Solidaridad Obrera

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA Barcelona miércoles, 30 diciembre 1931

ORTAVOZ DE LA CONVEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Número 346

ACTUALIDAD Contra el dominio alterno

Probablemente no hay placer dialéctico que pueda compararse al de quedar por voluntad propia al margen de los conglomerados políticos. En la gran zarabanda de ricos nuevos dominantes, se advierte un espiritu pueblerino admirablemente representado por "La Publicitat", algo así como el sueño de un ex semiparista, que junta a su primitiva rusticidad la pedanteria de la democracia, aprendida como refinamiento en los corros de gente rica que es conservadora teniendo algo que conservar, al revés del palafrenero publicitario, que vive de medio lado y conserva el interés ajeno pro una soldada mucho menor que la que cobra uno de nuestros bravos mecánicos.

Este antagonismo basta para oponer con provecho la competencia a la democracia. Todos los demócratas son malos, pero no todos son de cuota reducida, como los del saldo de "La Publicitat", empeñados en amontonar los más desnivelados argumentos para el intento malogrado de probar cualquier relación entre la autoexpulsión de Anguera por nuestras campañas, que representan un principio de moralidad, y el oportunismo izquierdista, que dejó asesinar obreros sin protesta en plena caile, y acogió hasta hace pocos dias las falsedades de Anguera como si fueran golo-

dado para icho den-er a

DIG

ular ular

sido ates-e se i Co-ción para aiza-

con

mité

ni de

ıgar,

resco

uno?

clica

bras to el

еров

i un

géne-

que

socia-

han.

erna-

onve-

el go-

e que

acor-

reros

flicto

ta di-

Nuestra campaña contra Anguera tiene una base moral y una tensión obligada por la contumacia del fascismo madrileño, que quiere impulsar este gobernador. Si politicamente coinciden lerrouxistas con izquierdistas en espera del Poder, nos tiene sin cuidado. Nuestra lucha no es por el Poder, sino contra él, y no toleramos que cualquier ensotanado con bastón de mando se crea que va a cazar cada vez que se enfrente con los sindicalistas; como no toleraremos, además de no votar, que la Izquierda nos persiga. Ya se advierten señales de provocación en unas recientes declaraciones del alcalde de Barcelona, que pone el ejemplo de la Confederación francesa de Jouhaux al proletariado catalán; pone como modelo, no las minorias inconformistas de aquel erganismo, sino la burocracia mayoritaria. He aqui el porvenir que señala un personaje de pro a los obreros catalanes: la supedita-

No podia dejar de ser. Como toda política, la de izquierda es un juego de privilegios, y mal se puede confundir el deso de tener un gobernador con la oposición moral y revolucionaria a todos los poncios. Los baratarios que se creen en una insula, los que votan y gallean cuando se trata de preparar o ganar elecciones, obedecen al vaívén, al dominio alterno de derechas e izquierdas, que Maciá no podrá vencer, sino avivar, y que el pueblo liquidara sin votar y sin encasillarse en ninguna madriguera politica. Y respecto a la coincidencia "hoy" en descar que se marche Anguera, coincidencia que abarca sectores distintos, conste que nos regocija bien poco. Kropotkin y el zar coincidian en odiar el sistema parlamentario sin confundirse ellos, permaneciendo alejados, distantes, extraños y adversarios, enemigos decididos, como lo son siempre los políticos de los no políticos, incluso de los equivocados que votan.

El despótico proceder dado ir a la huelga. Es de notar del burgués Fradera

conflicto, pues no se puede considerable como, at parecer, intenta Fradera.

de tenerse en cuenta.

El triunfo de estos compañeros estriba en la actitud que adopte la organización y no se puede de ninguna manera dejar

Urge que todos los que se comprometieron a actuar cuando fuese necesario se presten a hacerlo, pero sin prometer mas. Ahora toca cumplir y acabar de

EN EL FEUDO DE FRADERA

de libertad. Oigámosle:

que la Guardia civil me detuvie-

Esta iniquidad no puede con-tinuar. Nosotros estamos por pensar que estas detenciones son obra del capitán de la Guardia de huelga.

Ni que decir tiene que los de-más detenidos lo han sido por "motivos" análogos.—El Comité de huelga.

El cobro de los mismos se per-

Ténganio bien en cuenta

nuestros compañeros y compa-neras.—El Comité de relaciones.

cibira el dia 8 del mismo mes de

A LOS TRABAJADORES DEL TEXTIL Y

FABRIL DE CATALUNA

tres de la tarde, un puñado de hombres acudieron a la dirección mencionada en bueca de la

casa presentaron sus excusas dido que no conocian al tal

Salvans, y que nada sabian so-bre el particular. Un obrero de los concurrentes hizo las debidas averiguaciones, resultando que "La Venguardia"

Bi el que desertó de la enseñanza por ambición se ve loado por los que no desertaron, nos parece otro contrasentido. De la misma manera nos pareció un contrasentido que los periodistas obsequiaran con un banquete al periodista que pasa a ser gober nador. El banquete parece más indicado para el maestro que quiere seguir siendo maestro, para el periodista que quiere seguir siendo periodista. Dedicar un banquete al que desdeña su oficio para entrometerse en otro como el de gobernador, que puede ser ejercido por un analfabeto, autoridades.

por un perdonavidas, por un navajista, por un jugador de ven-taja, por un cuñado de cualquier personaje, por un azotapresos, por cualquier charlatan, en fin ino parece otra incongruencia? No sé quién dijo que el verda-

deramento homenajeado en todos los banquetes es el fondista. Hay comisionistas de banquetes que fabrican celebridades a precios módicos, y hay profesionales de la oratoria banqueteril, a los que muchos comensales desean la muerte fulminante. Dar banquetes a una autoridad y buscar su presencia, equi-

vale a hacer de comparsa gratuitamente y aun pagando encima. Llamarse maestro particular y verse presidido por una autoridad, ez. bien mirado, una cosa particular, muy particular.

· Los verdaderos maestros particulares son los que se ven perseguidos, no presididos por las

Los acostumbrados alardes de fuerza

Anuncio de huelga general

tes cuenta con 198 afiliados y

sólo han votado 26. También se

Badajoz, 29.-Ante el anuncio de huelga general, en la provincia y en la capital reina verdadera inquietud. El gobernador ha publicado un bando declarando que la huelga es ilegal, ya que cae dentro del contenido del parrafo noveno de la ley de Defensa de la República. El paro afecta a 80,000 afiliados.

SB celebra actualmente en Barcelona el primer Con-

greso del Magisterio particular

que tiene a su cargo la enseñan-

ra, según declaraciones propias,

Uno de los primeros actos con-

sistió en sesión solemno presidi-

da por las autoridades. Otro de

los actos se redujo a visitar a

Macia; otro se reduce a viettar

a Aignadé. Sólo después de vi-

sitar a los personajes oficiales,

visitan los congresistas los cen-

La verdad, nos parece un con-

trasentido que los maestros par-

ticulares tengan la vista puesta

en las autoridades. ¿Qué papel

representaria en una de caas so-

Iemnidades Marcelino Domingo.

maestro que desertó de la ense-

nanza particular y se dedicó a

la politica, para lo cual no hace

falta tener competencia, ni na-

die exige ni siquiera el más vo-

de un millón de escolares.

tros culturales.

nicl peritaje?

En previsión de que se pudiera alterar el orden, se han congregado gran número de parejas de la Guardia civil. Ha llegado en el expreso, procedente de Madrid, una Sección de guardias de Asalto.

La impresión general es que la huelga fracasara por falta de ambiente, ya que la mayoria estima que su planteamiento carece de razón. Se pide, entre otras cosas, la destitución del gobernador civil, autoridad que cuenta con grandes simpatias.

El comercio abrirá sus puertas, a pesar de que la dependen-

0---companero en libertad

Ha sido libertado el camarada Manuel Coloma, aserrador. Por la huelga de su Sección fué detenido y multado en 250 pesetas, ignoramos a titulo de qué delito o falta.

Como se mostrara pobre-no diremos de solemnidad-, las 'reverendas" autoridades gubernativas lo encarcelaron en el "Antonio Lopez", hasta pagar con carcel lo que no pudo con

El procedimiento es todo un truco, y un truco con todas las agravantes de ser oficial. Con él se establecen las prisiones gubernativas bajo otros titulos, y quien se quiera librar de ellas ha de dar equis cantidad de pe-

Confesamos que este recurso es mucho más lucrativo para el Estado que el de las detenciones gubernativas sin ton ni son.

reunió el gremio de tipógrafos, votando contra la huelga 32 afiliados y en favor 31. A pesar del resultado de la votación, se decidió ir a la huelga por disciplina. Se tomó el acuerdo de haer constar haber visto con pro- | pan.—Atlante.

que la Asociación de Dependien- ; fundo desagrado la sctuación de la Federación Provincial, al acordar la huelga general sin consultar previamente a las Sec-

> Las autoridades han tomado todo género de medidas para asegurar los servicios más importantes, como los de luz y

Los panaderos y el paro forzoso

zoso es uno de los problemas que hay que resolver, tanto por parte de nuestra profesión como por los demás oficios en gene-

La gran crisis por la que atravesamos actualmente todos los trabajadores, y particularmente los obreros panaderos—cuya crisis no desaparecerá mientras permanezcamos cruzados de brazos, esperando el maná de arriba-, no se resolverá si no nos aprestamos inmediatamente a la lucha. Es preciso que demos una ojeada al ejército de hambrientos, que amenaza con los puños crispados, abriéndose paso por todos los ámbitos del globo terráqueo, para cerciorarnos de la descomposición capitalista.

Desgraciadamente, en nuestra sección somos muchos los que seguimos el desdichado camino. La mayor parte de compañeros permanecen varios meses en paro forzoso, menos cuando algunos se ven obligados un dia y otro a abandonar las capitales, emigrando de pueblo en pueblo, solamente por la comida, viéndose en el trance de no poder llevarse al menos un mendrugo de pan al estómago.

Hemos de reflexionar también que si bien las maquinas nos han beneficiado, no dejan de habernos perjudicado en gran manera, siendo así que actualmente dichas maquinas sustituyen por lo menos a unos cinco obreros. Habiendo en cada horno

Indudablemente, el paro for- | una máquina de amasar, cualquiera podría darse cuenta de que la máquina siempre ha beneficiado al patrón, mientras que, por otra parte, ha perjudicado al trabajador.

> He aqui otra de las tácticas que emplean los patronos para deshacerse de los trabajadores panaderos.

Hemos demostrado en artículos anteriores los robos y los engaños. Nos viene a la memoria el caso que el otro dia comentábamos en estas columnas del patrono panadero Agustin Trullois. Este señor, funto y de acuerdo con los del Sindicato Profesional de Panaderos, tiene declarada la guerra a nuestro Sindicato, valiéndose de medios de todas clases para hacernos fracasar. Visto, pues, el espectáculo de hambrientos, ahora es cuando más conviene actuar de firme. Son momentos propicios para la lucha, puesto que a la situación en que nos han puesto los patronos significa la negación del derecho a vivir.

Francisco Durán Ansejo

POSTAL DE MADRID

Después de nueve meses de República, parece ser que don Gabriel Alomar se va a decidir posesionarse de la Embajada n el Quirinal.

La República nos ha convencido, definitivamente, de que los cargos diplomáticos son cargos inútiles, pero bien retribuidos.

Trescientas mil pesetas cobra al año el señor Alomar, y en nueve meses no se ha posesionado del cargo, aunque, "como es natural", ha percibido su parte alicuota. Pero mucho más cobra su compañero de los Estados Unidos, y todavis no ha anunciado, como él, que se posesionara en el mes de enero. Y el de Inglaterra se ha dado dos vueltecitas por las calles de Londres como justificación de sus cuatrocientas mil del ala.

Nadie diria que nuestra República está en crisis financiera y que España es un pais hambrien-to. Se puedo pasar hambre aqui y aparentar lo contrario en el extranjero. Además, nuestros nuevos diplomáticos son literatos y, por lo visto, van a ense-far. A enseñar lo fácil que es en nuestra península cobrar medio millón de pesetas, sin contar los momios de otros carguitos más.

Los crimenes del Poder

COLABORACION

pasado ya cast ocho dias después del suceso que me lo sugirió. Pero aun vive en mi fuertemente grabada la impresión producida por un espectáculo que entraña, por si solo, la más terrible maldición contra el Poder. El Poder, en genérico; las fuerzas za y que mata. dominantes, en abstracto, opresión sobre el individuo, fuente de injusticia y de miseria en la so-

Fué el jueves, 24 del corriente. Salia yo de Correos, cuando vi, arrimados a la pared soleada de la casa, calentando sus cuerpos miserables, un enjambre de hombres vestidos con trajes claros, tocados con sombreros de paja. ¡Visión que habrán visto, conmigo, muchos barceloneses; visión que no olvidaré fácilmente, que levantó montañas de odio y de rabia en mi corazón!

Eran españoles repatriades de Cuba, acabados de desembarcar, y que, cerca de la Oficina de Inmigración, aguardaban el óbolo de la caridad oficial para ser devueltos a sus hogares de antaño. ¡Pero qué hombres! ¡Flacos,

esqueléticos, devorados por el hambre, de facies macilentas, ejército de vencidos, caravana lamentable!

Les pregunté si eran victimas de Machado. Les hablé del horror y de la barbarie de Cuba, en donde un chacal convertido en perro de presa de esa exacerbación monstruosa del capitalismo y del poder capital e industrial que se llama Norteamérica, encarcela, tortura, deporta, asesina individualmente y en masa, por medio del plomo, de la cuerda, de los tiburones y del ham-

¡Pobre gente! ¡Cuán pronto se entregaron a la solidaridad establecida entre el público, curioso y compasivo, y su miseria!

De sus bocas desfallecidas salian sólo maldiciones para el tirano, descripciones del horror de Cuba, de la tragedia de un pueblo devorado por el pulpo voraz de Wall Street.

Porque la politica de Yanquilandia, de la que Machado es el de un régimen que se hunde y verdugo a sueldo, es vaciar de ante ellos debemos intensificar gente a Cuba, arrojar de alli la la defensa y el ataque. pañola, la tradición de independencia y de rebeldia de los pueblos latinos, y sustituir todo esto con la raza, la influencia, la uniformidad, la férula de hierro, la mecanización monstruosa del pais de los "robloms".

La crueldad fria el metodismo, la insensibilidad de máquínas de los imperialistas norteamericanos, han hallado en Gerardo Machado el instrumento que necesitaban.

En esa fiera con apariencia de hombre, en el que revive la mentalidad, el alma y la ferocidad de un señor de horca y cuchillo, de un sátrapa, de un bárbaro primitivo, de un Caligula, ha encontrado Norteamérica al servidor fiel. El alma se hiela pensando en lo que han sido los ocho años de dictadura machadista en Cuba. ¡Ni Mussolini ha llegado a tanto, ni tiene tan tintas en sangre las infames ma-

Los asesinatos colectivos, en

masa-centenares de obreros colgados de los árboles en los parques de la Habana o aparecidos muertos alrededor de los ingenios; conducciones siniestras a la Cabaña, de la que no se desciende, tétrico castillo de Barba Azul, devorador de hombres, del que sólo se sale para ser arroado al mar como pasto de los tiburones los asesinatos individuales, suprimiendo a los enemigos políticos—jefes de los partidos de oposición, sindicalistas, anarquistas, comunistas, directores de los diarios que osaron denunciar los crimenes de la hiena y la zarpa de ave de rapiña que los inspira en la sombra-, todo esto está a la orden del día en Cuba, complementando la politica de contribuciones sobre el comercio español, la guerra industrial entre el capitalismo, la banca, el mercado yanquis y los españoles en Cuba. Y como se desencadenó una

guerra mundial sirviendo las necesidades y los deseos de la In-ternacional sangrienta de los Armamentos, así, para servir el ruin interés de los lobos carniceros de Yanquilandia, se arro-ja a la miseria, a la muerte, se expulsa a las masas de obreros, al pueblo misero, juguete de los lobos, presa de las aves de rapifia. Asi se asesina, se deporta,

Escribo este articulo habiendo | se encarcela, se tortura, a los trabajadores conscientes, a los que, en Cuba como en todas partes, representan la defensa organizada del proletariado, de los hombres libres, contra la opresión, la iniquidad, los crimenes del Poder que roba, que esclavi-

> Ante estas muchedumbres lamentables, que pasean su dolor y su miseria por el mundo; ante el espectáculo de estos pueblos, asolados por la peste de la tirania: ante las catástrofes que representan para la Argentina, para Cuba, para Italia, para Portugal, esos monstrucsos mastines del capitalismo, verdugos a las órdenes de los señores feudales de la Edad Moderna, ¿quién no justificarà, no comprenderà el tiro de Angiolillo y las bombas de Ravachol y de Santiago Sal-

Es cierto que matando los brazos ejecutores no se destruye la hidra de cien cabezga da la burguesia, que alimentz, exalta y sostiene el crimen y al criminal. Pero tampoco se acaba con la pena de muerte y con la magistratura que la aplica, con el régimen social que la tolera, con la moral que la acepta y la rubrica, apedresado, despraciando y odiando al verdugo. El odio, el desprecio, la repulsa de la consciencia humana contra el crimen de matar, legalizado y aplicado por el Código, se expresa como puede, concentrándose sobre la figura que exicuta los designios de magistratura, sociedad y moral burguesa.

Y ante ese caso de enfermedad contagiosa que es la dictadura, de dolencia mortal para los pueblos, de fatidico colera, todas las medidas profilácticas son pocas. Al capitalismo, la sociedad burguesa, el principio de autoridad, la soberania religiosa, Dios y el Estado se defienden, se atrinchevan, guarecen sus privilegios. Ese es el caso de la Argentina bajo Uriburu; en Italia bajo Musicolini; en Portugal bajo Carmona. Son los últimos cartuchos

Pero el caso de Cube caso más grave. El caso de Cuba es toda la tragedia de la América latina; será, quizá muy pronto, la tragedia de Europa frente a la boca voraz de un pais que encarna la exaltación monstruoua del Becerro de Oro, el triunfo de la maquina sobre el hombre, la sustitución del sentimiento, de la idealidad, de la rebeldia humana, por las catas de caudales.

El cuso de Cuba, asesinada, despojac'a, despoblada, tratada como trataron los colonizadores de la América del Norte a los pieles rojas, rebasa los limites de todo caso concreto y simple de ataque y de defensa, para convertirse en simbolo, en sintesis de un gran peligro, fusión de toda la lucha eterna entre el Poder, que somete, y el Individuo, que se rebela; entre el Estado, que oprime, y el Hombre, que lucha por libertarse; entre la ides de Autoridad y el principio de Libertad inalienable, consubstancial a la raza humana.

Y ante este peligro, que avan-za; ante los crimenes ya consumados por él, que aumentan la lista interminable de crimenes del Poder en todo el mundo y a lo largo de la Historia; ante esas muchedumbres victimadas, ante la táctica astuta de estas fieras con máscara humana, que alimentan a cuerpo de rey a sus sicarios, despojando al pueblo para dar espléndidas soldadas a policias y reitres mercenarios, cundiendo el ejemplo de tal forma que en España los gobernantes de nuestra joven y flamanto República ya les están imitando; ante todo esto debemos prepararnos, comprender de qué modo todos los medios de lucha han do ser buenos; de qué manera a los procedimientos de ataque colectivo, ca masa, del capitali hemos de contestar con la lucha de guerrilla, atacando por los flancos al monatruo milenario, hasta derribario; atacándole co-mo sea, lo mismo en sus intereses bastardos, cimentados con sangre humana, que en esos sus siniestros brazos ejecutores, almas de chacal que deshonran a la especie y nos barian renegar de ella, si otros no la enaltecie-sen con la nobleza de sus almas y la grandeza de sus actos.

Federica Montueny

El conflicto de Vallcarca se civil a las órdenes de Fradera,

ha agudizado ahora por el proceder de Fradera, que se está jugando la última carta, y se dedica a la recluta de todo lo que ni huelguista ni vive en Vall--neuevira y lo mete dentro de carca, y, no obstante, sigue desu fábrica para suplantar a los

companeros en huelga. Es preciso que toda la industria de cal, yeso y cemento se tome con el máximo interés el sentir que queden sin trabajo un número de obreros tan con-

No sólo debe ser la industria citada, sino toda la comarca, todas las fuerzas que disponga la C. N. T. deben actuar; però de una manera enérgica y decidida para hacer triunfar a estos bravos compañeros, los cuales saben demostrar a todos un espíritu abnegado y de sacrificio, uns fuerza de voluntad digna

aislados a los obreros de Vall-

una vez con tanta injusticia.

Continúan detenidos los compafieros Ramón López, José Ayaa, Alejandro López y José Vallectilos. Todos éstos, después de prestar declaración, fueron libertados por el juez, pero quedaron detenidos por orden gu-

Comunicamos a todos los obre-

ros y obreras de la industria textil y fabril de Cataluña que

los aumentos de salario acepta-

dos por la Patronal comenzarán

a regir desde el dia 2.

pues no tiene otra explicación, ya que, incluso, uno de los detenidos, José Vallecillos, no es tenido como los demás.

Protestamos contra estas injusticias y las tendremos en cuenta para lo sucesivo. - El

LAS DETENCIONES

Uno de los detenidos en Vallcarca la semana pasada, José Vallecillos, nos dice en carta el motivo per el cual fué privado

"En una pequeña discusión entre un huelguista y un esquirol. intervine cu tono conciliador, si bien tratando de persuadir al esquirol de la mala obra que realizaba. Basto esa escena para ra, trayéndome a la cárcel de Villanueva y Geltrů."

Más que cuanto pudiéramos añadir sobre el trato de gentes que Fradera impone en su colonia de Vallcarca, lo dice ese sencillo parrafo transcrito. Alli no puede permitirse que en el curso de una huelga unos obreros dignos traten de convencer s otros de la equivocación y traición que representa el esquirolaje. Fraders, secundado por la Guardia civil y Anguera de Sojo, no tiene otros procedimientos que el de encarcelar a cuantos no se avengan con su proceder del patrono informal y felón.

blicó un anuncio-demanda con el titulo "Falta hombre", garantizando trabajo fácil, asegurado y remunerado, en nuestra pro-pia calle, Consejo de Ciento, 317, bajos, señor Salvans. A la hora señalada, de una a

En la misma, los dueños de la

"La Vanguardia" de ayer pu- | anuncia inconscientemente, movida por su afán de lucro, que la agencia de anuncios Reldós Tiroleses, Vergara, 11—que es quien envió a dicho periódico el reclamo susodicho—, manda anunciar y reclamar inmoralmente, sin saber lo que dice ni quién lo En resumidas cuentas: los ele-

> nas que devoran los diarios en sea de una colocación. Esto es jugar con el hambre y la situación desesperada de

on humildes. Roidós, Tiroleses y "La Van-guardia", han sentado plaza de elementos estúpidos.

ROLDOS TIROLESES, «LA VANGUARDIA» Y LOS ANUNCIOS

mentos del orden juegan con la expectativa de millares de per-

de lujo, suelen pasar 60 kilómetres per hera; conévil es una locura intentar aproximarse a velocidades medias parecidas; el suelo de nuestra peninsula, fieno de accidentes, hizo los trazados di-ficiles, llenos de curvas, puen-tas, túncies, desmontes y desniseles; y aun en el aire, el principal trayecto, que es el de Barcelona-Madrid, está considerado por los aviadores como el peor de Europa.

Don Alejandro Lerroux, candillo de un numeroso ejército de diputados, convencido igual que nosotros lo estamos de lo peligroso que es marchar a grandes velocidades en nuestro accidentado pala, nos recomienda a todos los españoles "calma y paciencia".

Ya se dice en toda la Prensa que el Gobierno de izquierdas que nos conduce hoy - a 30 6 40 por hora - no tardara muchos meses en descarrilar, y entonces tendremos de primer maquinista al gran don Alejandro. Qué lejanos aquellos tiempos en que en sus discursos todo eran bombas, rayos y truenos, y estaba dispuesto a conducirnos bacia una Arcadia feliz, a doscientos por hora!

Yo empiezo a creer, y no tengo reparo en decirio públicamente, que me veo a punto de convertirme en el radical más radical al pensar en los espléndidos resultados del programa del se ior Lerroux.

"lalms y paciencia, amigos y coma afieros". Figuraos el efecto de a sta frase lanzada en una reunion de hombres en paro forzoso, con sus familias hambrientan y dea mudas y sus cabezas trasfornadas por los vapores del agua fresca y cristalina de las fuenti:s públicas de nuestro nueca blac admirado Ayuntamiento. O, par ejemplo, un discurso de este ta vor:

"Ciud idanos: hay que tener calma y proceder con pies de plomo; no hay que tomar medidas rapidas que puedan dar al

traste con la economia nacional. Se nomb rará una Comisión de peritos qua estudiará la crisis económica que a todos nos preocupa; este estudio pasará a una Comisión de "achores diputados" que formulara el oportuno proyecto de ley; esta ley, previo informe del correspondiente Consejo Asesor Jurídico del Ministesrio, pasará al ministro, el cural, a su vez, lo leera en un Con sejo; mu vez aprobado por el Consejo de Ministros, será leido en in Canuara y el presidente de la misma; lo incluira entre los proyectos a discutir; cuando le liegue su hora se abrira el debate. con los correspondientes turnos en pro y en contra de la totalidad, pasando luego a discutirse el articulado; habrá ennalendas. proposiciones incidentales, ardcutos adicionales, etc., etc., prasando nuevamente a otra Comisión de diputados para su redacción definitiva; por fin, votada y nos la lata con el estribilio del aprobada, el señor ministro la frente único.

la "Gaceta". Aun es posible que sea preciso un Reglamento para su debida aplicación y unas cuantas aclaraciones en la "Gaoeta", si se hacen committes po-

Ya tenemos la ley en marcha, y sólo falta saber ahora, por medio de los correspondientes or-ganismos oficiales, como Camaras de Comercio y de la Industria, Consejos Técnicos, etc., etc., si el camino que sigue la economia nacional, renimento es el que se esperaba.

Pasados unos cuantos meses o años, si es preciso, se nombra otra Comisión técnica, se hace otro proyecto de ley, etc., etc., y se cumplen todos los trámites que hemos señalado ya ligera-

Creo sinceramente que si los parados forzosos, no obstante las llamadas de sus estômagos vacios, no conducian en hombros a su casa al orador radical que tales cosas hubiera dicho siguiendo las normas de su Partido, podemos asegurar que eran unos desgraciados que no sabian ni

EN TREN CARRETA pisos di arts de gobernar les bio la la firma del presidente en Republica, y aparecerà en la mismo tratamiento politico.

Disco di arts de gobernar les bio la de la firma del presidente dende ir y a los que sometemos de mismo describir.

Disco di arts de gobernar les bio la firma del presidente dende ir y a los que sometemos deración Americante la Politica de la firma del presidente al mismo tratamiento politico.

Disco di arts de gobernar les la firma del presidente dende ir y a los que sometemos deración Americante la Politica de la firma del presidente al mismo tratamiento politico.

Disco di arts de gobernar les la firma del presidente dende ir y a los que sometemos deración Americante la Politica de la firma del presidente al mismo deración Americante la firma del presidente del mismo deración Americante la Politica de la firma del presidente del mismo deración Americante la firma del presidente al mismo tratamiento político.

Disco di arts de gobernar les la firma del presidente del mismo deración Americante la firma del presidente del mismo del mismo deración Americante la firma del presidente del mismo del mi Se hacen estudios, planos, leyes, etcetara, y, por fin, a los 10 años, se consigue inaugurar un espiendido Grupo Escolar, con sus jardines, sus claros de arena para los juegos infantiles, sus trapecios y mecedoras para fortale-cer y entretener a la chiquilleria

> calvas relucientes y sus bocas llenas de chocolate de la merienda, como es tradición en todo chico, jugando a la rueda en torno a la estatua del gran caudillo radical y cantando el Him-

Puede asegurarse sin ningun temor que, para esas fechas, nadaran en la abundancia los que aun queden vivos, porque del mundo entero vendrán à nuestra patria, enormes caravanas de turistas, para admirar la gran obra realizada, gracias al sistema de gobernar en tren carreta.

El Mistico

EN TARRASA

Gran mitin de afirmación anarquista

El pasado domingo, día 27, tuvo lugar un gran mitin de afirmación anarquista, organizado por el grupo Cultura Acrata, y en el que hicieron uso de la palabra los compañeros siguientes: A. Parera, Ascaso y J. Garcia

pañero Llopis, y con un lleno de los que hacen época, dió comienzo el acto a las once de la mu-

Arture Parers

Empieza haciendo historia de las persecuciones, de que todo Gobierno hace un arma para aniquilar al que tiene el valor de protestar contra la iniquidad social, no escapando a su critica el Gobierno de la Generalidad de Cataluña, por las muchas veces que ha faltado a la verdad. dice-Anguera de Sojo dimite porque a la Generalidad que escogió para gobernador, le conviene para ver si le es posible readquirir la popularidad perdida y la confianza de la C. N. T., a la que en el puerto se le ha querido dar la ba-

tos futuros y le exhorta a que ponga el máximo de pasión en las cuestiones que le afectan directamente y no se deje influenciar por los "comuneros", que no pierden ocasión para dar-

Tercera conferencia del señor Foich y Capdevila

El señor Folch y Capdevila I tico. Fundó el Club de los Iguadió su tercera conferencia en el local del Sindicato de la Metalurgis del curso sobre "Movimientos revolucionarios". El tema a desarrollar era el

siguiente: "Doctriuas revolucionarias anteriores y posteriores a la Revolución Francesa".

Después de una ligera ojenda sobre opiniones y teorias socia-les de los tiempos antiguos, en las que apenas destacáron otros pensadores que Faleas de Calce-ionia y Flatón, el señor Folch njó su percración sobre las teo-rias y las obras de los utopistas, particularmente sobre las de Tomás More, Campenella y Ba-

Explicó detalladamente la "Utopia", de More; la "Ciudad del Sol", de Campanela, y las ntopias materialistas de Baccu; fostificando la inmensa influencia que tuvieron en su tiempo las obras de dichos autores.

A continuación detalló las teotius de los procursores del Socialismo; el sistema se falam-terias de Fourier, fundador del cooperativismo; la sociologia de Roberto Owen, con su ensayo de dustitución del sistema monetario por el sistema de notas de trabajo (fabour notes); y las teorias de Saint-Simon, que han sido la base del socialismo del si-

Finalmente, el señor Folch dedicose a explicar las teorias francamente revoluçionarias posteriores a la Revolución Francesa, en las cuales destaco ha cuatro figuras más impor-tantes en dicho terreno, que son: Raboeut, Proudhon, Marx y En-

Baboeuf, en plena Revolución cest, quiso orientar a ésta el camino de la libertad y unidad sociales, que sóio se un fijado en el terreno polí-

les, desde el cual organizó minuciosamente la revolución social, que fracasó por la traición de un conjurado, y Baboeuf rin-dió el tributo de su vida bajo la cuchilla de la guillotina, pero dejó sentados los principios bá-sicos de las revoluciones futu-Proudhon, fué el primer escri-

tor que usó la palabra anarquis-mo en el sentido de sistema social perfecto; en sus ideas sobre la revolución adoleció del defecto de creeria posible de una manera pacifica: era un anarguista, un revolucionario, a guien espantaba, la revolución violenta en las caffes.

Mark fué, en su principio, un revolucionario partidario de la violencia, pero después de la Re-volución de 1848, tornése evolucionista y declarose partidario de la altama con los portidos politicos y de usar los procedimientos políticos con fines revelucionarios. Dió un sentido cientifico al socialismo, con sus teorias del valor-trabajo, de la plusvalia y del materialismo histórico, pero en el terreno revolucionario sufrió contradicciones que hacen confusa su doctirna y permites que ésta pueda ser di-

versamente interpretada. Finalmente, Bahounine fué la personineación perfecta del repersonificación perfecta del revolucionario teórico y práctico.
La constancia y la fijación inconmovible de sus ideas motivaron la ruptura de relaciones con
Carios Marx, cuando este camhió de rumbo en sus concepciones sobre la revolución.
El señor Folch dio pormenorea biográficos de Bakounina para justificar el temple revolucionario de éste, y acabó su conferenciá leyendo unos fragmentos
de alcumas obras del mismo.

de algunas obras del mismo.

escolar, y como la sacehanta es obligatoria, resultaria emecionante ver a unas partidas de chicos de sesenta o sententa años, edad en que les correspondería el turno para las primeras le-tras, con sus barbas blancas, sus no de Riego.

¿Para qué quiere - pregunta-la C. N. T. el frente único? En todo caso, lo querrán los que tienen empeño en hacer de la

C. N. T. un partido en el que sólo se e giria él voto y un poco de discipilna. En cambio, la F. A. I., en vez de enchufes, Bajo la presidencia del comsólo proporciona persecuciones a los compañeros que aman las

> Habla de la U. G. T. y de sus hombres, y cita el caso del anal-fabeto Indalecio Prieto, llegado a ministro gracias a la protección del millonario Echevarrieta, que, de vendedor de periódicos, que no es igual que perio-dista, le ha convertido en carterista dueño de una cartera. Cita el caso de Largo Caballero, con su osadia de pretender destruir la C. N. T., sin poderlo conseguir gracias a lo mucho que los anarquistas y la F. A. I. han bregado para impedirlo.

¿Qué es lo que hemos hecho para que desaparezean las desgualdades sociales? Hasta hoy ha habido una clase que lo posee todo. Esto no debemos per-Invita al pueblo a que tenga mitirlo en lo sucesivo y se imuna acción rápida para po ner fin a este estado de cosas.

El proletariado internacional tiene los ojos puestos en Espaha y espera de nosotros que demos principio a la revolución, que ha de ser la Gitima y ver-dadera, no como la revolución rusa, que ha servido para oprimir a aquel pueblo en nombre de un comunismo que nada tiene de comunista y si mucho de fascista.

La revolución española se ha de basar en el federalismo, que da la autonomia a los Municipios y a los individuos. Pero para ello es necesario una revolución violenta, cosa que no ha de asustar a nadie; si se tiene en cuenta que violento es morir sepultado en una mina, morir tisico, de hambre o de una bala de mauser administrada por la Guardia civil.

Garcia Oliver

Empleza haciendo historia del movimiento anarquista y de las luchas que los partidarios de este ideal han sostenido en todos los tiempos contra los Gobiernos de todas las clases. Relata los sufrimientos de las clases laboriosas, faltadas de pan y de libros, y cargadas de deudas.

Rectierda a les anarquistes muertos en Chicago en defensa de la jornada de las ocho horas exhorta al auditorio para que los imite, ya que la human dollente necesita de estos sacrificios para qua con el ejemplo podamos demostrar que no es el egotemo lo que nos bace mover, simo la necessidad que sen-timos de fiestruir una sociedad bastarda que niega la felicidad a las criaturas que en ella ve-

Habla de la caida de la Mo-narquia española y dice que va-le la pena de estudiaria, porque se pueden sacar consecuencias de lo mucho que en tales casos podemos hacer en bien de las ideas que sustentamos. Senaia el hecho de que en el proceso de la implantación de la prime-ra Republica en España el pue-bio no tomo parte en el. En camino, el dia 12 de abril, lo camino, el dia 12 de abril. lo dince que puso por su parte fue una gran dosse de fufantilismo, infantilismo que la servido para que después se pueda promuigar una ley de Defensa de la República que nos llevas.

paga, de dar al traste con todo en civido y se da por terminado lo que pos optimo. Invita al pue-

Por tierras de miseria, de dolor y de esperanza

Voy como justicia de miserias | a los que para mayor escarnio se y dolores llevando mi vor de esperanza entre los campesinos de Extremadara, la rica en latifunque a manera de "inri" han dado dios y la pobre en chergias; de Andalucia, que a fuerza de me-recer el nombre de trágica, la tragedia na perpetuado sus garras en las tierras, en los pueblos, en las ciudades, desgranando vidas del rosario humano como cerezas maduras de los frutales.

La voz de esperanza, siempre conservada por la gente del campo, suena a toque de gloria entre los trabajadores del terruño, porque enciende sus descos y aviva sus ansias de redimir a la tierra del fatrocinio de los detentadores de ella. La tierra para el campesino es como el agua para los peces, no pueden vivir sin ella; tierra fibre para el tra-bajo; tierra redimida del fisco, de gabelas; tierra expropiada de las manos ladronas que hoy la gozan y disfrutan como a mocita virgen que no les costó engendrarla ni criar.

En sus decires bajo la torva mirada de los campesinos, descubrese la fe ciega que tienen en que la tierra será de ellos; lo mismo entre los campesinos de la Mancha, que de Extremadura, que de Andalucia, se ve refulgir en su mirada cuando de expropiar la tierra se les habla, esa lucecilia que el pensamiento presta a la mirada dando a entender la decisión que en esa obra de justicia y de derecho tienen puesta desde aiglos, desde aquellos tiempos en que el crimen, el robo y el engaño, usados por los poderosos de antes condenaron al hambre, a la miseria y a ser nómadas de por vida a los trabajadores de la tierra, y que los poderosos de ahora si guen condenando a los descendientes de los vasallos de antes,

en liamar República de Trabaja-

los campesinos decididos a la redencida de todos, como trompetas de justicia resueltos a formar los ejércitos de la gleba que quieren dejar de serio ocupando el sitio que el derecho humano les tiene destinado. Y tal suenan los ecos y tal

aire tienen los trompeteros de la esperanza, y tal decisión en sus gestas, que parecen sonar a dia próximo de juicio final para la propiedad de la tierra y para los que la disfrutan si se oponen a que la tierra no sea de propiedad comunal, del Municipio libre, es decir, del pueblo y para el pueblo confederalmente unido, tanto en sus luchas y dolores, como en sus futuras dichas que serán perennes, para toda la vida. Y ;ay de quien intente poner

diques al mar, puertas al campo! ¡Ay de los guardadores de privilegios y sembradores de dolores y atropellos!

En los pechos recios y sanos de los campesinos se siente el respirar del odio para los amos y sus perros, para los ladrones de su pan y los atropelladores de

El dolor de la injusticia les ha dado a conocer el odio, y mal consejero este, les ha indicado que las rejas valen para algo más que para llegar al corazón de la tierra, y las hoces para al-go más también que para segar

Es la nube que se cierne por la campiña, que io mismo puede venir prefiada de venturas que de tragedia.

Mauro Bajstierra

Castro del Río (Córdoba).

El conflicto del Servicio de Arenas

conducta injustificable del al-

En este preciso momento, no favoreciendo de una manera tan descubierta a la nueva empresa, en perjuicio de los obreros. Pero es posible que no pasen muchos dias sin que podamos dilucidar bien sobre can cuestión y explicar detalladamente lo que ocu-rre en ciertas interioridades.

Se ha dicho públicamente que "l'Esquerra" no es responsable de ciertas actuaciones deastrosas en Barcelona contra los obreros de la Confederación, pero por lo que se desprende los hechos que a diario se su-ceden, estamos comprobando que tendremos que vivir alerta.

St el señor Aguadé fuera un hombre que hiciera henor, con su conducta, a su significación politica, el conflicto de las arenas no solamente no hubiera llegado al extremo que ha llegado, sino que, al contrario, ese confleto no hubiera llegado a pro-

El señor Aguadé, como presidente del Consorcio dal Puerto Franco y como alcalde, debería observar una conducta distinta a la hasta ahora observada con respecto al conflicto de las arenas. De esta forma nos hace sospechar que dicho señor esta interesado en que este conflicto se agreve, aunque para ello ten-ga que ir al paro todo el Ramo de Construcción.

No habiamos per habiar. Esa sospecha nace en nosotros debido al poco interés que ese señor se ha tomado para resolver es-te conflicto, tanto como presi-dente del Consoreio cemo alcaide que es de Barcelona.

Sabemos, por conducto directo, que la empresa Colindres no es una empresa seria. El mismo sener Colindres ha manifestado a varias personas que al precio que tiene la arena por metro en-bico no puede salvarse de ma-guna manera, sino todo lo conrina manera, ano coso, dice et trario. A pesar de esto, dice et senor Colindres, que ha cogido senor Colindres, que ha cogido senor commerce, que na corno la contrata en esas condicientes con el propósito de piantese pro-biemas dificiles al Consorcio pa-ra ani poder escar más dinere a dieñe organiano, so pena de no poder servir la arena necesaria. También nos ha informado una persona que nos mercos en-tera crédito, que lo due menotere crédito, que lo que menos le interesa a la empresa Conn-dres es el negocio de las aro-nas, ya que in pretensión de as-ta es la de introducirse en el

Consorcio del Puerto Franco, para luego intervenir en otros

Cada dia se va agudizando | negocios más positivos como es más este conflicto debido a la | el dragado del Puerto Franco y otras obras por el estilo.

Se ve, pues, bien claramente por los informes que tenemos, sabemos a qué atribuir la con-ducta parcial del señor Aguadé, de un conflicto por asuntos interiores de trabajo, sino que se trata más que nada de una maniobra de la cual somos victimas más de 200 obreros.

Se está cometiendo contra nosotros una indignidad. Se nos está haciendo objeto de toda clase de desprecios, y, a más de eso, se pretende que sirvamos de escudo a ciertas ambiciones de una caterva de aves de rapi-

Antes-del advenimiento de la República nosotros, por curiosi-dad, fbamos a los mítines elec-torales de "l'Esquerra" y en ellos olamos como decian ustedes que había que ahorear a los ladrones. "¡Pena de mort als lladres!", ese era él grito que dábais. ¿Os acordáis?

Sabemos que no nos vais s contestar, y si contestáis, nos vais a decir que todo aquello era una broma. Nosotros lo comprendemos todo. También sabemos que no es igual ester en un dispensario curando a algún desgraciado, ganando un sueldo irriserio, como estar cobrando del Consorcio del Puerto Franco la bonita cantidad de 2,850 pesetas

Si, ciudadano Aguadé. Es ver dad que los tiampos han cam-bisdo para usted, pero no es me-nos cierto que también han cambiado para nosotros, aunque en sentido inverso. Nosstros cada dis comemos menos, cada dia se nos hace la vida más imposible. De no solucionares rapidamen-te el conflicto de las arenas, den-

tre de pesse dias, todo el Ramo de Construcción de Barcelona quedará paralizado. Si tal ocuquedara paralizado. Si tal ocurre, los obreros de la Construcción deben ir todos en manifestación al Ayuntamiento a dar las
gracias al senor alcuide, ya que
ello será debido a la incomprenmble conducta del ciudadario
Agunda. A los obreros empleados en las

A los obreros empiesas de arenas, a vosotros, camaradas y emigos, co decimos que continuida con vuestra digna actitud, acudiendo cada día al trapajo acudiendo acudien Si no trabajáis, si no producis no es vicetra la cuipa, mao de vicetros exploradores que os lo

impiden.

T aun pecando de reticentes
hemos de advertir um vez mas
que al no hemos trabajado desde
nace unos dias no es por aucetra
cuipe, aino por la de quienes pretenden imponernos unas condiciones de esclavitud. - El Comi-

Lo que pretendemos hoy, es, sencillamente, poner al descubierto la farsa que desde la pol-trona de la Ronda de San Panto pone en juego el sucesor del que huester tranvicties, sine de todo el pueble de Barcelona.

Siguiendo la misma política de imposiciones y amenazas, esa política que tan ôpimos frutos diera a los explotadores del publico barcelones y de los que fueron mansos tranviarios, se está llevando a cabo una mascarada entre la empfesa y los amos del Municipio que, sin ninguna clase de duda, culminará en saquear el bolsillo del público y presentarnos a los tranvlarios como a los únicos responsables de tal atraco.

Lo que no dirán es que, para justificar lo injustificable, cada dia intensifican más la retirada de coches hasta el extremo de hacer surgir protestas que es lo que se proponen; lo que no dirán es que ante la estupefacción que cause al personal lus draconianas medidas que adoptan, le responden que mientras a él le den su jornal su misión no es otra que obedecer.

Lo que no diran es que, para regularizar debidamente el servicio con arregio a las necesidades del público, tendrian que poner en circulación muchos más coches de los que actualmente dispone la empresa y que, por lo tanto, no es personal lo que le sobra, sino todo lo contrario.

FEDERACIÓN LOCAL

Ha quedado constituido en Barcelonn el Comité Local pro Cultura, único autorizado por la organización confederal para informar y atender todo cuanto se relacione con las escuelas, lo que se pone en conocimiento de todos los Sindicatos y centros de cultura afines que sostengan escuelas o se hallen interesados en crearias, a los que se facilitarán toda calse de informes y profesorado competente.

Este Comité Local pro Cultura se constituirà en breve en Federación Regional y más adelante en Nacional, a fin de conseguir aunar la labor de toda la organización en pro de la ense-

El Comité Local pro Cultura está domiciliado en la calle de J. Anselmo Clavé, 25, principal, segunda.

Se pone en conocimiento de todos los Sindicatos que tengan necesidad de adquirir hojas de cotización, tanto mensuales como semanales, pueden pasar a adquirirlas a esta Federación.-El secretario.

ción Huelva

Ponemos en conocimiento de todos los Sindicatos similares de España que nuestro nuevo domicilio social es: Capitán García. Hernández, 35.—El secretario.

Los obreros asociados al Sin-dicato de la Industria del Trasporte, Sección Tranvias, no podemos dejar pasar desapercibi-dos los manejos que se llevan a fué amo y señor, no sólo de las cabo sin menosprecio de nuestra dignidad, y per lo tante empla-zamos, tanto a la empresa como a sus yaledores, a que, si no les es bastante prospero el negocio en las condiciones que actual-mente lo explotan, dejen el paso libre a suestra colectividad, que ella, no sólo lo prestará, sino que se compromete a introducir mejorad morales y materiales en beneficio del público y del perso-

Ahora, eso si, tendriamos que prescindir de todos esce cargos burocráticos de que tan pródiga se muestra la empresa, y eso sin necesidad de aumentar para nada el número de los sin trabajo, pues sabido es que los Veiga, los Rojo, los Hocos, y algunos policias del cuerpo de vigliancia, otros de la Guardia civil, y los más ingenieros servidores de otras empresas, cobran dos sueldos bastante mayores que los que cobra un conductor u otro modesto empleado, a los cuales se amenaza con el pacto del hambre, caso de no acceder a sus ambiciosas pretensiones.

Tendrismos asimismo que licenciar, sustituyendolos por otros más dignos, a todos los gandules, rastreros, y comparsas, señoritos que pululan por esas oficinas que sólo se entretienen en organizar equipos de fútbol, llevando con su mediocridad e incompetencia, la ruina a la empresa y el malestar a los obreros dignos y al público.

Tendriamos que prescindir de realizar con tanta frecuencia obras tan costosas como inútiles, como las que continuamente se realizan, haciéndolas hoy, para echarlas abajo mañana en la casa grande y en cierto local de la calle Viladomat, tan sólo para justificar prevendas.

Tendriamos que organizar los servicios a base de que, con el menor esfuerzo dieran el máximo rendimiento, cosa que conscguiriamos, sirviendo con el mayor esmero y comodidad al público y retribuyendo debidamento al personal, no como ahora, que las expoliaciones, acosos, y malos tratos de los mandones y sus satélites los cabos de vars. hacen que el personal se muestre uraño y en una constante tensión nerviosa divorciándose en absoluto del público por tal mo-

Tenemos materia más que suficiente para llenar muchas más cuartillas, pero no lo hacemos, porque no queremos abusar del portavoz de la organización y sólo pos resta, por hoy decir, que esperamos con la máxima serenidad, pero dispuestos a repeler con la mayor energia, cualquier sambenito que se nos quiera colgar, o to ud violenta que so quiera llevo a cabo con el personal de nuestra querida Sección. Pondremos a la opinión al co-

rriente de lo que suceda y por

Un tranviario

El aumento de tarifas de los Tranvías y Autobuses

hoy basta.

Es muy burda la maniobra ideada por la Compañía de Tranvias y Autobuses, de retirar coches de circulación en las horas de más movimiento. En primer lugar, quieren disminuir los ingresos para impresionar al Consistorio, y en segundo lugar, pa-ra que el público sufra las con-secuencias de su rebeldía en lo referente al aumento de tarifas. Hablar de aumento de tarifas

seria tanto como repetirse el hecho que presencié en la linea del Sol-Ventas, en que una muchedumbre volcaba y prendia fuego a los coches cuando se intentó lansar una nota oficiosa de aumento de tarifas. El pueblo de Barcelona, hoy

lo mismo que ayer, está ofo avi-zor, y si, como se anuncia, que se presentara el dictamen de la Comisión de Fomento del Ayuntamiento respecto al aumento de las tarifas de tranvias y autobuses, no prosperars, porque no se toleraran burdas mant-obras de nadle. La moral y en-tereza del vecindario no decasra ni ante las argueias, astucias diplomacias y confabulaciones dal actual director de los tran-vias y autobuses, ni ante aquel que guiera oponerse a sus pun-tos de vista con respecto a este asunto del aumento de tarifas.

En cuanto a la cuestión de fondo, por lo que respecta a la Compania de Autoliuses, no pue-de haber cuestión, pues la Com-pañía tiene en vigor las teriras tope de las concesiones.

La Empresa no tiene facul-tad—umque asi le entienda Du-ran y Guardia—para cobrar diez centience por trayectos que mi-del menos de 1000 metros, o sea, el kilometro autorizado por

discusión del aumento de tarifas ya se puso de manifiesto que los aumentes que se propor de las lineas 1, 10, 46 y 49 traspasaban los limites del tipo de las concesiones. Bien pudiera darse el caso de que sucediera igual en el resto de las demás lineas que explotan los "Tran-vias de Barcelona, S. A.", pues seguramente en todas se habra llegado a la tarifa tope, y qui-zá en algunas so habra rebasado

Tenemos que abrigar la espe-ranza de que las cosas no se re-solverán a gusto de estas explotadoras Empresas, con la complicidad de los representantes del pueblo, pues de e podrian derivarse acontecimientos insos-pechados.

Antes de consentirse ninguna clase de atimesto de tarifas de tranvias y attobuses se tadria que obligar a detas a que emi-tieran una relación de los siguientes extremés, para hacer-les publices:

1.º Aumentos de recaudación durante los 15 años ditimos, en cuanto a los tranvias, y desde su implantación en cuanto a los autobuses.

personal en igual periodo.

3.º Capital. Primer establecimiento de los tranviss.

miento de los tranvisa.

4. Medificaciones sufridas
por el capital accial, especialmenta desde la nacionalización
de la Empresa de Tranvisa.

5.º Fechas de las concesiones
y tarifas autorizadas.

6.º Remajicios obtenidos de-

6.º Beneficion obtenicios du-

No cividen las arrogantes Em-presas de trasportes urbanos que el pueblo de Barcelona se dis-En cuanto a la Compañía de la no dejarse assitar el bolsillo.

Tranvias, a rais de la anterior Ramón Días.

Decis conflict de fruin hara es manto madere manto madere manto madere manto de servicio de fruin amedre rendore la constante de conflict de conflict

Con de hi ción se co de c

Se Quin Se E Dr. reun roise cele E dir. la J

LOS SINDICATOS DE BARCELONA

Sindicato Unico de la Madera

LA HUELGA DE ASERRADORES

conflicto de los aserradores, que el triunfo total y definitivo no so bara esperar y que sera pronto

Proposition of the control of the co

que irgos atiga o sio as-bajo, los poli-nota, y los d o

los otro

del er a

-zaqu

por

mtre-

os de locri-

ina a

ir de encia stiles,

para a ca-de la

para

on el máxi-onse-ma-

l pû-imen-ihora,

nes y vars,

estre

ten-

r del

peler

per-

ción.

DOL

al co-

rio

1e

tari-

o que

onian

tras-

diera

qui-

BO TG-

com-

tantes

odrian

tas de

adria.

emi-

hacer-

06, all

ableci-

fridas

zación

siones

Las coacciones de la patronal maderera, junto con la del Fo-mento Nacional del Trabajo, licgan ya al colmo de la indignidad. Sin pudor alguno, con toda la desvergüenza posible, emplean procedimientos canallescos para smedrentar a los patronos aserradores. Nosotros ya sabemos la consigna de la plutocracia catalana en estos momentos calamitosos en que está sumido el

La consigna, la frase célebre es esta: "Impediremos a todo trance la solución de cualquier conflicto planteado por la organización obrera".

El ambiente creado por el go-bernador dimisionario, dimitido o vapulcado, Anguera de Sojo, era propicio a las bajas maniebras patronales. Las peticiones, las protestas de los trabajadores fueron ahogadas en sangre y encarcelamientos injustos.

La ofensiva policiscopatronal daha sus frutos. Se trataba de hundir la Con-

tederación Nacional del Trabajo, como al esto fuera cosa fácil. ¿Se ha conseguido? Bien saben viejos patronos reaccionarios de Catalufia que esto es una cosa imposible. La organización obre-ra ha pasado por fases agudas y amargas que superan a las ac-tuales y el espiritu que la anima ha resurgido más tarde con toda la fuerza combativa que caracteriza a nuestro organismo.

Abora, el hombre funesto del Gobierno civil de Barcelona, representante de los cavernicolas, de los amargados, y de los amos de la banca y la industria, se va o lo echan de su puesto dictatorial. ¿Se atreverá el poncio entrante a practicar la funesta politica del beatisimo Oriol?

Nadie se extrafiaria de esto. Los gobernantes están siempre al servicio de los poderosos. Pero no importa. La Sección de Aserradores del Ramo de la Madera está ya curtida en estas luchas que son siempre plantesdas a causa del bajo egoismo pa-

Esperamos de esta gente to-das las tropelias, todas las injus-ticias, y todos los atropellos inimaginables.

Sabemos hasta que extremo puede llegar la codicia de la bur-

REUNIONES PARA BOY

Construcción

La Junta convoca al Comité de huelga del Servicio de Extracción de Arenas a la reunión que se celebrará en el local y hora de coetumbre. — La Junta.

Mercantil

Seceión de Drogas, Productos sicos, Farmacia y Similares. Se convoca a las casas Hijos Dr. Andréu y Juan Martin, a la reunión que, para tratar asuntos relacionados con el trabajo se celebrará a las ocho de la noche

Esperando no dejaréis de acu-dir, queda vuestro y de la causa, la Junta de Sección.

REUNIONES PARA MAÑANA

Construcción

Sección San Andrés y Sagrera. - Se convoca a los camaradas delegados de obras y talleres, para un asunto que interesa a to-dos y les ruega pasen por Secre-taria de cinco y media a seis, por nuestro domicillo, Servet, 32. — La Comisión.

Productos Químicos

Se convoca a tados los compa-berse delegados de taller, Comi-riones técnicas y de harriada y militagios, a la reunión que tendrá lugar a las nueve de la noche, para discutir la propuesta presentada por los compañeros de Badelons, referente a la cons-titución de un Comité de Rela-ciones nacional de nuestro Ra-

Nota: En esta reunión sólo se discotirá de este asunto.

A los chocolateros

Se recuerda a los compañeros chocciateros que entre las bases aprobadas en agusto, está la tercera, que ha de empezar a cumpilras a primero de año. Al fenor de la indicada base, no han de trabajarse más que 48 horas as massica.—La Junta.

Deciamos ayer, comentando el | guesia. Para defender sus intereses, producto de la explotación humana. No titubearian en ametrallar, asesinar y eliminar a quien atentara contra ellos.

Estamos convencidos. La historia sangrienta de las tuchas sociales de años pasados es lo bastante extensa y clara para que aguardemos impávidos la sangrients hazaña patronal .

Volyamos a repetir que no nos causará sorpress. Los huelguistas ascrradores están en plan de batalla y decididos a ganarla. Con ellos están sus compañeros de trabajo del Ramo de la Madera, dispuestos a secundar y apoyar el gesto de estos sufridos

¿Quiere la burguesia que no haya paz, ni pan en los hogares? ¿Quiere la burguesta que se pa-ralice la vida del trabajo?

Adelante puca. La fe, la volun-tad, la firmeza de los trabajadores no sufrirá mella alguna.
En esta batalla gruenta se va
a defender el pan del cuerpo y el del espiritu, la vida de las compañeras y de los pequeñuc-los: el derecho pleno a la vida.

Mala posición, pues, han escogido los burgueses. Los compafieros aserradores quieren trabaiar, lo descan vivamente, pero con dignidad, sin humiliaciones ni coacciones brutales y alcanzendo las mejoras que han pedido, por considerarias justisimas. Sépalo de una vez la burguesia de la madera. Tomen note de ello los burgueses aserradores encadenados al poder de las al-turas. — El Comité.

Nota - Rogamos a los compañeros carpinteros se niegen por todos los medios a laborar maderas aserradas por esquiro-

A continuación damos una relación de los talleres de aserrar, cuyoe patronos ya habian concedido espontáneamente a sus obreros lo que con tanta justi-cia piden los huelguistas:

Salazar, calle Amalia, 33; Mon tané, Pasaje Parlamento; Batile, Principe Jorge; Miguel, Portal Nuevo, 18; M. Antonez, Cano, núm, 37; E. Agosto, Vila Vilá y Conde Asalto; Climén, calle de las Flores; Davin, Amalia.

ASAMBLEAS

La del Sindicato de Artes Gráficus. - A todos los Asociados. Compañeros: Para tratar asuntos de mucha importancia se os convoca a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar hoy, miércoles, dia 30 del corriente, a las diez de la noche, en la Ronda San Pablo, 44 (Centro Tarragoni), bajo el siguiente or-

Lectura del acta anterior.
 Dar cuenta de los acuerdos tomados en la Conferencia regional de Lérida.
 Asuntos administrativos.
 Ruegos y preguntas.
Confiando en que todos acudi-

Confiando en que todos acudi-reis con puntualidad, os saluda fraternalmente, la Junta.

La del Sindicato de Luz y Fuerza. — Se convoca a todos los compañeros del Sindicato a la asamblea general extraordinaria que se celebrará hoy, a las nueve y media de la noche, en la calle de San Pablo, 83, prai., (Coros Clavé), bajo el siguiente orden del dia:

Discusión y aprobación del Reglamento de la Federación Nacional de Industria.
 Dar cuenta del Pleno de

Lárida. 3.º Ruegos y preguntas.

Dada la gran transcendencia de los asuntos a tratar, os roga-mos que no faltéis. Os saluda, la Junta.

Sindicato de Prodectos Quimicos

Relación de las casas enyes obre-res han correspondido a la sus-erepción voluntaria pro selep-cionados del Ramo.

Contrateciones e industrias sgiomerados), 18'25 posetas; Bostuo Blanquin (colorantes), 2; Vinda Vendrell (acidos y abo-nes), 0'60; Contrataciones e in-dustrias (aglosierados), 12'50; El compeñero José Gallardo, 1; El companero Jose Gallardo, 1; Bocamera (hombres) (acaites). 9; Moralló (laboratorio), 3; Vi-bas (laboratorio), 3; Un sompa-nero, 1; Dr. Andréu (laborato-rio), 1935; Franco Español (mu-jeres) (laboratorio), 330; La compañera Carmen Pasto, 1; Pranco Espeñol (hombres) laboratorio). 5; Tres compañeros, 9; Carbonell y Guillamoe (gomas), 6'00; Borrell (laboratorio), 2'70; Riera y Labell (colorantes), 6; J. Pujol (varios), 6'80; El compañero Salvador Hernández, 1; El com-

pafiero Marofa, 1'50; El compa-fiero Manolo, 1; Nubiola (colo-rantes), 15'80; Puigdollés (jabones), 16; ill compañero Isidro Bou, 1; Carreras (colorantes), 4; Garriga (gamas), 20; Foret (acidos y abonos), 9'95; Hijas de Domingo Mata (cereria), 8'50; Lacalle (gomas), 8; Piñol (celuloide), 1'45; Argemi (colorantes), 13'75; Ballés Hermanos (varios), 11'90; Medina (gomas), 18'50; Bayer (laboratorio), 5'25; Cera (laboratorio), 9; Grasolin (lubrificantes), 2'75; El compañero Juan Aliaga, 2; Paniker (varios), 6'50; Jerónimo Marti (pinturas), 8'25; Riba (gomas), 1'80; Vidal (laboratorio), 5'55; A. de

ENERO

Empazaremos

suestro famoso

MES DE RETALES

tabella (perfumeria), \$; Parra (celulcide), 0'75; El compañero Vicente Viñas, 1; Española de Oxigeno (colorantes), 18'50; Rocamora (mujeres) (aceites), 3. Total recaudado: \$22'20 pesetas. Remanente en caja: 92'60. Total, 414'80.

Relación de compañeros y com-pañeras que han recibido diez pesetas.

Vicente Garcia, Salvador Aiguadé. Perfecto Marti, Miguel Alcón, Sebastián Garcia, Vicente Pérez, José Sales, Ciriaco Nellga, Juan Julia, Encarpación Morera, Carmen Elias, Teresa Es-P. Químicos (ácidos), 7'25; Por- cudé, Caridad Arcas, Dolores por la mañana.

Marti, Visitación Arcas, Pilar Gallén, Maria Julián, Mercedes Juvá, Josefs Juvé, Juan Vallespi, Ramón Serra, Tadeo Hernánusz, Salvador Torralba, Galo Utrilla, José Lloréns, Ramón Dalmáu, Vicente Querol, Braulio Montes, José Nebot, Juan Martines, José Franch, José Pérez, Juan Mellado, Martin Alarcón, José Rech, Federico Culla, Antonio Ortiz, José Garcia, Francisco

NOTA. - Los compañeros y compañeras que no han cobrado pueden pasar mañana, jueves,

Bodrigues. Cantidad entregada: 390 pesetas. Quedan en caja: 24'80 pese-

Paños RAMOS Elayo, 10 tiniversidad

RETALE

para TRAJE COMPLETO de caballero RETALE para americanas, pantalones, trajes niño, etc., de 1 a 2º90 mts.

NO SON SALDOS Son los restos de piezas del enorme surtido que ofrecimos

a principio de temporada

ATENCIÓN La tan esperada fecha se a roxima.

No deje pasar esta ocasión.
El probado éxito de nuestro MES

DE RETALES aconseja no perder tiempo para poder elegir mejor

Aviso a los compa- C ñeros de Flix

En SOLIDARIDAD OBRERA de mañana, os comunicaré si podemos o no subir el préximo domingo.—Robusté.

A LOS YESEROS

Quien siga con más o menos interés la vida social, seguramente se habrá dado cuenta que estamos en un periodo en el cual los grupitos, las selecciones y los que se creen maestros en una materia, están en franco fracaso. La actualidad gira al compás de las grandes uniones que son la epopeya de las masas

No obstante, quizá por faita de comprensión, o bien por peear en nosotros ciertos egolamos, nos encontramos en algunos oficios que no se ha pod do flegar a una inteligencia. No quiere decir esto que no existan ganas de llegar a ella.

Yo, por mi parte, no me considero suficientemante capacitado para poder orientar ni menos criticar a nadie. Así es que solamente llevado por mi espiritu es por lo que me atrevo a lanzar una proposición, esperando que todos los hambres de buena fe - setén o no conforme con ella -- no dejarán de prestar su ayuda adhiriéndose a ella, o discutiéndola en lo que ses me-

Mi proposición va encaminada a buscar la forma de llevarse a cabo la unión de todos los trabajadores del yeso.

Cierto es que la inmensa ma-yoria estamos inscritos en la Confederación Nacional del Trabajo; pero, sin embargo, pocos son los que cotizan. Las causas son diversas: unos, debido a la crisis; otros, porque leen la Prensa burguesa y creen le que dice en contra de la Confederación; y los más — que son los yeseros adornistas --, por no ostar conformes con la fusión.

No obstante, yo he podido comprober en la mayoria de los casos que he hablado con compancros que no cotican por las causas antedichas, y que, sin embargo, demuestran tener in-terés en catar unidos con los demás. He más, se lamentan de esta falta de unión.

Pues bien; si todos tenemos ganas de estar unidos, ¿cual en ci metivo que nos lo impida? Si meditamos un poso sobre esta comprenderamos que la

esto comprenderemos que la unión es la base esencial de to-Convoquemos a una asambleo a todos los camaradas del oficio.
y, una vez reunidos, con buena voluntad por parte de todos, cotudismos detenidamente este

Esta es mi proposición Soria una alegria para mi que se llevara e cabo; pues estoy pienamente convencido que si asi se hace, encontraremos todos ei

amino que nos una.

PRO PRESOS

CANTIDADES RECIBIDAS

Un grupo de mosaistas, 10'75 pesetas; Ramón Matéu, 25: compañero Calamante, 2; compañeros de la Casa Madrid y Hermanos, 100; compañeros de la Casa Illa, 24'40; varios compafieros de la Casa Gabarró, 28; donativo del Fabril y Textil, 147; Casa Mercadé, 3'50; Casa Ribera, 11'95; Casa Pujol, 6'30; compañero Francisco Arias, 7; de Barrera: cuatro compafieros, 7; producto de un mitin de Tarrasa, 250; donativo de Pompas Fúnebres, 502 .- Total, 1,181'90 pesetas.

Sindicato Unico de la Industria Vidriera y sus anexos de Barcelona y sus alrededores

Luego de celebrar, como tenia anunciado, el festival el Grupo Cultural Artistico de la Juventut Vidriera, y a beneficio del mismo, que tuvo lugar el dia 19 del que cursa, se reunió la Co-misión del mismo y, vistas las muchas necezidades porque atraviesan nuestros compañeros presos, acordó que el producto in-tegro, que asciende a 340 pesetas, fuera entregado a los compafieros privados de libertad, para asi poder aliviar — aun-que no tanto como nosotros quisiéramos — su critica situación.

Sirva esta pequeña cantidad de estimulo para que nuestros compañeros que sufren entre re-jas sepan que hay quien en to-do momento, y sea de la forma que sea, no les abandonarán en

[Imitadnos, compañeros! No abandonéis a nuestros esmaradas presos! Por la Comisión, Juan Mirabet.

Aprovecho esta ocasión para, en nombre de mis compañeros de Comisión, dar las gracias a los eminentes artistas Victoria Racionero, Pablo Gorgé y Ma-tias Ferret, del Teatro Victoria; Jiménez Sales, el gran actor del Novedades; Pablo Héctor, y nuestro ex compañero de oficio, actualmente tenor del Tentro Nuevo, Antonio Miras, asi como tambiés al emprasario de di-cho teatre, don Luis Calvo, quien nos dió toda clase de facilitades para que este beneficio fue-se un éxito econômico y artístico.

Para el compañero Esgleas de Calella

Debido a compremisos con-traidos anteriormente por los compañeros invitados a tomar purte en el mitin que organiza-báts para el próximo domingo, os pedimos que la aplacéis para fe-cha más oportuna — Parera, García, Robusté, etc.

Sindicato Unico de Moncada

Se convoca a la azamblea general que el Sindicato Unico de Moncada celebrará hoy, miércoles, a las ocho y media de la noche, para tratar del siguiente orden del dia:

1.º ¿Qué actitud hemos de adoptar ante el problema del paro forzosa? 2.º Necesidad de renovar va-

rios cargos de Junta. 3.º Asuntos generales. Dado el interés de los asuntos a tratar, esperamos la asis-

BARBERIAS COMUNALES

tencia de todos. — La Junta.

Ferlandina, 67, bajos, bar Es

Rosal, 33 y 35 (P. S.), Sindicato de la Madera. Tapias, 8, 2.", Servicios Publi-

Union, 15, 2.º, Productos Qui-

Guardia, 12, 1.*, Luz y Fuer-

Rambia del Centro, 30, 2.*. Metalurgia. Plaza del Teatro, 6, 1.º, Sindicato del Vestir.

San Honorato, 7, pral., al la-do plaza de la República, Sindicato Mercantil. Assahonadors, 31, 1.º, ceres

plaza Marcus. "La Alianza", Pueblo Nuevo Rambia Triunfo.

Pasaje Bassols, bajos, S. Mar-

Municipio, 12, bajos, Ciet. Salmeróp. 211, 1.º, Gracis. Galilso, 69, interior, Sans.

REDACCION Solidaridad obrera es u

vertedero, porque en el escrit que manda emplea las pelabri siguientes: mear, cabros, l adoptivo de S. Cornello, borres soplagaites. Con ese longuaj que no es de trabajador, sino d chulo, puede ir a la taberna. E que emplea esas palabras que evite la tonteria de escribirnos y que se purgue.

Curso de Sindicalia mo en el Ateneo Po lytechnicum

En el Ateneo Polytechnicum En el Ateneo Polytechnicum Alta de San Padro, 27, pral. : organizado por su Sección de Estudios Económicos, Políticos : Sociales, emperará al próximida 4 de enero, un interesant curso sobre sindicalismo, a cara de Angel Pestada, el cual lo da rá todos los lunes, de echo i nueve de la noche. Para inscripciones en la Secretaria del Ateneo, todos los dias, de seis a nueve de la noche. El conflicto de los galleteros

Contra la ofensiva patronal

Para no ser menos que otros de su misma calaña, los patronos galleteros, de común acuerdo, están iniciando escalonadamente una ofensiva contra los trabajadores, que sostienen este conflicto de manera tan digna. Quieren, para ahogar nuestro movimiento, no transigir para nada en tanto nosotros no entremos por las puertas de las fábricas vencidos y con la cabeza gacha. Quieren reducirnos a la impotencia y para ello se confabulan y buscan por todos los medios, sean cuales fuesen, que nuestra derrota sea mayúscula. Claro está, camaradas, que éstas son siempre las adversas tácticas de la Patronal y que siempre, antes de entrar 🖍 pleno movimiento huelguístico, los patronos de todos los gremios e industrias hacen soberbios desplantes con ánimo de confundir y amodrentar a los obreros que tratan de reivindicar unos derechos i unas mejoras.

Y lo mismo que otra cual-quiera Patronal, esta de galleteroe se escuda en una cerril intransigencia y espera que nosotros desmayemos y anulemos nuestra firmeza en el combate

Pero nosotros, como trabajadores conscientes y conocedores de lo que queremos, no perdere-

CUIDADO CON LA LLIGA:

En la sesión que se celebra ep la tarde de hoy nos entera-mos de que los ediles consistoriales que ostentan la represen-tación de la Lliga Regionalista, en el Ayuntamiento, se propo-nen plantear la disolución absoluta de la totalidad del personal temporero.

Es mas que probable que tales eñores no han meditado con la máxima gerenidad la cuestión de

referencia.

A puestro eriterio, tal propósito nos resulta absurdo y de muy poco acierto, pues, teniendo en cuenta el sin fin de ciudadanos que en la actualidad se hallan faitos de trabajo, dicha cuestión, aparte de que en nada beneficiaria la labor de los que rigen los destinos del Municipio,

seria indigna. Existe un crecido número de problemas, de mayor y menor A V I S O S Y delicadeza, pendientes de solución, y en cilos precisamente donde les representantes de la Lliga, sintiéndose republicanos, aunque por breves momentos, debieran aportar el máximo de su eficacia.

¿Puede, acaso, admitirse que se arrebate el pan a los hijitos de estes obreros? ¿Tanto tra-bajo hay en nuestra provincia?

Tengan en cuenta los representantes de la Lliga que en una de las sesiones ceiebradas anteriormente en nuestro Ayuntamiento provocaron la indignación general en la tribuna pública. Y esto es un buen crédito.

Domingo Sala y J. Cerradas

lás sobre la brigada «Raticida»

Es de justicia persistir ceu-andonos de cuanto se relaciose con el problema sanitario, y on mayor interés cuando ello

fecte a humildes ampleados.
La garantia de la salud púlica y la tranquilidad de los
nodestos empleados que compoen la Brigada de Desinfectoes Raticidas depende de una so-sción rúpida y consciente por sarte de los ediles que rigen los lestinos de nuestro Municipio. Con toda seguridad que se nos

alificara de moiestos y, tal vez, le indiscretos; pero hemes de ecordar a los que ostentan al-os pedestales en el Consistorio, muy en particular a Casano-as y Casanellas, que para el resupuesto que ha de regir en l próximo año deben tener en uenta que la actual plantilla anitaria es bastante más infeior que en años anteriores,

ior que en años anteriores, y que, aparto de las vacantes proiucidas por defunciones, las cuses no han sido repuestas, exises un sin fin de anomalias dentro de dicha Corporación.

Y es por ello y por los sericios prestados por parte del
sersonal de dicha Brigada, la
sual se halla afecta al Instituto
funicipal de Higione, por lo que
seperamos agran adaptados, ya
que se han hecho acreedores a

Antonio Gavalda

REPRACTION:

racterística de nuestra lucha desde el primer momento. Ni las amenazas, ni la intransigencia de los patronos conseguirán hacernos vacilar lo más minimo, porque lo que pedimos no es una cosa del otro mundo, sino la aceptación de las bases que esa misma Patronal firmó, y que hoy, en maniobra artera, se nicga a reconocer.

Nuestro deber, compañeros y compañeras, es el de permanecer firmes en nuestro puesto, llenos de ánimo y con el coraje suficiente para hacer que los patronos galleteros no se salgan con la suya.

Hemos de reivindicar en todo momento nuestros usurpados derechos y no tolerar que unos desaprensivos encargados hagan mangas y capirotes en las fábricas en detrimento puestro. Nuestra posición en el trabajo debe ser-y a ello estamos inelinados—la de hombres dignos de los mayores respetos y no la de burros de carga. Tenemos conciencia, tenemos dignidad y muchas necesidades que cubrir, y serán, pues, éstos, compañeros y compafieras, los factores que nos alentarán en el conflicto, y será por ello y por nuestra constancia por lo que saldremos triunfantes de esta contienda, aunque tengamos que salvar muchos obstáculos.

Todas las luchas—y más la del capital y el trabajo—se llevan a cabo a costa de inmeneos sacrificios.

Es cierto que existe una estrecha alianza entre la Patronal, que es de cuidado su ofensiva; pero es más cierto tedavia que nuestra alianza es ann más estrecha, ya que la nuestra está hecha con el pensamiento puesto en el pan de nuestros hijos y en nuestro propio bienestar.

Ante la ofensiva patronal, esta Comisión es convoca para determinar lo que seg necesario, a la asamblea general de la Sección, que se celebrará el día 1 de enero, a las diez de la mafiana, en la calle de San Pablo, 83 (Coros Clavé).

Esperando la asistencia de todos y deseandoos salud y constancia .os saluda fraternalmente la Comisión.

Se notifica a todas las Gomisiones de barriada y Comisiones técnicas del Sindicato del Ra-

mo de Construcción: 1.º Que, a partir del primero de año, se pondrá en circulación una serie de sellos nuevos para

todo el Ramo. 2.º Que tanto las Comisiones técnicas como las de barriada, procuren liquidar todo el matemai existence para hacerles entrega del nuevo material. Qua el canje de aquél se efectuará en el local dei Sindicato, touos los dias, de seis a ocho de la

tarde.-La Junta.

La Sección Lavadores de Autos, del Sindicato de la Industria del Trasporte solicita de todos los compañeros se sirvan pasar por esta Secretaria durante los dias 30 y 31 de este mes, y 1, 2, 3, 4 y 5 del mes que viene, para comunicaries un asunto de gran

La Sección de Lampistas rue-ga a todos los compañeros dele-gados y Comités de taller y fábrica, pasen po la Secretaria de esta Sección, todos los dias, de sein y media a ocho de la tarde, para un asunto urgente. - El secretario.

Todos los obreros en paro forzono de todas las Secciones que componen el Sindicato del Ramo de Construcción, pasarán con el carnet confederal por sus res-pectivas barriadas, y los afectos al casco de Barcelona, por el Sin-dicato de la calle Tupias, 8, 2°, de dies a doce y de tres a clasco de la tarde.

El plazo para el examen y control de carneta, finalizara el 31 de diciembre del presente año.

Se avisa a todos los compañe-ros afectados por el cierre de la casa Ricart-España, pasen por el local social esta tarde a las cuatro.

Le Sección Seguros, Anuncies e Informes, del Sindicato Mer-cantil tiene a disposición de to-dos los socios, compañeros com-petentos, quienes les informarás sobre cualquier dificultad, que pudieran tener referente al com-de subsidios, contra Compañías de Seguros de Enfermedacios.

CRONICA NACIONAL

EL IMPERIALISMO REPUBLICANO EN MARRUECOS

Desde el advenimiento de la República, no se había hablado gran cosa, en las alturas políticas, del llamado problema de Marruecos. Sin duda, en el ánimo de la mayoría de lo que, por denominación genérica, llamamos españoles, estaba la creencia de que el punto de vista gubernamental, con respecto al mismo, había de cambiar grandemente.

Para no pocos, la solución había de ser radical al cambiar de régimen, abandonando totalmente aquellos territorios, ya que una de las causas por las cuales había sido tan execrada la Monarquia, era la ocupación de Marruecos. Barranco del Lobo, Monte Arruit, Annual, son otros tantos lugares que el pueblo español ha maldecido siempre, anslando la desaparición de tal pesadilla, desistiendo de toda ocupación "colonizadora" en suelo marroqui.

El decreto de reorganización de la Alta Comisaria de España en Marruecos fija la posición del Gobierno de la República en tan transcendental asunto. Ella no es, ni más ni menos imperialista que la que se mantuvo durante el régimen monárquico. Iguales propósitos con idénticas palabras.

Con el pretexto de ejercer un protectorado, seguirán yendo hombres y dinero a tierras africanas.

posible.

financieras.

ción interventora.

régimen civil, que deberán or-

ganizarse en el plazo más breve

Los servicios encomendados a

cada rama de la Administración

jaliflana se desempefiarán co-

rrespondiendo un asunto direc-

tamente con otro. Los asuntos

relacionados con Obras Públi-

cas, minas, agricultura y, en ge-

neral, con todos los intereses

materiales, estarán a cargo de

La Hacienda cuidará del cum-

plimiento de las disposiciones

vigentes en la región sobre ma-

terias tributárias, económicas y

Los inspectores de Interven-

ciones y fuerzas jalifianas ejer-

cerán, al mando de éstas, la ac-

ción política de las regiones mi-

litares, en contacto con las De-

legaciones de asuntos indigenas.

De este modo, la Alta Comisaria

podrá unificar y dirigir su fun-

En plazo breve se determina-

rà el límite de competencia del

secretario general y los delega-

dos, y el plazo máximo en que

se habrán de dictar las resolu-

ciones sobre responsabilidades

civiles y administrativas que de-

bén exigirse a los funcionarios.

El barómetro de la Bolsa

Madrid, 29. - En la Bolsa se

han comentado hoy las declara-

ciones del presidente y del mi-

Han sido bien acogidas las de-

claraciones del señor Azaña, las

pues si bien el presidente del

Consejo admite la situación de-

licada de nuestra Hacienda, de-

ja entrever un criterio menos pe-

simista que el del sefior Prieto.

efecto las declaraciones sobre la

nivelación presupuestaria.

Asimismo han causado buen

En la sesión de hoy los valo-

res industriales alguen mante-

niéndose en su buena posición.

tenido hoy una pequeña reacción,

habiéndose cotizado las libras a

40'75, los francos a 46'50, los

dólares a 11'86, las liras a 60'30.

los marcos a 2'82, los francos

suizos a 2'71 y los francos bel-

No hay derecho a huelgas

"políticas". - Los obreros re-

ducidos a entes económicos

Madrid, 29. - El ministro de

Gobernación, señor Casares Qui-

roga, manifestó de madrugada

a los periodistas que había con-

ferenciado con el Gobierno civil

de Zaragoza, quien había quita-

do importancia a la huelga de

los azucareros. La huelga puede

Respecto a la huelga general

de Badajoz, dijo que habia ha-

quien le habis manifestado que

había dado las órdenes oportu-

nas paar el mantenimiento del

orden y garantizar la libertad de

Un periodista le dijo que las

noticias recibidas de Badajoz in-

dicaban que el gobernador ba-

bia considerado como incursa en

la ley de Defensa de la Repúbli-

ca, la huelga general. El señor Casares Quiroga re-

plicó que el gobernador había

publicado un bando en el que se

señalan los articulos pertinentes

a este caso, sobre todo el apar-

tado 10 de dicha ley, que se re-

fiere a las huelgas que no se

producen con motivos económi-

cos, sino politicos. Esta huelga

se produce para protestar con-

tra la Guardia civil y contra el

El Gobierno, si hubo desafue-

darse por fracasada.

trabajo.

gobernador.

gas a 1'65. — Atlante.

Las divisas extranjeras han

nistro de Obras Públicas.

te han causa

la Delegación de Fomento.

Sólo habrá cambiado una cosa: la bandera,

Madrid, 29. - Después de ter- | ella estarán subordinados los minado el Consejo fué facilita-Cuerpos de intervención en el do el decreto reorganizando la Alta Comisaria de España en España en Marruecos.

En este decreto se dispone que la acción de España en Marruecos será ejercida por un residente general, alto comisario, que en representación del Estado eñará su cometido dentro de los limites y condiciones marcados por los Tratados internacionales, y las disposiciones que se hayan dictado o se dicten.

Su principal cometido será velar por el mantenimiento del orden y prestar su asistencia al Mazihen. Para ello le estarán subordinadas las autoridades y fuerzas del Ejército. Bajo su autoridad habrá un oficial general del Ejército, con el nombre de Jefe Superior de la fuerzas militares de Marruecos, quien ejercerá el mando de las tropas.

Nninguna operación militar podrá ser emprendida sin autorización del alto comisario, quien para determinarla oirá al jefe superior, quien asumirá el mando. En caso de que las circunstancias lo demandasen, dicho jefe, o los de otros sectores, podrán adoptar las medidas convenientes.

Lo referente al personal de Administración de las tropas estará regulado por disposición del ministerio de la Guerra, con cuyo Centro, podrá entenderse directamente para estos efectos el jefe superior. Tratándose de planes de organización, contingentes militares o informaciones de otro carácter, la comunicación será a través de la Alta Comi-SHITIS.

Las fuerzas jalifianas se regularán por disposiciones de la Presidencia del Gobierno.

Queda dividida la zona en regiones civiles y militares, y éstas en sectores.

El jefe superior, de acuerdo con el alto comisario, distribuirá las fuerzas. En cada una de dichas regiones existirán oficinas, dirigidas por un interventor, que ejercerá su cargo en representación de la Alta Comisaria, y será jefe de los servicios protectores existentes en ella El interventor dará a conocer

a la autoridad y al jefe militar la información de cada una de las cabilas. Indicará todo cuanto tienda al desarrollo y mejoramiento de las cabilas y servirá de enlace con los órganos del Mazjhem y centros directores del Protectorado, a fin de que todos conozcan el estado de dicha región.

En las militares se procurará que la intervención regional esté al mando militar del de las fuerzas indigenas, y en las civiles mantendrá su contacto con el jefe de ellas.

No se considerarán fuerzas militares los "Askaris" al servicio de las Intervenciones.

La Alta Comisaria estará constituida por una Secretaria blado con el gobernador civil, general. Delegación de asuntos indígenas, Delegación de Fomento, de Hacienda e Inspección, de Intervenciones y de fuerzas jaliffanas.

La administración de justicia no constituirá un órgano de la Alta Comisaria.

Dependerán de la Alta Comisaria el Gabinete militar y el diplomático, con sua correspondientes y naturales atribuciones. De la Secretaria dependera todo el personal y Cuerpos espanel e indige a, y unificara las directrices de las distintas dependencia. Directamente, será de competencia de la Secretaria cuanto afecte al régimen de las colonias y el ejercicio de los derechos de asociación, reunión, etcétera, y todo lo relacionado con Beneficencia, Enseñanza, Sanidad y Correos.

La Delegación de anuntos inros, los enmendará; pero deben comprender los elementos que digenas tendrá .como principal cometido el ejercicio de las funpromueven la huelga, que con ciones politicas cerca de las au-toridades indigenas de las ciuun paro de 48 horas no se constgue nada práctico. El gobernaides y da las regiones civiles, dor de Badajoz continuará en ente la intervención su puesto. Por sus cualidades po-

tiene en cuenta que es un ex-perto y sereno conocedor de los problemas sociales; pero continuara en dicha provincia. He mandado veinte guardias de asalto y otras fuerzas. Espero que no ocurrira nada importante. La huelga en la ciudad no ofrece peligro alguno. Habrá que mandar fuerzas únicamente a mantener el orden a toda costa. Quiero decir que mientras yo esté en este Ministerio no toleraré que de ninguna manera se haga buria de la fuerza pública. El gobernador ha pedido que

las comunicaciones sean constantes con las autoridades de Madrid. Yo, en mi doble calidad de ministro de Gobernación y de Comunicaciones, me he ofrecido a ello. La huelga comenzará por la noche. Ya veremos lo que pasa. Se ha dado el caso de que muchos gremios, como los dependientes, que cuentan con 198 afiliados, han tomado el acuerdo por veinte votos, lo que da idea de que la mayoria ha obrado por sugestión. Un periodista le dijo que se

comentaba el hecho de que la huelga partiese de la Unión General de Trabajadores.

-Efectivamente - dijo el ministro... Pero hay que tener en cuenta que en la Unión General de Trabajadores han entrado elementos nuevos, que obran, quizá, desorientados. En fin, señores, ya veremos lo que ocurre.-

Palabras, disposiciones y decretos ministeriales. - Nombramiento de gobernadores

Madrid, 29 .- El ministro de Justicia salió de la reunión ministerial a las dos y cuarto. Dijo que mañana marcharia a Orihucla y que no habrá nuevo Consejo de ministros hasta el próximo martes.

Se le preguntó si tenia preparado un proyecto que parecia se había estudiado en el ministerio de Justicia reorganizando los Juzgados de Instrucción.

En efecto-contestó-, había un estudio, hecho por mi antecesor, en el que se proponia la supresión de algunos Juzgados de instrucción. Al publicarse la noticia produjo algún revuelo, sobre todo en los partidos interesados; pero convencido de quo yo no tengo nada entre manos, respecto a este asunto, ha vuelto la tranquilidad. Hay muchas cosas que hacer antes que eso de los Juzgados.

El jefe del Gobierno confirmó su propósito de marchar esta noche al campo, pero regresando el sábado. No sabia a punto fijo dónde había de ir. Desde luego, no será Alicante, como se había dicho.

Agregó el señor Azaña que en el Consejo no habian habiado para nada de política, y que lo más importante había sido el decreto sobre alquiles:s y la combinación de gobernadores. -¿Se acordó algo de altos

cargos? -¿ Qué altos cargos son esos?

-dijo el Presidente.

-Pues los del ministerio de Ohras Públicas-dijeron los periodistas-que no han sido nom-

-De eso no hemos habiado -contestó-. Está pendiente de un decreto de reorganización de ministerio que se ha de dictar. I / Marcelino Domingo manif. . 6 que no se habia acordado nada con relación al Gobierno civil de Barcelona y que ni siquiera habian hablado de la

lidad de Cataluña. Después facilitó la siguiente nota oficiosa de lo tratado en la reunión ministerial.

crisis producida en la Genera-

Presidencia. Se aprobó el decreto reorganizando la Alta Comisaria en Marruecos.

Guerra.-Decreto dictando nor mas para la cria y conservación de palomas mensajeras.

Expediente para contratar el trasporte de cañones a las bases navales.

Agricultura, Industria y Comercio.-Nombrando, en virtud de concurso, director general de los servicios administrativos de la Dirección General de Ganaderia a don Baldomero Quintero.

Decreto admitiendo la dimisión que del cargo de director general de Montes, Pesca y Caza ha presentado don José Maria Jiménez Quintana.

Decreto nombrando a don José Salmerón director general de Montes.

A continuación el ministro de la Gobernación entregó la siguiente nota sobre la provisión de los Gobiernos civiles:

Admitiendo la dimisión a los gobernadores de Alava, Cádiz, Granada, Guipúzcoa, Huelva, Huesca, Jaén, Murcis, Navarrs, Palencia, Salamanea y Valen-

Decreto nombrando gobernador civil de Alava a don José Maria Amalia; idem de Caceres a don Antonio Garay Marguetty; de Ciudad Real a don José Echevarria; de Granada, a don Manuel Aguilar Rodríguez; de Guipúzcoa, a don José Maria Vareia Rendueles; de Hueiva, a ni con el mismo caracter. A drin haber ascendido en esta don Francisco A. Rubio Calle-

jón, que lo era de Valencia; de sentación proporcional con listas Huesca, a don Manuel María de partido, determinándose el González López; de Jaén, a don número de candidatos por medio Enrique Martinez Villodres; de Murcia, a don Armando Peña Todo el proyecto de ley va Maria Alvarez; de Navarra, a don Manuel Andrés Casares, actual gobernador de Segovia; de Palencia, a don Roberto Blanco Torres; de Salamanca, a don Mariano Joser, actual goberna-Entre las ideas que someten uop e 'spaces op !space op rop Carlos Jiménez Canito; de So-

Proyecto de ley para el refuerzo de los partidos políti-

ria, a don Francisco Puig Es-

pert; y de Valencia, a don Luis

Doperto Manchón, actual gober-

nador de Ciudad Real.-Atlante.

Madrid, 29. - La Subcomisión de Leyes Politicas de la Comisión Jurídica Asesora, ha estudiado en diversas sesiones un preyecto de ley, para elevario al Gobierno en momento oportuno, sobre elecciones. Aunque no está terminado to-

davia, ya están trazadas las lineas de dicho proyecto.

Parece que se va a la repre-

del coeficiente que se fije.

encaminado a reforzar a los partidos políticos y no serán apreciables los votos que se presenten a favor de candidatos que no figuren en las listas.

los ponentes del proyecto, hay una que tiende a la mayor pureza de la emisión del voto. No sólo propugnan por la cabina electoral, sino que van hasta pedir la supresión de los apoderados. - Atlante.

Articulado para el uso y abuso del dinero

Madrid, 28. - El Consejo Superior Bancario ha dictado las siguientes normas a que se ha de ajustar la valoración de carteras de los Bancos en 31 de di-

1.º Quedan autorizados a no liquidar este año la depreciación de la cartera de valores los Bancos que consideren que esta solución sea más conveniente a sus intereses.

Los inquilinos a merced de los caseros Decreto sobre la prórroga de alquileres

bre prorroga del anterior decreto de alquileres, en su parte dispositiva, dice asi:

Artículo 1.º - Los contratos de arrendamiento de fincas urbanas podrán prorrogarse voluntariamente a voluntad del inquilino y obligatoriamene para el arrendador, sin alteración en ninguna de sus cláusulas, salvo lo que a continuación se dispo-

Art. 2.º - Se exceptúan de lo dispuesto en el artículo anterior los arrendamientos relativos a edificios de nueva planta; los pisos o habitaciones que no se hubieran ocupado por nadie con anterioridad al primero de enero de 1924; los contratos de arrendamiento anteriores o posteriores al primero de enero de 1925, cuyo precio o merced excediera de 500 pesetas mensuales y que no sean meras prorrogas de arriendos vigentes en dicha fecha; el arrendamiento de locales o establecimientos de recreo o espectáculos, como teatros, casinos, cinematógrafos.

Los beneficios de la prórroga preceptuada en el artículo primero alcanzarán, en caso de fallecimiento del arrendatario a los individuos de su familia que con él habitasen, si se tratase de local destinado a vivienda, y a los socios o herederos que continuasen el negocio, si fuese un establecimiento mercantil o industrial.

Unicamente por falta de pago podrán los arrendadores, a quienes sea aplicable este decreto, utilizar contra sus inquilinos la acción de desahucio en la forma regulada por la legislación comun.

El inquilino podrá evitar el desahucio consignando el descubierto en el Juzgado dentro de los tres dias siguientes, contados desde la citación.

No procederá la prórroga establecida en el artículo primero: a) Cuando el propietario necesite el local arrendado para vivienda suya e de sus ascendientes o descendientes, o para establecer en él su propia industria, ejercida por ellos mismos. En este caso deberá participar al arrendatario con seja meses de tiempo, si se tratase de viivenda, y con un año, si se tratase de establecimiento mercantil o industrial. El arrendatario, tendrá derecho en esos casos, a una indemnización por danos y perjuicios, que le ocasione el traslado, y consistirá en el importe del alquiler de seis meses, cuando el arrendamiento sea d e un local para vivienda, y el de los alquileres de un año cuando lo sea para cualquier género de comercio o industria.

El arrendatario tendra derecho a no desalojar el local mientros no le sea satisfecha o puesta a su disposición, en el momento de desalojar aquél, la indemnización procedente; pero perderá todo derecho a la expresada indemnización, y vendrá obligado a devolver su importa. si lo hubiera recibido, y no hubiera desalojado el local dentro del plazo de aviso que queda es-

tablecido. Si puesto el local, por el arrendatario ,a disposición del propietario, cualquiera que hubie-ra sido la resistencia del arrendatario, aquél, dentro del término de seis meses, no lo hubiese utilizado para las personas y fi-nes que el propietario hubiera anunciado, el arrendatario tendra derecho a otra indemniza-ción, en absoluto independiente de la expresada en el párrafo anterior y siempre compatible

Consistirá en el duplo de la anteriormente recibida. Los derechos fijados para

Madrid, 29. - El Decreto so- | en el parrafo anterior, no impedirán que el arrendatario, si estimase ser de cuantía mayor los dafios y perjuicios sufridos por consecuencia de su traslado reclamase al propietario la cantidad a que creyese tener derecho. Si demostrase efectivamente este derecho deberá ser indemnizado en la cantidad que le correspondiese; pero si de la prueba resultasen ser los daños y perjuicios de cuantía menor a los que en el parrafo anterior se fijan, deberá atenerse a tal resultado, viéndose obligado a devolver lo que hubiese recibido de exceso, sobre la cantidad en que realmente hubiese sido perjudi-El procedimiento para hacer

efectivas las indemnizaciones comprendidas en este apartado será el juicio verbal y juez com-petente el municipal del lugar donde estuviera situada la finca, siempre que la cantidad reclamada no excediera del importe de los alquileres de tres años. Los contratos a prorrogar, cuyo precio o merced no se hubieran sumentado desde el 31 de

diciembre de 1914, o hubieran sido objeto de un aumento que se juzgue susceptible de elevación. podrán ser revisados a instancia del propietario, según las normas que se establecen a con-En los arriendos que no excedieran en la indicada fecha de

1,500 pesetas anuales podrá elevarse la renta en un 10 por 100; de 1,501 a 2,000, en un 15 por 100; de 3,001 en adelante, en un 20 por 100.

Estas normas podrán ser alteradas en atención a alguna de las circunstancias siguientes: Obras o mejoras que se hayan

hecho en la finca, principalmente aquellas que hayan contribuido a la higiene y salubridad de las viviendas.

Las obras de conservación o reparación hechas por el arrendador en cumplimiento de sus deberes contractuales. Las que hayan mediado entre dos arrendamientos no serán discutibles para los efectos de elevar la merced o renta de las habitaciones o locales.

Las mejoras que contribuyan a la higiene, salubridad o aprovechamiento de la finca, no facultarán al propietario para elevar en más de un 7 por 100 del coste la renta actual legalmente fija-

La elevación del precio de los suministros y servicios que el propletario preste al inquilino, como la calefacción, agua, y otros análogos. Este aumento se destribuirá entre los inquilinos, teniendo en cuenta la renta respectiva y el aprovechamiento normal de los servicios.

Todo inquilino, comerciante o industrial que se considere perjudicado por el aumento de los precios de arrendamiento, en el caso de que esos aumentos excedan de los autorizados hasta el 31 de diciembre de 1931, en relación con los alquileres que regian en igual fecha de 1914, aun siendo distinta persona el inquilino podrá solicitar la determinación procedente.

En cuanto a los inmuebles alquilados por primera vez desde 31 de diciembre de 1914, y cuyo arrendamiento no sea libre, el inquilino que se considere perjudicado por el precio aceptado de los alquileres, podrá solicitar la revisión de su importe afendi-das las circunstancias y condiciones de los locales, y precios que regian en 1914, en los edi-ficios análogos dei distrito, en relación con los aumentos autoconsideraciones de parrafos pre2.º Para evitar que los coti-zaciones el 31 de diciembre, habida cuenta de de la depreciación de la reserva y de los productos netos, afecten a los créditos de

las entidades bancarias, quedan autorizados los Bancos y banqueros para estimar los fondos públicos y obligaciones emitidas por sociedades de primer orden, por una cantidad que no sea su-

a) Al precio de haber sido adquiridos los valores durante el año. Al precio de coste.

b) Cuando figuraron en cartera el 31 de diciembre de 1930 al tipo que se estimase en dicha

3.º La valia de dividendos se regulará de este modo: a) Podrán repartirlo, previa

consulta al delegado del Consejo Superior Bancario, los Bancos que no tuviesen que tocar los fondos de valores.

b) No podrán en ningún caso do de reserva resultase inferior repartirlo los Bancos cuyo fondo de reserva resultase inferior repartirlo los Bancos cuyo final importe de la depreciación.

c) Los Bancos que no liquiden este año la depreciación de las carteras podrán repartir dividendos ajustándose a las dos siguientes condiciones: Primera, que no exceda del 60 por 100 del importe de los abonados en 1930: y segunda, que lleven la parte del producto neto del año al fondo de reserva, a lo que se les obliga en el apartado que sigue 4.º Los Bancos que no liqui-

den este año la depreciación de su cartera, deberán proceder con arregio a la siguiente fórmula Constitución de una cuenta transitoria en el pasivo por el importe de la depreciación de la

Bancos cuya liquidación no se carters. Según esta norma, los haga en este año, formularán un fondo de fluctuación de valores.

Lo tratado en el Consejo de ministros

Madrid, 29. - A última hora de la tarde habiamos con algunos ministros para ver de obtener la ampliación de la referencia oficiosa del Consejo. Coincidieron todos en que no tuvo carácter politico. En primer término examinaron

la propuesta de reforma de la organización de la Alta Comisaria de España en Marruecos. Fué bastante discutida y aun se llegó a introducir diversas modificaciones en el texto primitivo.

Seguidamente el ministro de Justicia habló sobre los términos en que queda redactado el decreto de alquileres y ei de arrenda miento de fincas rústicas.

Después el ministro de Traba jo habló de la inspección de Seguros, que a su juicio debía vol-ver al ministerio de Agricultura, criterio de que debía ser organismo de Trabajo, como se acor-

El señor Carner habló de presupuestos y de las dificultades qué supone la prorroga de éste en la aplicación de partidas en los servicios que han de acoplarse. Expusieron criterios diversos sobre si estas partidas habian de figurar en la prórroga o incorporarias al nuevo presupuesto.

Los ministros con quienes hablamos negaron que se ocuparan del Gobierno civil de Barcelona, y es criterio del Gobierno el que siga el señor Anguera de Sojo. Habiendo dimitido el Gobierno de la Generalidad, esperan la conducta a seguir por lo que la constituyan con respecto al sefor Anguera y si cambiaran el criterio nuevamente seria requerido para que continuara en su puesto. No se decidirá hasta que esté ventilado este asunto.

Se aprobaron expedientes de trámite y ni siquiera se llegó a hablar de la conversación entre el ministro de Obras Públicas y el secretario del Sindicato Nacional de Ferroviarios, señor Gómez. - Atlante.

Carner, laborioso

Madrid, 29. - El ministro de Hacienda pasó toda la tarde en su despacho. Un compañero nuestro trató de visitarie y se le dijo que el señor Carner habís indicado que no recibiria a nadie pues necesitaba ocuparse de los En efecto, a las nueve de la

noche el ministro continuaba su labor examinando infinidad de estados de los diversos ministerios. - Atlante.

El Decreto sobre arrendamiento de fincas rústicas

Madrid, 29. - El decreto firmado hoy por el presidente de la República y que se publicará mañana en la "Gaceta", sobre ampliación de plazo para arren-damiento de fincas rústicas, dice

Se prorroga hasta el 29 de fe-brero inclusive, el plazo estable-cido en el parrafo 2.º del decreto de 31 de octubre, para solicitar la revisión de los contratos de arrendamiento de fincas rústicas." - Atlanto

Casares Quiroga impone la dimisión del gobernador de Valencia

Valencia, 29. - En el Gobierno civil se recibió un telegrama del ministro de Gobernación rogando al gobernador, señor Rubio que presente la dimisión de su cargo. El señor Rubio, que según ha

dicho no podia sorprenderie el telegrama porque lo esperaba, se ha apresuracio a acceder a la pe-tición del ministro. El señor Rubio permanecerá uno o dos dias

Parece ser que para substituirle será nombrado Manuel Doporto, perteneciente al partido de Acción Republicana, e hijo del catedrático Luis Doporto, que es uno de los más destacados fundadores del grupo politico dirigido por el senor Azaña.

Rettriéndose a su dimisión el señor Rubio ha hecho a los pe-riodistas las siguientes manifes-

Dijo que a raiz de la salida del Gobierno del señor Lerroux visitó al ministro de Gobernación con el que sostuvo una larga entrevista, en la que, entre otras cosas habiaron de la orden que tenia el señor Rubio de su jefe el señor Lerroux, de que no presentara la dimisión. El señor Casares le contestó que nada tenia pensado sobre Valencia, pero que nabiaria con el señor Lerroux. cin el Congreso, por la tarde, el señor Rubio habló con el ex ministro de Estado, señor Lerroux, quien dió cuenta de su entrevista con el ministro de Gobernación, preparandose seguidamente para regresar a Valencia. atomentos después el ministro de Gopernación comunicaba al acnor Lerroux que era cuestión cerrada la sustitución del señor Rubio en el Gobierno civil de esta provincia. El señor Lerroux encargó que fuera buscado el señor Rubio, pero como no se la encontró, un amigo de ambos le dió cuenta por telefono de lo que

ocurria. Ya en Valencia -agregó el señor Rubio- escribi una carta al ministro en la que para nada hablo de la dimisión, viniendo a este respecto su telegrama recibido no en contestación a la mencionada carta. Dice asi el telegrama:

"Como respuesta a su carta, debo manifestarie que be resuelto aceptar la dimisión que V. E. me ha presentado de este cargo. Salúdale."

Afiadió el señor Rubto que, como estamos en tiempo de sinceridad, cree que debe significar que él no ha presentado la dimisión, y que es un gobernador único en España.

El telegrama que el señor Rubio ha dirigido al ministro de Gobernación, dice así:

"Contestación telegrama V. E. fecha 20 actual y ante indicación que en el mismo me hace. presento a V. E. dimisión de mi cargo. Salúdale afectuceamen-

El señor Rubio tuvo palabras de exaltación para Valencia y para la Prensa.

El dia 9 regresará el secor Rubio para dar una conferencia sobre el sello tuberculoso.

El gobernador fué obseguiado ever con una comida intima por los escolanios por la labor res-Hrada nara la instalación de las cantinas escolares. - Atlante.

El ministro de Justicia saldrá hoy para Alicante

Madrid, 29. - El ministro de Justicia conversando esta noche con los periodistas dijo que na habrá nada de particular en política estos días que son de tranquilidad y presupuestos. Piensa marchar mañana a Alicante regresando el viernes. - Atlanta.

Los ministros dicen que trabajan

Madrid, 29. - A las occe de la mafiana quedaron los ministros reunidos en Consejo. El so-nor Albornoz manifesto que llevaba varios decretos sin importancia. También trais el decreta de alquileres.

Don Marcelino Domingo dijo que llevaba un decreto referenta a los agregados comerciales en el extranjero.

El señor Casares Quiroga ma-nifestó que traia la lista de los gobernadores civiles, y que la facilitaria a la salida del Con-

El señor Azaña manifestó que no habis nada de particular. In-sistió en las manifestaciones que hizo anoche sobre nivelación de los presupuestos.

A las dos menos cuarto absn-

donó el Consejo el señor Zulucta, quien dijo que sus compaño-ros aun continuaban reunidos. ros aun continuaban reunidos, pero el había tenido que salir antes por tener que asistir a una comida que se celebra en la Em-bajeda de Francia.—Atlante. La poli blemas sur La Soci den repres espiritu mi Los pro

Sercoles,

D

cotán siem Ahora paraciones de alguien del Reich En el tido a ese Una y

mática, de El sent lo que pri encadenán La an complicad tes países texto viaje clases me

secuencia

blo las fi

De sus

en so ser Espara la guerra, y que ést teros de Las re **didament** manejos

La actitu

Berlin,

después

te que s

el Reich titud ant paracion Se rec que dias "Las r ran en e para ci lante. Los de Paris,

único de ington. Segûn mique e no inglé nifestar Desco ria Hoc

se habla

por gen res". -Eatre Paris ciosam paració los Go cuestió

de las Cont tensan M. Lav lebrari cual se cla, er litada. "Co macio

Laval, no ba ción p rencia Donal Los glescs clones cia et bierno despu

-Atla telegri que ti gicas pas ji ce si como

To clara ria la causa reportre El do C Man prote la causa reportre El do C Man prote la causa reportre el man protection del causa reportre el ma

NOTICIAS Y COMENTARIOS DEL EXTERIOR

CRONICA INTERNACIONAL

LAS REPARACIONES

La politica internacional sigue girando alrededor de los problemas surgidos de la Gran Guerra.

La Sociedad de las Naciones es una nueva Meca, a la cual acuden representantes de todos los países, no precisamente con el espiritu místico de los antiguos peregrinos.

Los problemas que alli se ventilan están lejos de todo mistieismo. Se trata de dinero contante y sonante. Sumas fabulosas están siempre en juego.

Ahora se intenta concretar nuevamente el importe de las reparaciones de guerra. El vencido-Alemania-ha dicho por boca de alguien que "las reparaciones ya no figurarán en el presupuesto del Reich para el año próximo".

En el país vecino-Francia-patriotas cien por cien, han repetido a ese propósito que el "boche" pagará.

Una y otra expresión corroboran aquella afirmación, casi axiomática, de que una guerra es el germen de otra-

El sentido de rapiña que informa a esa colectiva carniceria es lo que priva en el armisticia que el vencedor impone al vencido, encadenándole a la roca Tarpeya de las indemnizaciones de guerra.

La amplitud que tuvo la campaña 1914-1918, ha creado esa complicada intervención de diplómatas y políticos de tan diferentes países con el sin fin de conferencias de todo género, a cuyo pretexto viaja y se divierte una taifa de falsos pacifistas, mientras las clases menesterosas de todos los países sufren las verdaderas consecuencias de las guerras imperialistas del capitalismo.

De sus sucias cambinaciones sólo llegan a conocimiento del pueblo las frases de mentido patriotismo, que prenden eternamente en su sensibilidad.

Esparzamos a los cuatro vientos ante esas demostraciones que la guerra, todas las guerras, son desencadenadas contra el pueblo. y que éste debe medir con el mismo rasero los discursos patrioteros de los profesionales de la política de uno y otro confin del mundo.

Las reparaciones las hará el pueblo productor negándose, decididamente, a participar en nuevas guerras. Lo demás, pura farsa y manejos bursátiles del capitalismo internacional.

bición.

si se debe o no beber

fiestas de Navidad han pasado

en Finlandia en medio de la ma-

yor agitación, a causa de la cam-

paña plebiscitaia sobre la prohi-

Mañana se celebrará la vota-

decidir si en Finlaudia se ha de

implantar o no el régimen seco.

cambio, los conservadores y los

liberales, prefieren la revisión de

las presentes leyes. - Atlante.

chinos

Nankin que el Comité nacional

ejecutivo ha tomado el acuerdo

de que el presidente del Gobierno

edad, y no podrá desempeñar

que esto es una maniobra con-

tra Chiang Kai Shek, el cual

tiene 46 años y a pesar de su titulo de presidente mandaba el

Se habla de una entrevista

Laval - MacDonald

de que ha sido desmentida por

Mac Donald, en los circulos po-

liticos sigue creyéndose en ella.

Parece que de celebrarse seria

muy bien vista, teniéndose la

confianza de que podría dar re-

sultados satisfactorios. - Atlan-

Londres, 29. - Unos perio-

distas han interrogado esta tar-

de a un alto empleado del Home

Office (Ministerio del Interior)

sobre los rumores de una pró-

xima conferencia entre el pre-

cho no saber nada absolutamente

de esta conferencia. Dice que

cree que si hubiera este intento

Mr Mac Donald, lo habria comu-

nicado. Sin embargo, puede ser

que la decisión haya sido tomada

durante la permanencia del mis-

mo en Lossiemouth, en cuyo caso

no podrá seguramente saberse

nada en concreto hasta que re-

Las noticias oficiales sobre

recientes disturbios en Chile.

33 comunistas muertos

Santiago de Chile, 29. - El

ministro del Interior ha recibi-

do a los representantes de la Prensa, habiéndoles manifesta-

ciones sobre los recientes suce-

Dice el ministro que el movi-

Afiade que en los disturbios

La batalla de Vallenar duró

El ministro cree que en el mo-

veintitrés horas, y en ella pere-cieron dece comunistas.

vimiento tomaron parte unos 600 individuos afiliados al par-tido comunista. — Atlante.

miento está ahora completamen-

de Copiapo y Vallenar resulta-ron muertos 33 comunistas.

sos de carácter comunista.

te sofocado.

grese. - Atlante.

francés.

Washington, 29. - A pesar

ejército nacional. - Atlante.

En los circulos políticos se dice

Londres, 29. - Anuncian de

Los agrarios y los partidos

Helsinki (Finlandia), 29.-Las

La actitud del Reich ante las | En Finlandia se disputan por reparaciones

na-nien-

C850

7. E. dica-

nace.

mcia.

DOT

las

inte.

ldrá

oche

po-

ante.

tra-

Berlin, 29. - Se espera que después del Consejo de Gabinete que se celebrará esta tarde, el Reich dará a conocer su actitud ante la Conferencia de Reparaciones.

Se recuerda, con este motivo, que dias atras ya se dijo:

"Las reparaciones ya no figuran en el presupuesto del Reich para ci año próximo." - At-

Los deudores del tío Sam

Paris, 29. - Ante la actitud del Congreso norteamericano, se habla de constituir un frente único de los deudores ante Wásh-

Según dice la "Agence Economique et Financiere", el Gobierno inglés está dispuesto a manifestar a los Estados Unidos que "sus pagos dependerán unicamente de lo que Inglaterra reciba de Alemania.

Descentamos que la moratoria Hoover se extenderá, no ya per gesto de América, sino por voluntad expresa de los deudores". - Atlante.

Eatre expertos anda el juego

Paris, 29. - Continúan minuclosamente los detalles de la preparación de la Conferencia de os Gobiernos afectados por la cuestión de las reparaciones y de las deudas.

Contestando a los rumores intensamente circulados de que M. Laval y Mr. MacDonald celebrarian una entrevista, a la cual se concedía gran importancia, en la presidencia del Consejo de ministros ha sido facilitada la siguiente nota oficio-

"Contrariamente a las informaciones publicadas, M. Pierre Laval, presidente del Consejo, no ha recibido ninguna invitación para ir a Londres a conferenciar con Mr. Ramsay Mac Donald.

Los expertos franceses e ingleses continúan sus conversaciones sobre las reparaciones y la eventualida de una conferenria entre los dos jefes de Gobierno no seria oportuna, sino después de haber terminado sus discusiones los expertos citados." -Atlante-

Chinos contra japoneses

Nankin, 29. - El Gobierno ha telegrafiado a Chang Shue Liang que tome las medidas más enérgicas para evitar que las tropas japonesas prosigan su avance se apoderen de King Tcheu, como es su propósito.-Atlante.

El Japón y Manchuria

Tokio, 29. - Inukai ha deelarado que el Japón no acepta-ria la Manchuria ni regalada, a causa de los enormes gastos que reporta . la defensa de mus

El primer ministro ha afirmado que el Japón no desea en Manchuria más que asegurar la protección de los derechos que le confieren los tratados, y repetidamente ha expressdo que amenta ver que muchas personas en Europa y América pare-cen obrar en virtud de una mal nterprestción en el objetivo de lua operaciones militares.-At-

Bellini

Roma, 29. - Con gran esplendor han empezado las fiestas del centenario del compositor Belli-

En Catania, en medio de una gran espectación, y ante una enorme muchedumbre, se ha representado la ópera "Norma". Ha dirigido la representación el célebre maestro italiano Guar-

Tomaban parte en la representación los artistas españoles ridela Campina y Jesús Gavira. La interpretación de la ópera de Bellini ha obtenido un gran éxito. — Atlante.

El "dumping" soviético

Addis Abeba (Abisinia), 29 .--A consecuencia del activo "dump ing" que venian practicando los Soviets en el mercado abisinio, las autoridades se han dirigido al Gobierno de Moscu, entablando negociaciones comerciales.

En virtud de éstas, quedarán bastante reducidos los precios que renta en el mercado abisinio el azúcar, petróleo y otros productos de primera necesidad.-Atlante.

Lloyd George

Alejandria, 29. - David Lloyd George, jefe del partido liberal inglés, desp'iés de haber efectuado un viaje a lo largo del Nilo, a causa de su estado de salud, acaba de embarcar en el "Rajputana", con rumbo a In-glaterra.—Atlante.

Más sobre reparaciones

Londres, 29. - Según dice el "Daily Telegraph", el acuerdo virtual de que la Conferencia de Reparaciones se celebre en La Haya el dia 18 de enero ha sido tomado únicamente entre Londres y Paris.

Pero desde Ginebra se hacen grandes esfuerzos para que la Conferencia se celebre en Lausana, y también otras capitales están haciendo gestiones.

Los defensores de la tesis de ción del referendum que ha de Lausana ponen de relieve que si la Conferencia de Reparaciones dura más que hasta el 2 de febrero (lo que, por otra parte, paroce inevitable), y habiéndose laboristas, opoyan de uns ma-nera decidida la prohibicion. Ende inaugurar el expresado dia la Conferencia mundial del Desarme, de esta manera, celebrándose en Lausana, podrian celebrarse ambas Conferencias a la En lo que se entretienen los

Si, por el contrario, la Conferencia de Reparaciones se celebra en La Haya, es casi seguro que la del Desarme tendrá que apiazarse por unas semanas.-Atlante.

nacional ha de tener 50 años de La fábula de los bandidos

Londres, 29. — Un telegrama de Prensa de Ten Chuang Ti (Manchuria) anuncia que 3,000 japoneses se han lanzado en lucha sobre un número dos o tres veces superior de bandidos que habian acampado ante la expresada población.-Atlante.

Castillo que se derrumba

Stuttgart, 29. - Se han derrumbado los muros del antiguo castillo de esta ciudad, que fué conducto francés la noticia de destruido hace unos dias por un una próxima conferencia Laval violento incendio.

Del histórico castillo han quedado solamente los muros exteriores.

El castillo de Stuttgart era una joya de arte antiguo, y re-presentaba páginas históricas para Alemania.-Atlante.

Como el caballo de Atila

Ginebra, 29. - La Delegación or na en la Sociedad de las Naciones ha facilitado una nota, haciendo resaltar el incremento mier inglés, Mr. Mac Donald, y M. Laval, jefe del Gobierno que toman por momentos las actividades militares japonesas en la parte meridional de Manchu-La aludida personalidad ha di-

Dice esta nota que los japo-neses tienen la intención de penetrar en las zonas chinas no ocupadas todavia.

Afiade que el general Honjo, comandante de las fuerzas japonesas en la Manchuria, ha publicado hace poco una nota, en la que dice que desde fines del mes de noviembre las tropas ja-ponesas que tenian la intención de avanzar al oeste de Hsin-Min, se detuvieron por propia iniciativa, para dar a China el tiempo suficiente para examinar la situación.

Pero los acontecimientos no respondieron a lo que esperaban los japoneses, que, a pesar de su paciencia, se hallan amenazados al oeste del rio Liao por cuerpos chinos formados por volun-tarios y los bandidos, siendo el total de estas fuerzas unos cien mil hombres.

En estas condiciones, si los jaoneses permanecen todavia inmóviles en la zona meridional de Manchuria, se verán seria-

mente comprometidos. Según el general Honjo, a las tropas japonesas les es necesa-rio lanzarse al ataque, y en este caso las fuerzas japopesas aplas-tarán e todos los que se les pon-gan por delante.—Atlanta.

acnerdos

Nueva Delhi, 29. - Ha celebrado reunión extraordinaria el Consejo del partido musulmán. Esta reunión ha sido de verdadera importancia, por cuanto en ella se han efectuado cambios

politicos muy significativos. Ha sido cambiado el credo de la Liga, que ha pasado de la forma actual a la constitución de un Gobierno responsable con garantias para los musulmanes.

La parte que hace referencia los cuerpos ejecutivos ha sido alterada, tomando como modelo el Congreso, estando decididos a negociar con todos los partidos musulmanes para lograr un frente único.

En esta reunión se tomaron también disposiciones contra el terrorismo y la campaña de oposición al pago de los impuestos. -Atlante.

Disturbios en la India

Londres, 29. - Se anuncia desde la India, que las autoridades de aquel pais han tomado enérgicas medidas, especialmente en las regiones fronterizas, donde ha empezado a reinar el

Efectivamente, poco después de la detención de Abdul Ghaffar Khan, llamado el Gandhi musulmán, se ha notado una gran efervescencia entre los camisas rojas, los cuales han promovido disturbios de verdadera violen-

En Peshawar han sido detenidos un centenar de miembros

En Kohat han sido detenidos otros 200 partidarios de Abdul, y en diversos otros distritos lo han sido 180 personas. En Hehkal, al ir la Policia a

practicar unas detenciones, se opuso resistencia, originándose varias colisiones, de las que resultó un hombre muerto y varios otros beridos. La actividad de los rojos en

la frontera, especialmente en la región del oeste, es muy grande. Atacan con inusitada valentis a las fuerzas regulares.

En varias poblaciones se han registrado actos de violencia. -Atlante.

Londres, 29. - Continuan recibiéndose noticias inquietantes de la India.

En Rangoon se ha entablado un combate entre los rebeldes y las fuerzas regulares, habiendo resultado varios muertos. Quince rebeldes acusados de

promover disturbios en el distrito de Tharrawaddy han sido condenados a muerte.

Otros detenidos en las mismas circunstancias, han sido condenados a prisión perpetua. -Atlante.

Los dos Gandhis

Bombay, 29. - En Katang ha celebrado un mitin el Gandhi musulmán, Abdul Ghaffar Khan. Abdul ha pedido que Gandhi dé su aprobación para recomen-

zar la lucha contra Inglaterra. También ha pronunciado un discurso en Maran, el agitador Samih, el cual ha manifestado que él y sus partidarios no dejarán la oposición hasta ver en el trono al rey del Afganistan, Mohadam.

La situación sigue siendo muy confusa y se teme que en un momento dado las autoridades decidan emprender una acción de castigo, en lugar de las acciones preventivas que viene efectuando hasta ahora.

Sin embargo, en determinados sectores se muestra la opinión de que no se procederá a ninguna acción de castigo por temor a que la efervescencia reinante, especialmente en las zonas fronterizas se recrudezca. - At-

La guerra aérea

Washington, 29. - Un comunicado facilitado por el Almi-rantazgo anuncia que del 6 al 11 de febrero próximo se efectuarán grandes maniobras combinadas de todas las fuerzas de la avisción naval y de una parte de la aviación agregada a los ejércitos terrestres.

Las maniobras tendrán efecto a lo largo de las islas Hawai y tomarán la forma de un simulacro de ataque a aquellas islas.—Atlante

Colisiones entre nacionalistas y comunistas

Berlin, 29. — Durante una fiesta organizada entre otras varias con motivo de las Navidades por la Asociación Staahlhelm (Casco de Acero), se ha producido una colisión entre nacionalistas y comunistas.

Tuvo que intervenir la Policia, que se vió atacada por los comunistas, los cuales fueron rechazados a tiros.

scuencia de esta colisión, han resultado dos comunistas muertos, varios heridos y tadisticas, California, Missouri y numerosos detenidos.—Atlanto. Montana. — Atlanto.

| El centenario del compositor | El partido musulman toma | Colisiones entre los camisas | rojas y la tropa

Calcuta, 29. - A consecuen cia de la detención del pandit Jawaharl Nehru, presidente del Congreso panindio, se han producido numerosos incidentes.

En la región froteriza se han producido disturbios entre los camisus rojas y la tropa. Se sefialan 15 muertos y 50 heridos. Por otra parte, un telegrama

de Jerusalén indica que, a consecuencia de desórdenes que se han producido en Alep, donde hace cinco dias que está implantado el estado de sitio, han resultado muertos cinco manifestantes y numerosos heridos y contusos También de Damasco señalan

baber ocurrido disturbios .- At-

Bombardeos

Londres, 29. - Telegrafian de Mukden que cerca de Pan-Shan un avión de bombardeo japonés ha echado numerosas bombas sobre un contingente de tropas chinas destacadas en aquel lu-

Los chinos han contestado con nutrido fuego de fusileria y artilleria. A consecuencia del bombardeo, los chinos han huido a la desbandada, por lo cual las tropas japonesas han entrado en Pan-Shan.-Atlante.

Los remedios contra la guerra

Londres, 29. - El profesor Gilbert Murray, ha pronunciado una conferencia ante los estudiantes ingleses y franceses hoy

Ha dicho el profesor que Europa no puede tener ninguna seguridad sin ei desarme, afiadiendo: "Tenemos, indudablemente, garantias morales, pero no garantias materiales contra la guerra del aire; podemos destruir Londres, podemos destruir Paris, pero ninguna de las dos capitales puede defenderse. Hasta Alemania, que no tiene aeroplanos militares, tiene aeroplanos comerciales suficientes para destruir Paris con bombas.

El primer paso hacia la seguridad material es prohibir la aviación militar y la internacionalización de las Compañías aéreas comerciales.-Atlante.

Afirmaciones "grotescas"

Praga, 29. - El ex secretario de la Legación de Checoeslovaquia en Moscu, Vanek, ha dicho que eran "grotescas" las afirmaciones que han hecho algunos periódicos durante unos días, segûn las cuales Vanek tenia el proposito de atentar contra la vida del embajador del Japón en Moscu, al objeto de promover -Atlante.

Operado y todo, quiere presidir la Conferencia arman-

Londres, 29. - Mr. Henderson, que, como se sabe, acaba de regresar de Cannes, ha sido sometido hoy a un examen por los rayos X para ver si es de todo punto imprescindible hacerie la pequeña operación qui-rúrgica de que se habisba ayer. Mr. Henderson ha manifesta-

do que tene confianza en que, aunque se le opere, podrá presidir la Conferencia del Desarme, que se inaugurará el 2 de febrero.-Atlante.

Efervescencia en Chile

Santiago de Chile, 29. Aunque oficiosamente se dice que la tranquilidad es completa en todo el país, se sabe que reina alguna efervescencia, a la cual es debida la acción enérgica de la Policia, que durante estos últimos dias ha practicado numerosas detenciones.

Han sido detenidos también numerosos complicados en los hechos comunistas recientes. Los detenidos serán jurgados

por los tribunales militares. -

MACABRA ESTADISTICA Los automóviles causan tantas victimas como la guerra

Chicago, 29. - Segun las estadisticas facilitadas por la "Automotive Chamber of Commerce", durante el año 1931 los automóviles han muerto a 34,000 personas en todo el territorio fe-

Esta cifra es escasamente inferior al número de soldados americanos que resultaron muertos en la guerra mundial. Los datos correspondientes a 27 Estados, muestran un aumen-

to en los accidentes automovilis-El porcentaje de aumento en toda la nación resulta ser un

2,5 por 100. Los Estados en donde se han registrado más accidentes de esta clase es, según las citadas es-

Banquero que fallece

Berlin, 29. - Hoy ha fallecido el conocido banquero aleman Arthur von Gwinner, que durante varios años fué vicepresidente del Consejo de directores del Deutsche Bank.—Atlante.

Material ferroviario para Ru-

Londres, 29. - La Compañía Nacional de Ferrocarriles de Rumania ha becho un importante pedido de vagones de ferrocarril a la Compañía constructora inglesa, Sentinel Cammell.

Este encargo es consecuencia de la visita que efectuó a Inglaterra y otros varios países el general Ionescu, director general de los ferrocarriles de Rumania, juntamente con otros altos empleados de su departamento.

Este viaje de Ionescu tuvo por objeto examinar diferentes clases de material ferroviario, para elegir la más conveniente a las necesidades rumanas, resultando ser la inglesa. - Atlante.

El probable Gobierno chino

Londres, 29. - Se da como seguro qu e el nuevo Gobierno de la China quedará constituido de la siguiente manera:

Hacienda: Han Lang Liang. Marina: Cheng Sao Lt. Guerra: Ho Ying Chin. Negocios Extranjeros: Eug

Jefe del Gobierno: Lin Tsen. -Atlante.

Nieve, en Londres

Londres, 29. - Sobre esta capital ha caldo una ligera neva-

En cambio, en el norte de Inglaterra, la nieve ha caldo en abundancia. Los aficionados a los deportes de invierno se trasladan a las

poblaciones donde ha nevado. Las estaciones de Londres se ven bastante concurridas. La temperatura es muy baja.

-Atlante. Acuerdo

Valencia, 29. - El Ayuntamiento ha acordado, en la sesión de ayer, solicitar del presidente del Consejo de ministros que se destinen los 30.000,000 de pesetas del gordo de Navidad a la realización de obras públicas, repartiendo la cantidad entre todos los pueblos de España.

Continúa la huelga general en Almeria

Almeria, 29. — En la mafiana de hoy continuó la huelga gene-

A las once, un grupo apedreó varios comercios, rompiendo las lunas de los escaparates.

Por las calles patrullan fuerzas de la Guardia civil. El gobernador ha adoptado precauciones para evitar nuevas alteraciones del orden. — At-

Petardo en el Gobierno civil de Cádir

Cádiz, 29. - Ayer noche fué colocado un petardo en la pianta baja del Gobierno civil, en la parte que da a las habitaciones del gobernador.

La explosión causó destrozos en la fachada. No ha habido desgracias personales. El Juzgado

interviene en este asunto. Las autoridades locales y numerosos amigos han visitado al gobernador para testimoniarie su simpatia.—Atlante,

En el Avuntamiento de Madrid se respelven las cuestiones a porrazos

Melilla, 29. - En la sesión del Ayuntamiento se han registrado diversos incidentes entre los concejales progresistas señores Martinez, González y Salama, y los socialistas señores Diez y José González.

Se insultaron repetidas veces, llegando a arrojarse algunos ob-

Los concejales socialistas se dirigieron a los escaños de los progresistas con el animo de llegar a las manos, obligando al alcalde a suspender la sesión.-Atlante.

Colisión entre republicanos y socialistas

Almeria, 29.—En el pueblo de Olura, del partido de Gergal, se ha registrado una colisión entra obreros republicanos y socialistas. Resultó muerto Antonio Usero y heridos graves dos obre-

ros más. El gobernador, al conocer los sucesos, ha dado órdenes de que se concentre la Guardia civil para mantener el orden. También ha enviado un delegado. Han llegado de Madrid veinte guardias, que prestarán servicio mientras lo exijan las circunstancias.-Atlante.

Desde Nueva York

Bellezas republicanas

esta conspiración juridica, en mi crónica anterior, en la que advertia el peligro que corren de ser sacrificados en holocausto de la avaricia burguesa, cuarenta y tres hombres, cuyo delito consiste en haber defendido sus vidas contra la ofensiva criminal de sus explotadores, y en haber luchado con tenacidad por la conquista de esos derechos inherentes a la vida del hombre, derechos que les niegan sus eternos expoliadores, concrétome boy, en estas breves notas, a dar a conocer la continuación de la tra-

Al ser absueito el primero de los presos juzgados, Bill Burnett, ocupó el banquillo de los acusados W. B. Jones, secretario del Sindicato minero de aquella región, contra el que la Compañía dirige todos sus esfuerzos y apela a todos los medios de brutali-

dad para exterminarlo. Este proceso ha sido, del principio al fin, una burda farsa, un escarnio a la justicia, una comedia desarrollada en un ambiente viciado y adverso.

Los presos fueron "bonrados" cop toda clase de exhibiciones de fuerza armada; conducidos al tribunal encadenados como si se tratara de fieras feroces y peligrosas; el pueblo fué ocupado militarmente en sus puntos más estratégicos, para dar la impresión y el colorido que necesita la escena para producir un senti-miento de adversidad y de opinión contraria que ayude a obtener un veredicto de culpabili-

Tanto Jones como casi todos sus coacusados, se hallan encartados en tres procesos distintos -que viene a ser como las tres personas de la divinidad-; una sola causa dividida con el intencionado propósito de hacer más dificil la situación de los presos, que sun siendo absueltos en una de las acusaciones, puede condenárseles en la tercera, o cargar-les en conjunto más años de presidio de los que pudiera vivir un Matusalén.

Las acusaciones de asesinato, conspiración para cometer el asesinato y exbortación a la re-belión y al asesinato, no son más que subterfugios de la Compa-fila y las autoridades a su incon-

Expuestos los preliminares de dicional servicio, para vengarse sta conspiración jurídica, en mi de aquellos que han tenido el atrevimiento de rebelarse, per-turbando asi la tranquilidad y el buen negocio de los señores feu-

Cada una de estas acusaciones lleva consigo la pena capital o la reclusión perpetua, según sea la recomendación del jurado: Privilegio del Kentucky y otros Estados.

W. B. Jones, en este primer acto del drama, fué sentenciado a perpetuidad; pero esto sun no satisface completamente los deseos egoistas de la Compañía ni la ambición política del fiscal, que a pesar de frotarse las manos de evidente alegria, dicieado: "La ley fué reivindicada...", su victima será nuevamente juzgada en cada una de las acusaciones pendientes que, al hallar-se ya convicto, dificilmente po-

drá escapar con vida. Por otra parte, la defensa prepara una apelación basada en la insuficiencia de pruebas, falsedad de los testigos de cargo, et-

cétera... Al conocerse el veredicto, Jones dijo: "Esto no me desanima; sé muy bien que son los intereses de la Compañía la única causa de hallarme aqui. Continuaré luchando hasta que el fin obtenga mi libertad, reivindicándome do todas las calumnias y falsas acusaciones que se ban hecho con-tra mi."

Dos testigos de defensa, cuya declaración deja exento a este acusado de toda responsabilidad en los sucesos, fueron, en el momento de prestar declaración, encartados en el mismo proceso con los demás; idénticas acusaciones pesan ahora sobre ellos.

Lo sentencia de Jones deja en el desamparo y la miseria a su compañera y siete hijos peque-

dente de aquel Sindicato, es el tercero que seguirá en este largo tercero que seguira en este largo viacrucis. La vista de su causa principiará el 28 de diciembre; luego seguirán otros y otros en la larga lista hasta la mitad; luego una pausa de varias sema-nas para que la fiera recobre sus

e de inis-1 80lle-

Cop-Inque de

INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

DESDE GIJON

Después de 12 días de huelga general, los trabajadores transigieron con las bases de la Patronal

Y al pretender Moreda y Gijón seleccionar a sus obreros, éstos acuerdan no volver a la fábrica sino es en las mismas condiciones en que salieron

No hemos podido seguir con | fieros y tomar acuerdos en con-

le sercoldad con que supo res-ponder el proloturiado, y el va-lor moral de que todos dieron muestras, son impresiones dura-deras e imborrables para todos

El proletariado español vibró en aquellas horas do intensa y dramática lucha. En todas par-tes la admiración y la zozobra manifestaban con profunda

Nuestro organo recogió al dia les informaciones telegraficas, comentandolas con el entusiasmo y mergia que eran de rigor.

Y, telegraficamente, informamus de cuantas locidencias tuvo
aquel vasto movimiento.

Mas be aqui que hoy, tomado

de nuestro colega "Solidaridad", damos una extensa reseña del fi-nal de aquel conflicto y de su re-crudescencia, hace diez dias, por terquedad de una Empresa des-mitica

da sis ano la nueva buelga se hublese solucionado, y a la hora de ahora las agencias nada nos han dicho del fin o no de la

Nuestros informes son contradictorios, e ignoramos la situa-ción actual de aquella querida

La Redacción

SABADO

Durante el día del sábado los pervicios públicos fueron debidamente stendidos y la siudad presentaba el aspecto de fiesta, por el gran número de trabaja-dores que llenaban los passos y calles, en particular el muelle de Oriente.

A pesar de circular tranvias y taxis, el tráfico se vié reducido en extremo, pues los camiones y camionetas de industrias y entidades mercantiles perma-

Obtenido el permiso de los arrendatarios de los terrenos donde celebró sus exposiciones la Feria de Muestras, se aviso a los trabajadores que a las tres de la tarde habria de verificarse la asambles en aquellos lugares. Mucho antes de la hora anun-

ciada, grandes grupos de persopas se encaminaron hacia Los Campos, y en pocos momentos el recinto de la Feria se vió materialmente colmado de una multitud expeniante.

Comenzado el acto, presidido per companeros del Comité de Paro, hizo uso de la palabra, en primer lugar, Niceto de la Igiesia, miembro de la Comisión nombrada pura parlamentar con la Federación Patronal, quien historió la marcha de las negociaciones, a partir del jueves último, dando a conocer su opinión sobre d astudo del conflicto y acerca de las bases de la Patronal. Igualmente mencioné que el sefor Alegso Mallol, gobernador civil de la provincia, habia dado su palabra de que todos los tad tan pronto se reanudara el trabajo y que asimismo seria levantada la clausura de nuestro

Es leido un escrito de Marec-lino Suárez proponiendo la vuel-ta al trabajo, siempre que fue-sen libertados previamente los presos, se a briera la Casa del Pueblo y la Patronal se compromețiera a po hacer seleccion de ninguna clase. Igualmențe que la aceptación o rechazo de la fórmula prupuesta por los pa-tronos se verifique mediante un referendam

referêndum.

Hacen uso de la palabra los compañeros Angel Menéndez, Luis González Agapito Alonso, Avelino González Alonso, Manuel Gómez Fariñas. Pedro Vázquez, Horacio Arguelles y otros.

El camarada Avelino González, que preside, pregunta a la asimblea el se scuerde la cele-tración del referéndum, y esi se convino.

secuencia, lo que no les seria dable hacer antes de les ocho de la noche.

Desde el edificio de la Mutua se dirigieron nuestros camaradas al Municipio, a comunicar al alcalde en funciones; señor Fernández Barcia, lo acordado en la asamblea celebrada en los terrenos de la Feria de Muca-tras y solicitar permiso para verificar el referendum.

Desde el Ayuntamiento retornaron nuestros comisionados a la Patronal, donde ya habia tenido lugar la reunión que anteriormente mencionamos.

Las bases que últimamente propone a los trabajadores de Gijón la Federación Patronal, son las que copiamos seguida-

"L. La plantilla obrera de la Federación Patronal, para los trabajos del muello, quedará constituida en la forma siguien-

a) Plantilla fijs. Se compondrá de 50 obreros, designados libremente por la Federación Patronal.

 b) Plantilla suplementaria.
 La formarán 181 obreros, de los cuales 84 están designados per la Patronal y el resto de 147 son los componentes de la antigua plantilla preferente. Todos estos 181 obreros turnarán por lista, completando los servicios de la plantilla fija.

c) Con el fin de que los obre-

res de la piantilla suplementa-ria puedan sicanzar el mayor número posible de jornales, los 50 obreros de la plantilla fija no trabajarán en horas extraordinarias ni en domingos, salvo los casos obligados de terminación de faenas.

d) Plantilla eventual. Estará formada por los 90 obreros que figuraban como suplentes de la antigua plantilla.

2.º La Federación Patronal recomendará con el mayor interés a todos sus asociados, y gestionará de las empresas no asociadas, la admisión de todo su

3.* En los buques que no tengan aun completo su personal, se admitirá, hasta completar la dotación, a los que hayan sido despedidos.

Como auxilio para el retorno a sus pueblos de las tripulacio-nes desembarcadas, la Federa-ción Patronal entregara 10,000

4. Las collas particulares continuaran como s iniciarse el conflicto, h. Es condición estaban al

el levantamiento de los boicots, sin excepción alguna. Nota.-Estas bases, para ser

firmes, necesitan ser aprobadas por las asambleas de las dos or-ganizaciones. Gijón, 19 de diciembre de 1931.

A cada uno de los miembros que forman la Comisión permanente de la Federación Patronal gijonesa les fueron impuestas por el gobernador civil de la pro-vincia dos multas de 150 peso-tas, por no haber remitido ni balance de los últimos años ni el domicilio y profesión de cada uno de ellos, según praviene la ley de Asociaciones.

Los señores que componen la indicada Comisión permanente son: Manuel Martines Diaz Le-viada, Emilio Gopzález y Gop-zález Posada, José Lépez de Haro, Ismael Pigaredo Herrero, Julio Paquet, Luis Acchel y Faustine Forcen.

Momentos antes de las nueva de la mañana comenzó a versa sencurridisimo nuestro domicilio ocial de la culle de Bana Gree po, siendo numerosos y nutridos los grupos de trabajadores que acudian a tomar parte en el re-

En los andenes de la calle, así nomo a las puertas de entrada, compañeres de los grupos con-federales repartiso manifestos

de cotización y de los carnets confederados, identificaban a los votantes, poniendo una señal al lado de los nombres respectivos para evitar un-aunque improbable posible intento de repetición de sufragio.

Además del extraordinario reparto de manificatos hecho por diversas rondas volantes de compañeros, en las mesas de las Secretarias había, a la vista de los trabajadores, ejemplares del in-dicado manificato, cuyas instruc-ciones copiamos al pie de la le-

"Los que estén conformes con la vuelta al trabajo en la forma expuesta, que voten SI. Los que quieran continuar la lucha, que voten NO.

La votación será de dies de la mañana hasta las cinco de la tarde, suspendiéndose de una a dos para comer. Los compañeros depositarán

sus votos en la Contaduria de sus respectivos Sindicatos, siendo imprescindible la presenta-El Comité de Paro encarece

a los que hayan de depositar su voto, examinen con detenimien-

Santa Coloma de Gramanet

El domingo dió, en el local del

Sindicato, su anunciada confe-

rencia el compañero Sebastian

Clara Basto la propaganda de

una simple pizarra para que el local se llenase de camaradas,

que escucharon con interés al

Hiso el compañero Clera una

dura y documentada critica del sistema capitalista, demostran-

do, con abundancia de datos y

éste es impotente para resolver

tros dias y que corresponde al

proietariado organizado en los Sindicatos de la C. N. T. la gra-

ve misión de organizar la socie-

El próximo domingo se cele-

brará otro acto análogo, cuyo orador y tema acunciaremos

EL DIA 27 DEL ACTUAL TU-VO EFECTO EL ACTO DE SE-CULARIZACION DEL CEMEN-

El alcalde y sólo cinco conceja-les de los quince que en junto lo constituyen, y sólo unas cin-

cuenta personas más fueron to-

dos los asistentes que consurrie-ron al cementerio paar ver pro-

ceder al primer golpe de pico pa-ra el derribo de la pared que se-paran los cementerios libre y ca-

curso explicando la significación de la secularización lamentando que so este acto bubiera tan es-

casisima concurrencia, que ni si-quiera habia una minima parte de personas o elementos de 12-quierda.

Como se va este soto fué ago-gido son seccaiva frialdad e in-

es revelación de un sintoma in

teresantistno y saludable.

per ectos políticos camo estos de tan aparente importancia mien-tras los que los ranizan dejan

en pie las cuestiones de vital in-

Al pueble no le importa nade que daspués de mureto lo entie-fren en uno u otro campo, con tal se le cumple la ditima volun-tad sin ceremonias ni acompana-

miento de ese gente de sotana.
Lo que le importa más son sua
actos y condiciones en vida. Lo
que le importa sa el respeto a la
vida de que hoy carece detentado por esos mismos políticos de
toda laya, representantes de los
privilegios de esa sociedad ab-

ne penlice la expulsión de ti lus Ordenes Religiosas, que quite rápidamente la paga listado al ciero y que te arr que de cuajo de sus manos enseñanza por perniciosa.

razonada argumentación,

conferenciante.

portunamente

Palafrugell

A medida que transcurre la mañana, los obreros gijoneses van llenando todo el anden cen-tral de la calle de Sanz Crespo, pues la mayoria de los que acuden a emitir au sufragio forman luego animados grupos, donde se discuten las probabilidades de triunfo de una u otra tendencia. Los partidarios de la prosecu-ción de la huelga son los que se expresan con mayor yehemen-

Suspendida la votación a las doco de la mañana, se abre de nuevo a la una de la tarde, con menor concurrencia, aunque al acercarse la hora del ejerre la afluencia es a evamente extra-ordinaria, estando abarrotados todos los salones, además del patio y las aceras.

Terminado a las cinco y me dia el piazo fijado para tomar parte en el referéndum, se procedió por las distintas mesas a verificar el escrutinio, que dis el aiguiente resultado: Por la vuelta al trabajo, 2,792

Por la continuación de la huel-

Diferencia a favor de la re-anudación del trabaje, 429 su-

Es de notar que en la vota-ción no tomaron parte los ope-rarios de las dos distintas Sec-ciones ferroviarias domiciliadas en la Casa del Pueblo, así como el volumen total de abstencio-nes, que alcanzó la suma de 7,090 trabajadores, de un total de 12,245 súliados actualmente

Para la historia de este mo-vimiento que remos dejar filadas aqui las cifras respectivas de votantes en cada Sindicato, y por Secciones, a favor y su con-tra de la continuación del con-flicto, así como el púmero de

LA REGION CATALANA

teligencia y al espiritu de la in-

fancia, y mientras no se haga

esto en materia clerical; mien-

tras los concejales entren a la

iglesia, se persignen, hagan co-

mulgar a sus familiares y permi-

en les escueles nacionales de la

República se enseñe textos con

alegorias religiosas, el pueblos y

menos las minorias pensantes, no

dará ninguna importancia ni de-

dicará atención a los actos que

sólo la tienen aparente. Este ac-

to, que ha decepcionado tanto al

señor alealde, es demostración de

ue el pueblo desea cosas practi

Si el pueblo en este acto

decepcionó al señor Sagrera, el

senor Sagrers hace tiempo tiene

decepciopado al pueblo, que en

definitiva, como a n h e l o que arranes de la más intimo de su

ser, quiere emanciparse de toda

tuteis, negra, gris o roja e impo-

fuerzas coercitivas, el predomi

nio de la consecuencia individual

no avasailada por ilderes, dog-mas o per el Estado. — L. L.

Dias atras publicaban los periódicos "La Tierra" y "L'Opi-nió" un manifiesto de la Fede-

ración Local de este localidad, dirigido a la opinión pública, diciendo que el Sindicato de Tra-

bajadores, o mejor dicho, los anarquistas que estamos dentro de la organización, haciamos de dictadores, eliminando o expui-sando a los que no piensan en

Y como esto es una calumnia lanzada por unos cuantos comu-

lanzada por unos cuantos comunistas que llevan la dirección de
esta mai llamada. Federación,
no estamos dispuestos a tolerarlo, y es por esto que les salimos
al paso popiendo las cosas en el
lugar que les corresponde.
Sepan y tengan entandido que
en el Sindicato caben todos los
explotados, piensen ellos política o apoliticamente; pero a lo
que no estamos dispuestos la
mayoria de los militantes, es a

mayoria de los militantes, es que individuos pertenscientes a mismo vengan a hacer una la

bor antisindical, censurando calumniando a individuos de una

Gerona

anarquista.

cas de mejoramiento y emanci-

pación social de verdad.

ta la Comissón de Esseña

Bindicato de la Construcción Sección Albahiles: Abstenciones 10; no, 314; sl. 232. Sección Ma-dera: Abstenciones, 412; no, 133; si, 233. Sección Pintores: Ab tenciones, 126; no. 54; si, 70. Alimentación: Abstenciones, 1,516; no. 275; sl. 329. La Cerámica: Abstenciones,

228; no. 25; si, 25. Choferes: Abstenciones, 128; no. 24; si, 35. Electricistas: Abstenciones, 58

no, 31; al. 61. Estibadores: Abstanciones, 98; no, 197; si, 16.

El Fieltro: Abstenciones, 60; no, 25; si, 13. El Figaro: Abstenciones, 20;

no, 14; si, 26. Artes Gráfices: Abstenciones, 187; no, 88; si, 82. Junta de Obras: Abstenciones, 167; no, 62; si, 149.

Sindicato Metalúrgico: Sec ción Laviada: Abetenciones, 233 po. 84; si, 155. Sección Morada; Abstenciones, 518; no. 213; sl. 207; Sección Talleres: Abstenciones, 615; no, 189; si, 183. Municipio: Abstenciones, 188;

no, 33; sl. 83. Oficios Varios: Abstenciones.

150; nq, 31; si, 36. Teléfonos: Abstenciones, 57; no, 16; si, 7. La Textil: Abstenciones, 251;

no, 36; al, 31. Trasporte: Abstenciones, 1,453 no, 351; sl. 234. Velocidad: Abstenciones, 10;

no, 8; si, 52.

Vestir y Asco: Abstenciones 299; no, 37; m, 197. El Vidrio: Abstenciones, 836; no. 70; st, 244.

DESPUES DE LA VOTACION

Terminado el escrutinio se re unió el Comité de Paro, convi-niendo en exponer a los traba-jadores el resultado de la vota-

1,200 cotizantes están en las gr

nas, pero no en los libros. Han hecho una infinidad de reunio-

nes para atraer las ovejas a

su redil, y cuando han sido más

cran tres docenas, y cuando la reunión del Arte Fabril no llega-

ban a 17. LNo se dan cuenta que

entes de empezar se les ha visto

En un mitin organizado no ha

mucho por el B. O. C., uno de

los oradores moscovitas, llama-

do Miguel Sánchez, lanzó la acu-

sación que la que había traicio-

nado el movimiento de diciem-

bre había sido la Confederación

Nacional del Trabajo. ¿Con qué

autoridad habió este pobre sa-

Yo le pregunto si no se acuer-da dónde estaba por aquellos

dias. Si no lo sabe, voy a hacer-

¿ No te acuerdas, jefecillo San-

chez, que por aquellos dias til y los demás del coro vinisteis a

encontrarme, y al hablaros me

deciais que no lo hiciera tan al-to, que podían descubrirnos y ya había aiguno de los tuyes que había tocado las de Villadiego,

Terminaré sólo diciendo que

el Sindicato continuará su mar-

cha ascendente, pese o no a la labor maisana que hacéis cerca

de los individuos y que vuestra exclusividad es hacer trabajos

de zapa, que no se diferencian ni poco ni mucho de los que ha-

cen los jesuitas.—V. Tarradell.

el conflicto de la casa

Continúa esta huelga. Dice es-te señor que mientras posea 1,000 pesetas diarias no retirará de su casa la Guardia civil.

No enemos nada más que de-cir. Y queremos ver hasta donde llega la humanidad de ses achor y de casa gentes.

Hacemos constar que los com-heros que han quedade sin tra-

paheros que han quedado sin tra-hajo. Torres tendrá que reinte-grarlos en sus puestos. No importa que Torres y los

mi es el único perjurbador, un confidente de marca, exploiador, como nadie, de los obreros que esen en sus manos.

He aqui los combres de los primeros esquiroles que están trajectorando la causa que defende-

TORRES

por miedo a ser descubierto?

eristán desde una tribuna?

le un poco de memoria.

ya la cola?

El camarada Aveline González señaló lo que, a su juicio, procedia hacer, habida cuenta del resultado del referêndum y de la gran cantidad de abstenciones registradas (7,090), aconsejando como mai menor la vuelta al trabajo en la mañana del lunga. Se extendió en considera-ciones sobre la conducta a seguir, recomendando a los camaradas, en cuyas industrias se pretendiera hacer selección, acudieran a la Casa del Pueblo para tomar acuerdos en consecuen

defendiendo distintas tácticas, los camaradas Eduardo Vázquez, del Sindicato de Estibadores: Angel Alvarez, del Sindicato del Trasporte, y Avelino Alonso, del Metalúrgico.

Por fin predominó el criterio de acudir el lunes al trabajo. El Comité de Paro celebró una reunión con los presidentes de los Sindicatos, después de la cual una Comisión, formada por Manuel Gómez Farifias, Niceto de la Iglesia y Avelino González, se trasladó al domicilio de la Patronal.

La Comisión mencionada entrevistó con la Directiva de la Federación Patronal, firmándose por ambas partes las bases propuestas

Se convino que, en el caso de que en algún fugar se intentara hacer selección, dos Comisiones, una de patronos y otra de obre ros, se personarian en la indus tria, talier o factoria para entrevistarse con el director de la entidad, a fin de evitar se pusiera en práctica la selección anunciada. La sociedad de elgarreras y

tabaqueros, que en la pasada semana habia decretado el paro por solidaridad con el proletariado en huelga, celebró asambies el domingo, acordando re-anudar el trabajo el lunes por Es destacable el apoyo pres-

tado por esta sociedad, si se tiene presente que se trata de una organización autónoma, sin conexión alguna con los trabajadores confederados

Sin retornar a sus puestos todos los compañeros confedera-dos, sin que se reintegrara a sus tareas la población obrera en su totalidad, el lunes recobró Gijón su aspecto animado de urbe industrial; al movimiento nervioso que le caracteriza.

MOREDA Y GLION

Desde hace muc de las empresas que más han dado que "hacer" a nuestra organización sindical, ha sido "Moreda y Gijón". No transcurra año sin que los camaradas de la fábrica de aceros se vean envueltos en algún conflicto, provocado, en todo momento, por la cerril intransigencia de la Dirección.

Al que ahora han sido lanzados los obreros de Morada denota bien ciaramente el grado de perversión a que ha llegado la despótica empresa. No se concibe ni más insensates ni más abvección. Solucionada la huelga general,

los patronos abren las puertas de sus fábricas sin selección ni nada que pueda menoscabar la dignidad de los trabajadores organizados. Ni un solo seleccionado, ni una sola victima tenemos que lamentar. Unicamente "Moreda y Gijón", siguiendo su tradición draconiana, se niega a admitir el personal que no le en grato, tratando al mismo tiempo de rebajar los salarios y su-primir algunos departamentos, que supone tanto como condenar at hambre a quienes habiendo sido durante un día "amos y señores de sus vidas y haciendas", sólo han tenido para con sus opresores respeto y conside-ración.

jón": De vuestra actitud se halla pendiente toda la organización obrera de Asturias. Demostrad que no se os vence con facilidad Ni un solo seleccionado ni rebaja de salarios.

No importa que Torres y los suyos hayan delatado a questros companieros a la Policia para que esta les meta miedo. Le decimos a "Pepet" que, pe-Le decimos a "Pepet" que, pese a toda, y pese a si, el conflete sigue tan latente somo si primer dia, y lo ganaremos. Vamos trabajando lo indecihie para aminerar el pero forsoso, y Torres la aumanta considerablemente por puro capricho.

Desde si dia 15 de diciembre se encuentran entre nocotros los camaradas Mascarell y Cortés, propagando los ideales de la C. N. T. y enfocando los fenómenos económicosociales que se plantean hoy en España.

Han recorrido los pueblos de esta provincia Isla Cristina, Ayamente, Gibralaón, La Palma del Condado, Valverde del Camino, El Cerro del Andévalo, Silo de Calaña, Cortegana, Alono y Sotial Coronada.

ción efectuada y discutir lusgo del Trabajo interesando a la cla-la conducta a seguir en su vista. se productora se percate del problema social planteado en nuestro pais y se den cuenta de que la única solución que tiene es la unión de todos los productores

dentro de nuestra central obrera. Han explicado de forma certera, sin lirismo, pero llegando al corazón de los trabajadores, las soluciones que tiene el sindi-calismo revolucionario para los problemas inmediatos y mediatos que a las clases asalariadas le plantea la burguesia.

Demuestran en todos sitios que la nueva estructuración de C. N. T., con sus Federaciones de Industria, son una garantia para la sociedad del porvenir, ya que cuando se pretende destruir el organismo económico donde se asienta la sociedad capitalista, tenemos necesidad de crear un organismo que en la post-revolución sostenga el equiibrio de la producción y el consumo, y estas Federaciones lionan ese cometido, de pura necosidad para que el hecho revolucionario no caiga en manos de ninguna minoria audaz.

En todos los pueblos recorridos el entusiasmo de los trabajadores ha sido grande, dejándose encuadradas organizaciones que en un próximo mañana se-rán baluartes defensivos y ofensivos de muestra gloriosa e in-victa Confederación Nacional del Trabajo.—Događel.

MANIOBA SOCIALISTA

Nos creemos en el deber los metalúrgicos de Alcoy de señalar los manejos tan innobles que emplearan los socialfascitas al ver que perdian opinión entre les obreros, y el oficio se les escapaba de las manos e irremediablemente iba a ingresar en bioque en la C. N. T. vista la simpatia con que cuenta esta central entre los obreros de Alcoy.

Los metalúrgicos ya de tiempo que tienen tendencia a ingresar en la C. N. T., pero lo impidieron los socialistas que ejercian el 'poder" en la directiva del Sindicato e hicieron cuanto estuvo en sus manos para evitar lo que estaba en el animo de la mayoria del oficio.

Su última maniobra llevada a cabo en la asamblea que se trataba de discutir a qué central debia pertenecer el oficio en lo sucesivo, vale la pena de ser sefinlada para que llegue a conocimiento de todos los obreros en general de lo que son capaz estos socialtraidores.

Tomó la palabra primero uno de los más destacados de la Unión General de Trabajadores, para atacar, como no se puede mo es natural tratando de llevar las aguas a su molino, aconsejando que ingresara el oficio en la U. G. T.

Los neutralistas patrocinados por los comunistas, también defendieron con tesón su tésis.

De su parte los partidarios de la C. N. T. también expusieros su criterio.

En vista de este diversidad de opiniones se presenta una proposición que es aceptada por la asambles, de pasar a votación y ver de qué parte estaba la mayoria. Y abora viene lo sorpren-

Los del neutralismo se mantuvieron en su sitio, los de la Confederación Nacional del Trabajo también, pero los de la Unión General de Trabajadorea, viendo perdida su partida y haciendo una jugada propia de jesuitas. decidieron adherirse al neutralismo que antes combatieran tan acerbamente diciendo entre otras cosas para combatirlo que el neutralismo es "encubridor de hipócritas y propio de parásitos." No obstante esto se adhirieron a los neutralistas con el exclusivo objeto de aplastar a la C. N. T. Como veis estas gentes, cuan-

do se ve perdida, hace como ci niño que se disputa un jugueto con otro niño, prefiriendo romperlo antes de que caiga en poder de su contrincante."

DE UNA VELADA ARTISTICA

El grupo artistico "Maiquez" pone en conocimiento de todos los que se interesaren per nuc-tra primera velada, celebrada a beneficio de un compañaro en-farmo, que el producto de la misma fué da 107 20 pasetas, de las cuales no entregaron al cita-do compañero 58, habisado oca-sionado el gasto de representa-

el grupo "Maiques" bace cenetar su agradecimiento a todos los que nos prestaron su
nos prestaros su espesurao, particularmente al Grupo Acción
Libertaria, que entregé un donativo de cinco posetas, y a la
comisión del Centro Republicano de Elatrema Inquierda, por
habernes cedido gratuitamente
el local para la velada—Ppr el
Grupo, C

ción y aquella escrisez Dajo, m ins caus la vida increm carcutin consum En e las prin miento arancel, te a mi merosc

Bien

que con

bien do lor del

briento

paro :

porque

Habla

cameres

re forze

creench

sivame

entre la

capital d

go, a la

a tamb

de Hama

la Gener

do sido

en la si

Gassot. Bacter

Fomet Gobern Benefit Justici Booner

las mu coto o cada t sta pu vuelto El a fluenci de la s que de trabat interes tenido

midor Tire rice di accion se arr te el Españ que es tros t dad. trata intern

interé

alta sar e begood las m vanta front rente mia ser el

El nuevo Consejo de la Alemente de James de la mentandor. Generalidad

Indudablemente ésé de crisis ! parece consustancial con ministros y Gobiernos, cuya exclusi-va la disfrutaba en España la capital de la misma.

Hay que rendirse, sin embargo, a la evidencia. En Barcelora también hay crisis, politica-mente habiando, que habremos de liamarias consejeriles.

Según parece, la reciente de la Generalidad fué total, habiendo sido resuelta ayer mañana en la siguiente forma: Instrucción Pública: Ventura

Hacienda: Casimiro Giralt. Fomento: Juan Casanovas. Gobernación: José Terradellas. Beneficencia: José Jové. Justicia: Pedro Comas. Economia: Manuel Serra y

da-pro-pre-que la crea-crea-crea-crea-indi-indi-ada-

ation de acioranrveende mice
l cad de n la
equiconlievolue de

orri-raba-eján-loues a se-pfeu-e in-ul del

r los seña-s que us al re los

capa-able-

loque patia

reser

ieron

Sin-

stuvo

nayo-

ada a

ntral

en lo

T BC-

noci-

a en

uno

puede

eo-Hevar

do en

nados n de-

es de

steron

ad de

or la

ma-

Drop-

antu-

Con-

abajo

Unión

dendo dendo

nitas.

utra-

n tan

otran

te el de hi-

itos."

ron a

usivo

cuan-

mo el guete

rom-

DA

ques" todos

Ducs-

eda a

El departamento de Agricultura queda adscrito a la Presidencia, la cual sigue —ni que decir tiene— desempenando el señor Maciá, continuando de vicepresidente el señor Casano-

Quedan suprimidos los consejeros sin cartera y seguiran stendolo adjuntos los comisarios de las tres provincias restantes de Cataluña.

Las modificaciones con el anterior Gobierno de Cataluña han sido escasas.

Como quiera que de politica entendemos muy poco, tanto si es catalana como castellana, no sabemos qué clases de felicidades y mercedes son las que estos flamantes consejeros han de dar al pueblo, aunque creemos que éste no esperará nada de elles.

Lobos hambrientes

El proteccionismo arancelario

creencia de que procedia exclusivamente de una desproporción trabajo. entre las capacidades de producción y de consumo, acrecentada nquella por los progresos de la técnica y limitada ésta por la escasez de la retribución del trabajo, me hizo notar que todas las causas del encarecimiento de la vida contribuyen también a incrementar el paro, porque la carestia contribuye a limitar el

En estas condiciones, una de fas primeras causas del encarecimiento de la vida, como es el arancel, contribuye enormemente a mantener sin trabajo a numerosos obreros.

Bien lo saben los burgueses que conocen los principios de la economía, pero se guardan muy bien de propalario, porque al calor del arancel los lobos hambrientos engordan. También pudiera la burguesia suprimir el paro forzoso disminuyendo las noras de trabajo y no lo hace porque se lo impide su codicia. La misma codicia que mantiene las murallas aduaneras haciendo coto cerrado de la economia de cada nación para que su burguesia pueda pescar en el río revuelto de los precios altos.

El arancel es el punto de confluencia de la codicia burguesa y de la ambición política, y el choque de ambas fuerzas aplasta al trabajador. Como todo enjuague ca el que interviene la politica, entre intereses encontrados, pero intereses de burguesta insaciable que están los unos en contraposición con los otros, sin que sea tenido para nada en cuenta el interés de la gran masa consumidora que es el proletariado.

Tiran por un lado los propietarios de los campos y de otro los accionistas de las fábricas y todo se arregla logrando que mediante el arancel cueste el trigo en España tres o cuatro veces lo que en el extranjero y que nuestros tejidos dobien los precies de los ingleses, pese a su mala cali-

La burguesia mundial, aunque trata de formar el frente único internacional capitaneada por la alta finanza para combatir el comunismo, no renuncia a realizar en el propio país los sucios negocios nacidos del arancel, y las muralias arancelarias se levantan ingentes en todas las fronteras haciendo de las diferentes naciones departamentos estances en cuanto a la econo-mia se refiere. Esto, además de ser el camino de la guerra, con-

DURANTE las FIESTAS de AÑO NUEVO

El Barato

seguirà vendiendo los modelos de tem-

porada A PRECIOS DE VERDADERA

EXCEPCION REGALANDO, ADEMAS,

ZAPATILLAS pañete mezclilla a todos

los compradores

ZAPATOS señora, corte inglés salon. 10 ptas.

ZAPATOS senora, charolina negra,

ZAPATOS piel oscaris, color moda,

APATOS senora, charolina negra, 14'75 corte una tira, tacón Luis XV, el par

ZAPATOS jovencita, en piel color 11'50 moda, tacon plano al par 11'50

ZAPATOS caballero, piei oscaria 16'50 negra, modela novedad. . . . el par

corle inglés el par 17'75

Hablando el otro dia con el tribuye a encarecer la vida en camarada Fábregas sobre el pa- todas partes con restricción de ro forzoso, y al manifestarle mi la capacidad de consumo y con numento del número de los sin

La codicia burguesa pone así coto al florecimiento econômico de la Humanidad, no sólo por el horroroso conflicto del paro, sino también porque cada país necesita bastarse a si mismo y las actividades económicas se desarrollan en todas partes en condiciones pésimas.

Lo lógico y racional, y por lo tanto lo humano, seria que cada país se dedicase a la producción que, según sus características, le está indicada. Inglaterra y Bélgica, en cuyo subsuelo se da a la vez el mineral de hierro y el carbón, los dos únicos o principales elementos de la siderurgia, pudiendo producir el hierro más económicamente que ningún otro pais, al aborrarse los trasportes del mineral o del carbón, debiera producir todo el hierro que necesita Europa, mientras que nues-tros trabajadores de los aitos hornos y convertidores, debieran dedicarse a otro trabajo más eficaz en España, realizándose el intercambio entre su producción especializada y la de los países extranjeros.

Mientras que una hectarea de campo español solamente produce un promedio 10'2 quintales métricos de trigo, en Dinamarca produce 33'1 (Anuario Est ciptico de 1925-26). Y no es que sea peor nuestra tierra o nuestro clima, sino que los aranceles encarecen los indispensables abonos y no resulta remunerador emplearlos en la proporción conveniente. En cambio, nuestros olivos nos dan por hectárea 1'99 quintales métricos, mientras que en Italia solamente producen 0'5.

Se ve claramente cómo se encarece la vida obligándonos con el arancel a pagar el pan cuatro veces más caro. Por el reflujo de las corrientes económicas que buscan su nivel, no es sólo el pan y los tejidos, sino toda la vida que se encarece por igual. Si todo cuesta dobie de lo que debiera costar, se consume la mitad v hace falta la mitad de obreros. Dada la carestía de la vida espafiola, hija de los aranceles, de los monopolios, de la orgia de gastos politicos y militares y de los crecidos impuestos, carcetia que se refleja naturalmente en la peseta, no es de extrañar que, pese al atraso técnico de nuestra industria, nacido precisamente de la protección del arancel, necesi-tándose aqui más obreros para

Menos mal si el hambre despierta energias revolucionarias, pero dehemos cuidar que no man derivadas hacia la esterilidad politica, porque se trata de un fe-nómeno esencialmente se ct & I, episodio de la farsa explotadora que s nuestra costa tejon cons-tantemente los lobos hambrientos de la burguesia.

Alfonso Martinez Rizo

LOS LIBROS

EL ENIGMA DEL DES-PERTAR DE CHINA. Por T. S. H. Tompson.-Editorial Apole, Barcelona !!

A pesar de cuanto se ha escrito sobre el lejano Oriente, en Occidente se desconocen por completo las costumbres orientales y la acción dei pensamiento contemporáneo oriental, particularmente del pensamiento chino. Lo que se sabe en España de la China es algo parecido a lo que se sabe en la China de España. Aqui todo el mundo cres que la función social de China se concreta a enviar a todas las partes del mundo emisarios con collares, y allá so creen -como aun creen en Inglaterra, Francia y Norteamérica- que en España sólo existen toreros, bandidos y mujeres bravias.

Tanto de un pais como de otro la equivocación es mayuscula. De España no vamos a docir lo que hay. De China si. Diremos. interpretando varios capitulos de "El enigma del despertar de China", que ese exótico y misterioso pais posce relevantes valores en todos los aspectos del saber humano. Su acción social corre pareja con la de Europa y su politica tiene los mismos desoladores matices que la politica occidental.

Thompson, en una especie de guia intelectual, nos va schalando el proceso cultural del pueplo chino, sus expansiones populares y estudiantiles, sus actividades en el orden de las ideas nuevas y en el de la función sindicsi dei proletariado. El autor de "El enigma del despertar de China" es un magnifico cicerone que nos muestra algunos de los significados valores chinos y algunas de sus obras. En este litro conocemos al eminente sociólogo Then Ki Tien, a la señora Me-I, al filósofo U-Kia Kin, al propagandista del feminismo Kas Chan; Tchan Si Ccheun; al publicista neomaltusiano Tchang rzen Cheng, al célebre pedagogo Miao King Yuan, al rector de la Universidad de Pekin, Tsai Yuan Pei con sus prédicas socráticas. Si fuéramos a seguir enumerando cuantos valores luchan en China por la superación moral y material del pueblo, hariamos interminables estas notas.

En Ciencia, en Filosofia, Literatura, en Arte, China no tiene nada que envidiar a los demás países.

El chino de la "peleta" y de los colleres no es tan innoble como el español que España arroja a otras naciones y vive dando "sablazos". ¡Extraña psicologia de turista!

En el libro de Thompson vemos con una amenidad admirable como un pueblo financieramente bloqueado por Europa y Norteamérica, va constituyendo un verdadero "peligro amarillo". Ese peligro surgirà en el movimiento intelectual y revolucionario de un pueblo que despierta y que va descifrando, a los ojos de los pueblos occidentales, el enigma del fanatismo y de la opresión del mundo.

> LA PATETICA VIDA DE DOSTOLEVSKI. Por Andre Levinson-Ed. Apolo, Barcelona II II II II II

De lo mucho que se ha escrito sobre el amargado Dostolevaki, poco tan expresivo y docu-mental como esto que ha escrito et gran escritor ruso Andre Levinson. Este profundo analizador del alma esiava ha sabido interpretar el vivir del autor de "Crimen y Castigo", tan certeramente que se diria que niguió, paso a paso, las extraordinarias andanzas de Dostoievald. Nos revela lo que éste sufrió, lo que fué combatido y ensalzado; cómo de la cumbre cayó en el más inaccesible abismo de la impopulari-dad y como en su infinito desec de ternuras, halló por doquiera

arahazes y decepcion Habiamos visto a Feder Dostojevski a través de sus obras le considerábamos como un magnifico loco que se entretenia en los dias tediosos en pintar la vi-da humana llena de menstruosidades; le creiamos tina especie de novelista con pensamientos sepulcrales que sabia describir con fatidico sentido las come "fean" de los hombres. Habiamos interpretado la existencia de este sin par ascritor después de haber leido las magistrales páginas de "La voz interior" (no-vela del subterraneo), "El Jugador" y "Los hermanos Karama-zoff". Aunque en cierto modo atribuimos a los escritos de Dos-toisvaki una encantadora y original forma de concebir las por-querias humanas, después de ha-

ber leido el libro de Levimon comprendemes lo que fue el su-tor de "Katia" y de "Pobres

Un hombre ascido es el Hospital de la emperatrio Maria, en Moscú, y crisdo entre gente invalida y en medio de continuo valida y en medio de continuo continuo continuo de continuo cont sollozar y ayes de moribundos, no podia por menos que quedar con una eterna impresión de tragicos avatares. Es indudable que Dostolevaki flevé a cuestas el doloroso e inquistante ambiente donde cuajó su niñez. La vida va sobre uno repitiendo las mis-mas letanias que en nuestra cuna profirio.

Y no vamos a creer con Nietzche en el eterno retorno de las cosas, sino que afirmamos que las cosas son el eterno estimu-lante del hombre. Este trata de huir de ciertas cosas fatales y éstas continuamente le persiguen. Las cosas van detras del hombre que cree hallar las cosas allá donde no están. Es este el eterno peregrinaje humano de ir andando por sobre caminos es-pinoses para buscar lejos lo que tenemos cerca.

Dostolevski, abismado en atroces sufrimientos morales, fué el juguete de sus pasiones y de sus creaciones. Como un espiritu aniquilado que vió la angustiante verdad de la vida al borde de la sima de la muerte, el pobre 'Fedia' vagó dentro de si mismo, y él que había sido tan aclamado se encontró sin oreer en otra humanidad que en la suya; hizo de si mismo la humanidad

Su vida plena, desde su comienzo de tristes accidentes, culminó en la Siberia, después de haber sentido el terror del dejar de ser en "La casa de los muertos". Vida la suya envuelta de desgraciados sucesos y de dolorosos ataques epilépticos.

Lo sensacional de la obra de Dostolovski es que llevé a la novela sus proptes delores y los de sus semejantes, y lo hizo tan realmente que nos enseña a ser mejor de lo que somos.

Y esto nos lo hace ver de manera maestra el gran escritor Andre Levinson.

M. M. G.

Al inaugurar esta Sección Bibliográfica, ponemos en conocimiento de editoriales y grupos de cultura que haremos la criti-ca de los libros que se nos envien por duplicado.

Gacetillas

Hoy, miércoles, a las nueve en punto de la noche, en el local social de los Sindicatés Unicos de la Barriada de Pueblo Nuevo, dara su anunciada conferencia el compañero ingentere industrial, Gabriel Renem, bajo el tema siguiente: "Organinación sindical en período revolucionario". - La Comisión.

En el local del Sindicato Unico de la Metalurgia, tendrá lugar la cuarta conferencia del interesante cursilio que corre a cargo de don Rafael Folch Capdevila, abogado y publicista, so-bre "Los movimientos revolucionarios": "La revolución france-

La próxima se dará mañana,

REYES Gran surtido en JU-GUETES y artículos propios para REGALO, LA CA-SA DE LOS SALDOS, Escudiffers, 34

La "Asociación de Capitanes y Pilotos de la Marina Mercante Española" celebrara junta gene-ral extraordinaria, hoy, dia 30 del actual, a las 6 de la tarde en su domicilio social, Piaza Medi-naceli, 6, 1.*

SUSCRIPCIONES

A FAVOR DE LAS VICTIMAS SOCIALES

Unos compañeres de Garcia Hibro, 7 pesetas; Comité Pro Pre-sos de Tarrasa, 50. — Total, 57 pesetas .

PRO PRESOS

Unos compañeros de Tarra-guna, 11 pesetas: Idem de Po-bia de Ciérvols, 7. — Total 18

Cantidades recaudadas entre va-rios compañeros de Valla

José Piñas, 1'50 pesetas; Juan Olié, 1'50; Juan Bové, 2; Fran-cisco Blasi, 1; Juan Poblet, 1; Miguel Trilla, S; Esteve Bota, 2; José Grau, 1; Antonio To-rrells, 1; Miguel Ferrany com-pañera, 780; Félix Reverté, 2; José Sanabuja, 2; Ramon Ro-don, 1; Antonio Castaña, 1; Ra-mon Recasius, 3. — Total, 24'80 pesetas.

Suscripción hacha por los com-pañeros de la fábrica Griffi, de Villanueva y Geltro, para los camaradas presos y victimas so-

4; Francisco Montané, 5; Lean dro Prate, 5; Marcos Alvaro, 5 Tomás Alvaro, 5; Fermín Sorn 5; Juan Martinez, 5; Cesáreo Altares, 5; Salvador Torrén, 1; Isidro Buy Navas, 5; Manuel Pi-nos, 5; Francisco Pinar, 5; Ma-riano Guallar, 5; Antonio Benarges, 5; Sánchez 5; Bautista Fer-nández, 8; M. M., 8; Agustin Se-rrano 5; Juan Coll, 7; José Ga-limany, 5'25; Jaime Palau, 6; Pe dro Huguet, 5; Antonio Sanchez, 6; Ramon Fumader, 2; José Ca-llejón, 2; Juan Artigas, 5; Anto-po Alegre, 5; Juan Recasens, 5; Vicente, C.

Vicente Guars, 3; Juan Monta-

Juan Ejea, 5; Antonio Bou, 5; un compañero, 1; C. H., 1; Francisco Casas, 1; José Casajuana, 5; Agustin Garcia, 1; Isidro Burriel, 1; Vicente Alvarez, 8; Domingo Nicolás, 2; Pedro Ferrer, 2; Ramôn Fernández, 1; Juan Garcia, 1; José Garcia, 1; José Feluberta, 0'80; Juan Belchi, 1; N X, 1; Ramón Fuentes, 1; Ignacio Berengeras, 2'75; Clemen te Bibancos, 1; José Bertomeu, 0'75; Pedro Cafiellas, 0'50; X Bayo, 5; Miguel Oriol, 5; Mariano Muñoz, 2; Baldomero Vidal, 1; Roberto Pascual, 1; José Morate, 0'50; Juan Recasens, 2; Miguel Oriol, 1; Martin Valero, 1; Francisco Alegre, 0'25; Manuel Valls, 1; Bautista Quimers, 1; Juan Fortuny, 1; Antonio Figueras, 4; José Martin, 1; Juan Tosete, 1; Alfonso Vicolas, 2; un cojo, 1; Pablo Llansa, 1; Victoriano Marcos, 2. Total, 252'35 pesetas.

DE UNA SUSCRIPCION PRO PRESOS

Recaudado en el mitin de Sabadell el día 23 del actual, por la nuche, 73 pesetas; Obecquio entregado a los presos de la cárcel Modelo de Barcelona el dia 25: Una caja de farias (50 cigarros), 20; 3 paquetes cigarros, a 6 pesetas cada uno, 18; 40 cajetillas de 0'50 cada una, 20; Barras de turrón de Jijona, 35. To-

tal, 93 pesetas. La diferencia de 20 pesetas fué entregada por varios compafieros.

El efectuar el envio integro a los compañeros de la cárcel Modelo, ha sido a causa de saber que los compañeros del "Antonio López" recibirian obsequios del grupo femenino.—A. Parera.

DE ADMINISTRACION

Encarecidamente rogamos a todos nuestros suscriptores pro-curen ponerso al corriente de pago, a la mayor brevedad posi-ble, o nos veremos obligados a darles de baja, decisión que seriamos los primeros en lamenar, pero que a ello nos es forzoso recurrir en defensa de la buena marcha del diario.

dos los suscriptores y a los que descen serlo que los trimestres de suscripción deben pagarse por anticipado.

Advertimes a corresponsales paqueteros y suscriptores que al mismo tiempo que nos giren cantidades deben escribirnes carta o tarjeta postal comunicándonos qué cantidad nos gi-ran, número del resguardo, nombre del imponente, pueblo y des-tino que debe dársele a la can-tidad girada.

Conferencia de Capo

En el Ateneo de Cultura de la Barceloneta tuvo lugar el domingo la conferencia de Nicolas Capo.

Durante dos horas flustró al auditorio de las propiedades ali-menticias y medicinales de las legumbres, verduras, frutas.

Consideró que los frutos na-turales son el vardadero alimen-to de la raza humana, purifican-do, desarrollando y embellecien-do la fisiología del sar racio-

Se ocupó de las influencias de la alimentación en lo moral o intelectual, giosando el equili-brio y la serenidad que ella pro-duce en los actos de la vida. El numerosistmo público que lisnaba el local quedó muy com-plasido de la disertación.

Teatros LOS

GOYA

El éxito de "Vidas cruzadas", de Benavente

Como uno de los éxites que se han dade en teatro cape señalar la obra de Benavente "Vidas crusadas", hace unos dias estrenada en Barcelona, por Margarita Mirgu, en el Teatro Goya.

"Vidas cruzadas" dentro de la producción benaventna tieno una nueva modalidad, que demuestra el dominio que su autor tiene de la escena.

Bosavente quies, con "Vidas crusadas", y lo logre, demostrar que no existia la supuesta superieridad del cine sobra el teatro por la facilidad de encuadrar oada escena su su marco

drar cada escena su su marco adecuado, y en forma de pelicu-

co Pacundes, 5; Just Ptici, 5; Just Ptici, 5; Just Allie, 5; Just Allie, 5; CARTELERA

COMPARIA DRAMATICA. Directo ra y primera actriz:

MARGARITA XIRGU

Primer Lette: Alfanse Muffes Hoy, tarde, a las cinco y cuarte, y noche, a las diez y cuarte, CLAMO-ROSO EXITO del cinedrama en 2 partes, divididas en 14 cuadros, de don Jacinto BENAVENTE VIDAS CRUZADAS

No deje de ver ceta bella obra

TEATRO VICTORIA COMPANIA LIBICA TITULAR

Hoy, tarde, a las custro y media. Butaces a 1 pereta, Grandiceo y ex-traordinario vermouth: Los de Aragén; presentación del novel tenor valenciano José Z. Beltrán, con los actos primero y tercero de la obra Marias. Noche, a las diez menos cuarto, grandiosa función dedicada cuarto, grandicea función dedicada y con anistencia de los señores con-gresistas del primer Congreso del Magisterio particular de España. Los dos éxitos del são: Leis, la Xuncalera y Si Renegado, por Pa-bio Gorgé y Vicente Simon. Jueves, larde: La Delorses y El Cantar del tarde: La Dolorosa y El Cantar del Arriero. Noche: Lola, la Xuncalera

TEATRO NUEVO

y El Benegado

Compañía lirica de LUIS CALVO, en la que figura MARCOS REDONDO Hoy, tarde: BOHENIOS, LOS AFRICANISTAS y EL BATEO, No-che, a las diez: EL CABALLERO DEL MAR, por MARCOS REDONDO

TEATRO APOLO

GRANDIOSA COMPASIA DE SELECTOS ARTISTAS del Testro Bestriz, de Madrid Todes lot disa Tarde y neche a las cinco y a las diez y cuarto la obra del insigne escritor

RAMON PEREZ DE AVALA escenificada en tres actes, prôlogo M. D.

(Le vida en un celegio de Jesuitas) Magistral e insuperable inter-pretación por toda la Compañía

Más de doscientes llenes en Madrid Venta en Cantaduria — Tel. 1594S PROXIMAMENTE ESTRENO EL EMBRUJO DE LA CASONA

TEATRO OLYMPIA CIRCO ECUESTRE

Roy, nothe, a las diez y cuarto. Colosal función de Circo Bouestre, tomando parte 15 maraviliceas atrac-tomando parte 15 maraviliceas atrac-tiones. Exito inmenso de TRIO WHIRLWINDS, COSTICA FLO-BESCC, MIAARES BROTHERS, MANOMED ERGY y de los nuevos clowns

Nos permitimos recordar a to- FRERES PLATTIER Mafiana, tarde, MATINEE INFAN-TIL, siendo obsequiados los niños. Noche, y todas las noches: COLO-SALES FUNCIONES

TEATRO TALIA

Compañía de ANITA TORMO Hoy, a las dies y cuarto. Exito grandioso de la obta del dia, el drama social

LOS ENCADENADOS LAS INTRIGAS BEL JESUITISMO e EL TRIUNFO DE LA RELIGION Mahana, jueves, y cada dia

LOS ENCADENADOS Viernes, ANO NUEVO, Grandioso

Gran Teatre Espanyo Companyta de vodevil : esp moderne de

JOSEP SANTPERE Primere actors 1 directors

lossy Santpare I Alexandre Nella Avui, tarda, a le s cinc: L'OU DE COLON : ELS PARTOMETS. Nit, a les deu. El cartall més cômic de

L'HOME DE LA SON

la, presentando cada escena en su marco apropiado, dividiendo las dos partes en trece cuadros,

las dos partes en trece cuadros, que son otras tantas escenas de profunda realidad teatral.

"Vidas cruzadas" reune todos los factores fáciles al éxito y esto explica la favorable acogida que ha encentrado, y mucho más puesta en escena por un conjunto tan notable como el que dirige Margarita Xirgu.

"Vidas cruzadas" es obra de larga duración en el cartel.

Próxima a su fin la brillanti-sima campaña llevada a cabo en Barcelona por Margarita Xir-gu, la empresa del Teatro Goya prepara otro acontecimiento de gran envergadura.

Be trata del debut de la nota-ble Compañla de comedia de Carmen Moragas que se anun-cia para al jueves día 7 de enc-ro.

Constituye un acierto indudable de la empresa del Goya el trasr a Barcelona a la notable actriz, campeons de la gracia y la belleza, cual es Carmen. R.

TEATRO GOYA TENTRE CATALA KOVETRIS

Avul, tarda, el éxit: ELS TRES PRETENDENTS D'ANTONIA. NR. estrena de JULIETA, PILLA UNICA

TEATRO COMICO Compafita de revistas y vodeviles del teatro Romea de Madrid. Primer so-tor y director: ARTURO LLEDO.

Hoy: SE NECESITA UNA MECA-NOGRAFA... PEA y el formidable éxito de LAS LEANDRAS

Teatro POLIORAMA COMPANIA MARTI - PIERRA

Hoy, tarde, a las cinco y cuarto: LA BODA DE QUINITA PLORES Noche, a las dies y cuarto: LA CONDESA ESTA TRISTE

Teatre Català Romea

Hospital, 51 Telefon 19694 COMPASIA VILA-DAVI

Demá, dijous, a les cino: ELS PAS-TORETS A BETLEM; petits, us regalarán un sugestiu pesebre. Nit: Postival de comist a l'any: La Mo-RENA DE COLL-BLANC. Sardennes al vestibul per la Cobia Barcelona Albert Marti, i ballets per l'Esbert de Dançaires Earcino, Divendres: Primera sessió: ELS PASTGEETS A BETLEM; segons, i nit: LA NO-BENA DE COLL-BLANC

Triunfo-Marina-Cine Nuevo

PROGRAMA PARA HOY

TRIUNFO Y MARINA EL PRESIDIO, totalmente hablada en español, por JUAN DE LANDA JOSE CRESPO; MALAS COMPA-NIAS, SONOTA; MICKEY, LABRA-DOR, dibujos sonoros, y LA MU-JER PERFECTA

NUEVO

CASI CABALLEROS, sonora: ES POSA A MEDIAS, sonora; ALICIA Y SUS HUERFANOS, dibujos sonoros, y MAGIA NEGRA

Fantaslo

Hoy, tarde, de cuatro a ocho sesión continua, noche a las dies: REVISTA PARAMOUNT: DIA DE CARRERAS, dibujos; CARARET VACIO, atracción; estreno de la de-liciosa comedia musical ; EN LA BOCA, NO!, per NECOLAS RIMSE

CINE RAMBLAS

(Antes Principe Attonso) Rambia Centro, 36 y 38 - Tel. 18372 SESION CONTINUA

TOMASIN, EN LA CARCEL, comica allente: ATRACCION SONORA: EL DEFENSOR, menera, en francés, per LEON MATHOT; VIVA LA NA-TUBALEZA, dibujos sonoros, y

EL TRIO DE LA BENCINA Deliciosa opereta, hablada y cantada en francés, por la hermosisima LI-LIAN HARVEY y HENRY GARAT

Frontón Novedades

Hoy, tarde, a las cuatro y cuarto: ECHEVERRIA y AREITIO contra GABRIEL I y ALDAZABAL. Noche, a las diez y cuarto; IEIGOYEN II y GOMEZ contra JUARISTI I y TEODORO. Detalles por carteles



Salones CINÆS Miéreoles, 10 de diciembre de 1831 GRAN TEATRO CONDAL

Continua deede las 3'45 de la tarda. VIDAS TRUNCADAS, por ANN HARDING y CLIVE BROOK (8'45, 710 tarde y 10'50 noche)

MONUMENTAL CINE

Continua desde las F45 de la tarda. EL PERSIDIO, por JUAN TORE-NA (4'06, T15 tarde y 10'50 noche). ROYAL y WALKYRIA

Continua dende las 5'45 de la tarde EL TEIO FANTASTICO, por LON CHAMEY (4'05, 730 tarde y 11 no-

Continua desde las custro de la tarda CONDE DRACULA, por LUFE TO-VAR y CARLOS VILLARIAS (4 y 715 tarde y 10'60 noche)

Continua deede las 3'45 de la tarde UN DRAMA EN LA NIEVE, por LOUIS TRENEER (F35, T05 tarde y 10'45 noche)

PADRO Y ARGENTINA

Continua desde las 3'45 de la tarde CELOSO IMPERTINENTE, VEN-DAVAL, NO HAY JUEGOS CON HL AMOR y AMANECER



Barcelona miércoles, 30 diciembre 1931

BEDACCION. Consejo de Clento, 241, bales Teléfone númere 32571

Número 346

BREAK

Año

Inca

Se ba

crisis con

seria, pa

riente, q

fiesta y

Bdas ,de

dimiento

mente e

vieron?

te como

te, no e

ei más t

tido tri

perpetuc

látigo.

drid y o

ni la Izq

drid, 27

Bi en t

partido

tar la p

cabe pe

padres

torpe.

el catal

Zamora

catalan

ningun In Subt

cerio di

bombre

de dem

amonto

tidos.

Bertold

dran m

Des clo, ve si aden quieres

fracas

boner

ducido

Bu

Los

Ya s

ANOTACIONES

Año II - Epoca IV

NUESTRO TIEMPO Y LA LITERATURA

de una libreria estuve buen rato contempiando tas bien ordenadas hileras de volúmenes, los cuales mostraben en su exterior, con diversos colores, el contenido de cada uno. En aquel "maremagnum" de poesia y prosa sobresahan por su pomposidad las novelas más anunciadas y zarandeades por la muy prestigiosa critica madrilefia. Ante el escaparate de aquella

librer: s tuve algunas prohibidas sugerencias. Pensé que la literatura contemporánea española adolece de carencia de voluntad creadora y constructiva y que sólo vive envuelta en los vistosos y tala es oropeles de determinadas aberraciones sociales; que hoy, cuando el mundo gira en torno a ejes nuevos y bien templados, es doloroso, paradójicamente daloroso, que los escritores hispanos de mas prestigio nos vengan todavia con el eterno son de pandereta a hacernos la apologia de la politica o del erotismo, o a arrojarnos palabras sin sentido, en un insulso floreo Frente al estraparate pensé que,

para el mejor orden espiritual de la vida capañola, hace falta imponer la literistura sana; la lectura sana apurtada-con escrúpulos de aristocracia espiritualde la afieja cantinela del amor degradado e irreal, que sepa enaltecer la personalidad consciente del lector y dar un giro nuevo al pensamiento inseguro de la juventud. Hay que matar en el gusto del pueblo esa predicación de abúlico por las novelas morbosas y pornográficas y por escs escandalosos libelos que desaprensivos editores lanzan en medio de aparatosos sucesos. Esa predilección a la prosa corrosiva y superficial dimana de la ausencia de factores pedagógicos y a la presencia de la acción de una moral absurda apuntalada en hipótesis y en ambiciones ruines.

La literatura que no presenta más que un hermoso orden gramatical, es literatura decadente y cansada. La prosa cuya fuerza expresiva se pierde en bella frascologia y que, por tanto, no da la impresión subjetiva de una idea justa o de un sentimiento que quiere realizarse en objetividad inmediata, es literatura de mundo está aburrido y aletargado por la literatura burguesa de aquellos poetas y escritores que no tuvieron más dicha que la de cantar a los magnates y a las cosas muertas. Ahora, después de las crueles, pero hermosas enseñanzas que nos dió la guerra y que nos está dando el capitalismo en crisis mortal, los pensadores, los poetas, los novelistas, todos cuantos poseedores de una verdad la ofrendan a los hombres, necesitan expresar sus pensamientes sin rodeos v sin coacción. Para la expresión gráfica de esos pensamientos es imprescindible la diafanidad y la sencillez del lenguaje, porque con la literatura clásica al servicio de la burguesia, el pensamiento queda supeditado a la forma y a las complicaciones técnicas de un orden literario que se reduce a simple mecanismo gramatical. El campo de literatura nuevo.

al par que maravillosos paisajes, poesia de la vida y del espiritu, ha de poseer un extenso vergel de ideas alambicadas por los sentimientos generosos y plena de consciencia educacional para que las multitudes puedan aspirar la nueva fragancia-que por ser nueva es acre-del intelecto que traza los rútilos caminos de un luminoso porvenir.

La juventud española, harta ya de novelería y de enfermizo romanticismo, necesita, en su vivir anodino, un sello indeleble de entereza espiritual. No quiero decir con esto que se destierre a la novela y al romanticismo. Deseo que el alma de la juventud se purifique y salga de ese sarcófago que es la tradición anomala de un pesado de liviandades y rutinas y se dé cuenta del lugar que debe ocupar en el movimiento intelectual de vanguardia. Que huya de concepcioes antisociales y programas literarios impuestos por escritores incontinentes y alcohólicos y cree su obra, plena de humor, de virilidad y de frescos jugos.

Nunca, dentro de la juventud aspañola, se han escuchado pa-labras que expresca el sentimien-to y la voluntad dominante de una raza fuerte; integrandonos en el trozo de humanidad del solar ibero; buscando en cafés, en les reuniones, en los clubs o cen-

Ante el magnifico escaparate | ridad moral entre los hombres, nos encontraremos, desgraciadamente, con individuos miseros y vanidosos, capacidades reducidas al minimum, que sólo tienen en la superficie de sus inteligencias imágenes borrosas de la superficie del mundo y que viven pa-ra la alabanza de lo superfluo y para la deificación de lo elemental. Búsquese en la mayor parte de la juventud o en la senectud ideas regeneradoras, y hallaremos solamente palabras banales. Escucharemos en los viejos sus tristes y ridiculas añoranzas ,y en los jóvenes palabras que reflejan indignidad de consciencia y extinción total de an-

heles viriles.

Preguntese por doquiera qué es lo que más ennoblece a una raza, qué es lo que con más orgullo debe ostentar un pueblo, y se obtendrá la respuesta con el silencio y la indiferencia. Y es que en España no ha habido, en el estadio de las letras, agitadores ni innovadores que hayan tratado de revolver la consciencia del pueblo con sus libros. Al contrario, los escritores más preclaros no hicieron otra cosa que alimentar bajos apetitos, halagar a la muchedumbre bastarda vitorear las injusticias de los gobernantes. Hombres de consciencia petrificada petrificaron sus obras, que sirvieron de reficjo en las costumbres populares e hicieron que una época flotaran en la vaciedad y en la más desoladora inercia.

El mundo marcha a pesar de los viejos conservadores de la pluma y del sable. El pensamiento retador y subversivo de las generaciones jóvenes va imponiéndose en el área de las ideas morales y sociales de España. La herrumbre literaria española, las novelas estupefacientes, la filosofía y poesía de convento o de lupanar, van cayendo con el mismo estrépito que caen las mentiras convencionales de la ci-El pensamiento de libertad, de

justicia y de belleza útil, va aireando el movimiento social de las masas, y esto hace que los altares se derrumben al mismo tiempo que sus fetiches. La sociedad se airea de liber-

tad, de justicia y de belleza, por los briosos paladines de una nueva cruzada regeneradora.

las nuevas concepciones económicas, morales y sexuales, irán modelando la vida española hasta convertiria en obra prodigiosa, en el más lato sentido de convivencia.

Los pensadores anarquistas, y con ellos esos que no siendo anarquistas obran como si lo fueran, irán, con sus palabras, con sus acciones y con sus escritos, encauzando el vivir sin sentido y sin provecho del proletariado y detener a tiempo la marcha de mostrarán quiénes son los que los bélicos acontecimientos? ¿Sa-

verdaderamente hacen de la tierra un valle de lágrimas.

La literatura resurge, se remora y brilla al impulso de la acción humanista de las ideas de libertad y de justicia. Los escritores anarquistas también deben hacer que su literatura corra parejas con el nuevo tiempo y el pensamiento anárquico debe r a la vanguardia en todos los acontecimientos de la sociedad. Son las ideas, las acciones y la literatura de vanguardia, las que irán construyendo una sociedad

Hay que renovar la literatura de nuestros periódicos; hay que hacer más alegres y juveniles nuestras ideas. Hay que hacer que la literatura anarquista y las realizaciones del anarquismo se fundamenten en inconfundi-bles realidades y no con ensuefios, y consigan darle al movimiento societario y cultural de España la tónica propia de las ideas-fuerza y el perenne estimulo de una juventud consciente y constructiva.

europea, de cuando en cuando,

voces agoreras hablan de la gue-

rra que viene. Se presiente una

nueva hecatombe de mayores

proporciones que la pasada, que

hizo gemir de dolor al mundo en-

Un escritor aleman, Ludovig

Batter, acaba de publicar un li-

bro en donde anuncia la guerra

fatal, inexorable, la declaración

de una sangrienta contienda in-

ternacional. Estudia la tirantez,

las escaramuzas de la política y

la posición de los grandes finan-

cieros que son, en suma, los ár-

bitros del Gobierno de las nacio-

del mundo capitalista puede com-

prenderse que no es precisamen-

te empresa aventurada el vatici-

nar una nueva guerra para un

plazo tal vez no muy distante.

La crisis económica porque atra-

viesa el mundo y la impotencia

en que se hallan los Estados para

resolverla, quizás sea causa de-

terminante para que unas nacio-

nes contra otras se lancen a la

guerra de conquista; locas de fu-

ror homicida, pensando en ganar,

en conseguir la victoria; olvidan-

do que, como demostró Norman

Angell con su libro "La grande

ilusión", en las guerras todos

quedan vencidos, tanto los que

obtienen el triunfo como los que

quedan derrotados; la depresión,

la crisis tremenda queda en am-

En caso de que efectivamente

surja una conflagración, ¿po-

drán los hombres de buena vo-

luntad, los pacifistas sinceres,

bas partes.

Estudiando la actual situación

Medina Genzález

MARGINALES

EL PELIGRO BELICO

Desde la pasada conflagración | brán las masas proletarias, la

venir?

EL CAOS

Es lástima que ya no se pue-da decir, con el perinclito Scho-penhauer, que "la mujer es un animal de ideas cortas y de cabellos largos". Digo que es lastima, por lo edificante que es el tal pensamiento. La mujer, cortándose el cabello, ha laborado más por la revolución, que el senor Alcalá Zamora, que es due-no de unas ideas rodeadas de cabellos de ángel y de unas argén-teas melenitas. Arrojando el antihigiénico moño-indecente tradición católica—, la mujer se ha superado y elevado al cubo-al aritmético y no al metálico-, y ha conseguido que en su hogar pueda levantar la voz y ponerse los metafóricos pantalones.

Se ha comprobado que la hermosa cabellera femenil es un baluarte en el que tropezaban las ideas de la mujer, y de ahi que siempre pensara con la "castaña" capilar. Por el cabello largo, las ideas salen reducidas, y ahora que ha caido ese imperio

eterna carne de cañón, traicio-

nar negándose a ser protagonis-

tas de la tragedia? He aqui algo

que es dudoso prever. La pasa-

da Guerra Europea hizo tamba-

lear el credo pacifista, el criterio

internacionalista de la casi tota-

Edad de partidos de vanguardia.

Fué aquello la bancarrota espiri-

tual de toda una generación.

Habrá servido el pasado de sa-

ludable experiencia para el por-

Cuesta trabajo imaginarse que

perennemente las multitudes han

de estar a merced de los gober-

nantes. No, no es aventurado

creer que esas masas laboriosas,

que son el verdadero sostén de

los tiranos, llegue un dia en que

sepan rebelarse al comprender

cuán estúpido es obedecer, obe-

decer siempre a los únicos que,

como los zánganos en las colme-

nas, merecen ser expulsados del

trato social, porque nada produ-

cen y viven a expensas de los de-

más. Van Ryner tiene razón:

obedecer en tales casos es un

No en balde las ideas hacen

via hacia las conciencias; algu-

filtran muy adentro y crean per-

sonalidad con fuerza para resis-

tir los bélicos aires de fronda-

De 1914 a nuestros dias son mu-

chos los que se han formado una

conciencia libre. Si la guerra vie-

ne con seguridad que surgirán,

al margen de los ilusos, de los

chadores valerosos, que sabrán

batallar contra la guerra y con-

tra los que la provocan.

obcecados patrioteros, unos lu-

de largo "pelaje", la fémina se siente más dueña de si misma, y se cree capacitada para decir en el Parlamento que los hombres son todos unos zoquetes. La mujer es una cosa más se-

ria de lo que podemos suponer-nos. Victoria Kent da una muestra fehaciente de seriodad y es la patentización personal de un carácter irreductible e inoxidable. La muy traviesa Clarita Campoamor es una versión fidedigna de la mujer que está con-vencida de que el hombre y la mujer equivalen a una misma cosa, beben, comen y cumplen todas sus neca idades con el mis-mo ritmo y con la misma satisfacción. Margarita Nelken es la "gachi" que piensa que no está de más que el "sexo débil" pasee su garbo y su saber por el circo politico y regale miradas incendiarias a los beduinos paramentarios.

De todas maneras, la mujer se ha redimido en cierto modo. Ya puede desembarazarse del cataplasma de su marido, exclusivista y autoritario, y puede hacer de su capa un sayo con previa autorización eclesiástica. Podrá votar por el candidato político que tenga más "aquel" y más "labía", y podrá recurrir a su "medio limón" para los propios quehaceres del hogar.

Leira se congratula de esta revolución que la mujer va haciendo en las costumbres. Se alegra más que nada por ver si rabian de una vez los maridos y compañeros impositivos y brutales que dicen que la mujer ha pacido para maniobrar en el foyon, para coser calcetines y pa-

Sigan las mujeres cortándose el cabello periodicamente, y que sus ideas se alarguen cada vez

Corran las mujeres por todos los sitios, métanse en todos los locales de la sociedad, corran, salten, båfiense diariamente, discutan, combatan, griten, peguen, y cuando algún papanatas - su padre, su marido o su hermano -le llamen la atención, diganle las tres verdades del barquero y una de propina.

Como la llamada Inmaculada durante unos cuantos meses no ha hecho otra cosa que recibir insultos y ofensas de gran calibre de los desalifiados herejes, la congregación de Hijas de Maria, de El Ferrol, imitando a la de Madrid, acordó empezar una cruzada de desagravio a la Pu-

fiuelos de viento; se le han comprado flores y velas largas, y, ordenadas por el episcopado, se han hecho colectas, a las que han contribuído todas las buenas personas de El Ferrol, recaudándose la cantidad de 2'15, que será destinada para los gastos de la señora que concibió sin pecado.

La Inmaculada ya está de mejor humor.

TRASPORTE

¿Será posible tanta insensibilidad?

sona que nos merece entero crédito, que Desiderio Trillas, el despreciable mercenario a sueldo del cazurro millonario Vicente Ribas y otros negreros de la Patronal del puerto, a la traición llevada a cabo por él ya la vil canalla que le sigue, cuando la huelga de la carga y descarga y Arte Rodado, pretende ahora añadir el escarnio y la befa: juega a la burda farsa de querer "proteger" a los obreros de la Sección de a bordo, haciéndoles muchas promesas de trabajo si acceden, naturalmente, a pertenecer a la Federación de Entidades de Esquiroles del Puerto. Este sujeto na llegado tan bajo en su abyección moral, que ya no repara en medios para

continuar disfrutando de los gages que le proporciona su papel innoble de servidor de los potentados y explotadores del puerto; por eso no nos causa la menor extrañeza el cinismo y la desfachatez de que hace gala al presentarse ante sus victimas como su amigo y protector; a los que hundia en la miseria y en el dolor hace poco, ahora les ofrece hipócritamente su amparo y su ayuda. Pero si bien nos explicamos

perfectamente que ese ente sin decoro y sin escrúpulos de ninguna clase, sea capaz de las más imbéciles y odiosas comedias con tal de tener la confianza de los poderosos, que le tienen bien cebado, no podemos hallar una explicación satisfactoria a la actitud en absoluto incomprensible que, al parecer, picusan adoptar algunos obreros portuarios ante las falsas promesas del desaprensivo Trilles; no comprendemos, no podemos llegar a comprender que para poder trabajar algûn dia en el puerto tengáis que formar parte de una Federación en la que se cobijan los culpables de que se hava perdido el turno en la contratación de personal ,una mejora tan humana y equitativa, y que vosotros y los vuestros hayáis sufrido los horribles efectos del pacto del hambre y de la miseria más espantosa. ¿Es posible que hayáis olvidado tan pronto esas dolorosas cosas, obreros de la Sección de a bordo? ¿Es que las privaciones, los sinsabores y A tal efecto, se han confec- el infortunio que venis soportunlos que ahora pretenden pasar por vuestros compañeros, os han hecho perder la noción de vuestra dignidad de trabajadores conscientes? No; no lo creemos, no lo podemos creer.

Los que tuvisteis tanta bravura en los dias de lucha y tan despierta vuestra dignidad de clase, no podéis, no debéis dar la mano ni ir del brazo de ese vil Judas, que es el principal responsable de vuestra desdicha y del sufrimiento de los vuestros;

Nos hemos enterado por per- no podéis borrar ahora, con un mal paso, entregándoos atados de ples y manos a vuestros propios enemigos, vuestra noble actuación en el movimiento huelguistico portuario, que fué ejemplo y orgullo del proletariado de Barcelona. ¿Desoiréis nuestras sinceras reconvenciones de verdaderos camaradas? ¿Despreciaréis nuestra compañía y en cambio aceptaréis el abrazo de los traidores? ¿Será posible tanta insensibilidad? Vuestro puesto está en el Sin-

dicato del Trasporte y en la organización obrera confederal. Si de verdad queréis vivir con dignidad y tener la satisfacción intima, debéis despreciar con energia las falsas promesas de los odiosos instrumentos de la clase patronal portuaria, que encierran perversas intenciones y propósitos inconfesables; debéis uniros fuertemente con los trabajadores que, a pesar de la adversidad y de la persecución sistemática de las autoridades, sostenemos con tesón nuestra organización de clase y ponemos la firme voluntad en el triunfo de nuestras legitimas y justas reivindicaciones. El triunfo no se logra con vacilaciones, con debilidades y con claudicaciones, sino peniendo un querer muy hondo y muy fuerte; poniendo en la lucha mucha pasión, inmensa energia y una fe inquebrantable hasta alcanzar la victoria definitiva. Así es como conseguiréis volver a ver respetados vuestros legítimos derechos de obreros habituales del puerto: pero si, contra toda lógica y contra el interés de clase, os arrastráis a los pies de vuestros verdugos, habréis descendido a la triste condición de esclavos. Será posible tanta insensibilidad?-La Junta.

El desgraciado Victor Pradera llama libertador a Cristo, de la misma forma que se lo llamó a Primo de Rivera.

Es una lástima que Gassol, en lugar de lanzar sus odas y sus epitalamios a los cuatro vientos, lance sus famosas melenas

Ortega y Gasset publicará la segunda parte de "La rebelión de las masas", que titulará "La masticación en las mesas", inspirada en las comidas secretas de Lardhy.

Carner ha pensado proponer se le ponga a la Puerta del Sol, del 24,717.

El Gobierno aumenta el número de policias. Así irá resolviendo el problema de los para-

Los comunistas, en su aparatosa conferencia de Granada, han triunfado rotundamente por 15 gritos a cero.

Ramiro de Maeztu, sin Embsjada y sin enchufe, sólo sabe escribir cosas terrorificas sobre la vida. Cuando no se come a gusto, todo se ve negro.

En vista de las sinceras manifestaciones de Cambó, el Gobierno le va a nombrar hijo adoptivo de la República.

El Vaticano sólo necesita, para su sustento, 180 millones de liras, cantidad indispensable para que las 500 personas que all' viven puedan vivir sin tener que hacer grandes sacrificios.

La última adhesión recibida por Anguera de Sojo ha sido la de un fabricante de embutidos de Vich, que le envió un jamon.

Un periódico madrileño publica a grandes titulares: "Las tragedias de la miseria.---Un anciano muerto de frio en plena calle." ¿ Puede creerse que en la España superfrigia se mueran los hombres de esa manera? Nos resistimos a creerio

LA FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS AL PUEBLO DE BARCELONA

FRENTE A ANGUERA DE SOJO

tienen el deber de alzarse viril- los compañeros que en uso de guera de Sojo y no quieren olvidar ese deber ni retardar un momento más su cumplimiento. Las adhesiones de la plutocracia al hombre que tan repetidamente ensangrentó las calles de Barcelona son claros indicios de lo que representa. Si necesitáramos pruebas para acusarle nos las daria esa turba de banqueros, especuladores de bolsa, patronos, tenderos y demás elementos reaccionarios que acuden a sostener a Anguera. Son los mismos que sostenian ayer a Primo de Rivera y a Martinez Anido, delincuentes y asesinos declarados. a quien Anguera imitó con devo-

Pero no era sólo imitación, sino superación en furor homicida. Anido hacia matar a los obreros a altas horas de la noche en parajes aislados. Anguera los hizo matar en plena calle y en pleno dia. Recordad las leyes de fuga aplicadas en la Granvia Layetana por la guardia negra de Anguera. Recorded que las victimas habian sido previamente cacheadas y fueron asesinadas con impunidad y ensafiamiento.

Y el asalto al Sindicato de Construcción? Aquel acto por el que dignos camaradas están procesacos, no fué más que un in-

mente contra el gobernador An- un perfecto derecho, reconocido incluso por la ley, frecuentaban el centro de la calle Mercaders, como otros de la ciudad. La Policia puso sitio al Sindicato y trató de allanario sin poder. El jefe de los asaltantes, Anguera de Sojo, intentó ganar un galón y presentarse a los ojos de la burguesia como un héroe de las cajas de caudales, pero a nadie pudo engañar. El feroz capitalismo vió en aquel hombre servil un servidor lacayuno de sus intereses y quedó consagrado como un Nerón de guardarropia. Las disponibilidades de esta burguesia, también de guardarropia, no daban para más.

La carrera de Anguera necesitaba una prueba de cinismo para desenmascararse por completo y el mismo en persona fué a la cárcel a provocar a los presos, a insultarios. Estaban alli los camaradas a disposición de las fuerzas del dinero por procesos inventados, envenenados por la Policia, los medios burgueses y tado al intrusismo gubernativo. Alli fué Anguera a insultar a sus victimas, a cebarse en ellas como un carcelero más, como un inqui-

INo eran todos sus intentos claros y terminantes para ahogar en sangre nuestros inmorta-les principios morales, la ideali-

Si; lo eran, y necesitaban completarse en todos los frentes con ofensivas rabiosas, de refinado carácter fascista, de soez despotismo de dictadura premeditada. Trató de establecer en el Puerto un régimen que también podemos llamar de sangre, porque sangre corrió por culpa de Anguera, sangre de otro buen camarada asesinado por la espalda por haber querido, como queremos todos, que el trabajo no sea un privilegio de los que mandan, de la ferocidad socialista, que se servia de Anguera para convertir el Puerto en un degolladero. Anguera clausuro los Sindicatos de Alimentación, Campesi-

nos, Comunicaciones, Construcción y Trasporte; los clausuró por su exclusivo capricho. Impuso multas y denunció y secuestró publicaciones idealistas. Hizo detener a cientos de militantes de la Confederación Nacional del Trabajo y sostiene todavia las prisiones gubernativas, con un ardor de fanático que gosa con la miseria de las familias y la separación de seres queridos. Como resumen de su abyección, cuando el pueblo de Barcelona se disponia a aliviar la miseria de los presos asistiendo a un festival, Anguera lo suspendió a ra-

Los Sindicatos de Barcelona | ción obrera confederal, contra | dad y el temple de la C. N. T.?. | Anguera ha calificado de franco | el cargo. Era nuestro triunfo moral, porque la organización ponsables recogieron aquel gesto impaciente del pueblo expulsando a Anguera cuando este Trepoff con bula hizo que sus guardias atormentaran en los siniestros sótanos de Jefatura a hombres inocentes, cuando hizo correr de nuevo la sangre con su furor sin tregua.

Los Sindicatos Unicos de Barcelona, afectos a la invencible Confederación Nacional del Trabajo, afirman que el pueblo productor está en abierta pugna con tra el gobernador Anguera de Sojo y que éste intenta servir a la criminal política fascista. Los Sindicatos Unicos de Barcelona manifestarán de una manera pública y terminante que nadie, por elevado que se halle y por valedores que tenga, puede buriarse de los legitimos y justos anhelos de las clases productoras, que aspiran a la libertad como a vida.

Trabajadores. En ple por la justicis : Hombres libres! Alerta por la libertad!

Por el Sindicato del Vestir: desahucio, declarando desde José Terrades. - Por el Sindiaquel momento que abandonaba cato de Petróleos: Alfonso Rivera. - Por el Sindicato de Productos Químicos: A. Aguilar. obrera y sus publicaciones res- Por el Sindicato de Alimenta ción: D. Ascaso. - Por el Sindicato del Automóvil: El presidente. - Por el Sindicato de la Madera: A. Sanmartin. - Por el Sindicato de la Piel: José Palacios. - Por el Sindicato del Trasporte: F. Arin. - Por el Sindicato de Metalurgia: C. Sánchez. - Por el Sindicato de Bardicato de la Construcción: Manuel Muñoz. - Por el Sindicato del Vidrio: J. Doménech. - Por el Sindicato de Artes Gráficas: José Vidal. - Por el Sindicato Fabril y Textil: J. Montserrat .-Por el Sindicato Mercantil: Domingo Ramón. - Por el Sindicato de Sanidad: J. Lorenzo. -Por el Sindicato de Espectáculos Públicos: Valero. - Por el Sindicato de Ferroviarios: R. Horcajada. — Por el Sindicato de Servicios Públicos: Tomás. -Por el Sindicato de Campesinos: Gatell. - Por el Sindicato del Trasporte Maritimo: R. Canteras. - Por el Sindicato de Luz y Fuerza: Garcia. - Por el Sindicato de Intelectuales: Soriano. - Por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona:

siquier una ar Si centra listas. y nue mira. mo: 1 3 COOR

calam don In cualqu que Per tos de la companya del companya de la companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya de la companya del compan